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Con los en a la 

Con el desfile de tropas a pie como cierre de los ac
tos de homenaje celebrados ayer en honor a la Patrona 
de Infantería, los Caballeros Cadetes y Caballeros 
Alumnos de la Escala Especial de Mandos organizaban 
el tercer baile de los tres celebrados durante la semana 
pasada en la Academia de Infantería de Toledo. El pri
mero de ellos, el día 4, lo organizaban los Alumnos de 

Puente de la Inmaculada 

Dieciséis 
muertos en las 
carreteras de la 

Región 

Un total de dieciséis personas 
han perdido la vida desde el pa
sado viernes, fecha en que se ini
ciaba el puente de la Inmaculada 
en las carreteras de Castilla-La 
Mancha como consecuencia de 
otros tantos accidentes de tráfico, 
según declaraba en la noche de 
ayer a nuestro periódico la Direc
ción General de Tráfico. En este 
t' nste balance hay que aclarar que 
en la provincia de Ciudad Real 
pe.rdieron la vida catorce personas 
mientras en Cuenca y Guadalaja
ra fallecían otras dos. Aunque las 
c~rreteras toledanas no sufrieron 
nin · · · d g~n accidente mortal, el pasa-
º viernes moría aplastada por un ca .. 
mion una familia de Illescas 

quedando huérfana una niña d~ 
C.Orta edad. 

b 

o 
Concepción 

a trona 

~ ¡ ~ F-
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la Escala Básica de Suboficiales o aspirantes a subofi
ciales. El segundo, el más conocido y popular en la ciu
dad, lo fue el pasado domingo. En los actos realizados 
ayer, los cadetes incorporaron la bandera a la forma
ción y, tras la misa celebrada en el patio de armas, los 
mismos rindieron honores a los caídos. Con el desfile 
de los alumnos se cerraba, finalmente, la semana gran
de de la Academia cuna de la Infantería Española. 

55pts .. 

En el VII Concurso 
Nacional de Migas en Urda 

Dos vecinos de 
la localidad, 
ganadores 

Agustín Villa del Pozo y José 
Salmerón, ambos de la localidad 
toledana de Urda, han sido los ga
nadores del VII Concurso Nacio
nal de Migas, celebrado ayer en 
dicha población. En el concurso, 
organizado por el Ayuntamiento, 
participaron un total de 250 per
sonas, dos por sartén. Al mismo 
asistieron, aparte de los vecinos de 
dicha localidad, periodistas de dis
tintos medios de comunicación 
nacionales y locales, así como los 
alcaldes y habitantes de los pue
blos de la comarca. Por otro lado 
se ofreció una comida a las perso
nalidades y periodistas asistentes 
al acto, la cual fue elaborada por 
«Leónides el municipal», al que 
felicitaron por su buena mano en 
el arte culinario. El certamen fina
lizó con actuaciones de coros y 
danzas, así como charangas y una 
traca final, preludio de las próxi
mas fiestas navideñas. 

SUMARIO 

1 Un francotirador 
australiano mata a 
doce personas en 
un ataque de 
locura 
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1 Cuarenta y cuatro 
muertos en 
accidente aéreo 
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1 El presidente del 
Villacañas no 
dimite 
................................ 

1 Homilía del 
Cardenal Primado 
en la misa 
pontifical 
................................ 

1 El cementerio 
amplía su plantilla 
., ............................... 

1 Nada claro aún 
sobre si la ONCE 
será el sponsor del 
F.S Toledo 
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EL ÓIA TRANSPORTES/TELEFONOS 

....... l)E l ''l'II.ll).\l) ...... . 
TOLEDO 

Telf. Consumidor .................. 21 34 35 
Bomberos............................. 22 60 80 
Poi. Municipal . ...... ..... .. .... .. .. 22 34 07 
Casa Socorro ....................... 22 81 57 
Protección Civil ......... 22 60 50 Ext. 45 
Protección Municipal. ............ 22 34 00 
Seguridad Social .................. 22 55 00 
Policía Nacional ........................... 091 
Guardia Civil ... ......... ........... 22 59 00 
Comisaría de Policía ............. 21 34 00 
Correos................................ 22 36 11 
Telegra. por Telf.. ................ 22 20 00 

(de 22 a 8,00 h.) 
(091) 222 29 51 

Juzgado ................... ........... 22 34 20 
Ambu. Seg u. Social.............. 22 13 55 
Centro Nac. Parapléjicos .. .... 22 51 00 
Hospital Provincial................ 21 02 22 
Hospital Virgen del Valle ...... 22 35 65 

22 30 58 
Hospital Psiquiátrico ............. 21 1 O 62 
Hospital del Rey................... 22 34 02 
Cruz Roja Española.............. 22 29 00 
ICONA ................................. 22 21 62 
RENFE ................. :............ ... 22 12 72 
Fede. Empresarial Toledana 
..................................... 22 87 09/10 
Gobierno Civil...................... 22 60 50 
Gobierno Militar .................. 22 75 00 
AmbÚlancias Cruz Roja ......... 22 29 00 
Ambulancias Finisterre .......... 22 37 73 
Ambulancias Segu. Social. .... 22 15 22 
SENPA ................................. 22 14 50 
Centro lnf. Trófico ....... (91) 742 12 13 
Diputación Provincial ............ 22 52 00 
Ay.untamiento ....................... 22 28 00 

TAXIS 
Ambulatorio.................. 22 19 68 
Cuesta del Alcázar ....... 22 23 96 
Paseo de la Vega ......... 22 16 96 

Colegio Universitario .. .. ........ 22 63 50 
Soc. Garantías Recíprocas .... 21 19 54 
Cámara de Comercio........... 22 67 66 
Cqmara Propi. Urbana ......... 22 37 26 
Dire. Provin. de T rebajo....... 22 33 48 
lnst. Nacional de Empleo ...... 22 22 76 

TALAVERA 
Ayuntamiento ....................... 80 53 00 
Hosp. Ntra. Sra. del Prado ... 80 36 00 
Juzgado .............................. 80 61 13 
Bomberos............................. 80 30 80 
Casa Socorro . ........... ........... 80 02 93 
Comisaria de Policía ............. 80 05 39 
Guardia Civil. ...................... 80 13 81 
Policía Municipal.......................... 092 
RENFE ................................. 80 13 88 

TAXIS 
Plaza del Reloj ...... ....... 80 02 69 
Paseo del Prado ........... 80 14 72 

Correos................................ 80 08 95 

TORRIJOS 
Ayuntamiento ....................... 76 01 01 
Policía Municipal .................. 76 01 01 
Juzgado .............................. 76 01 60 
Guardia Civil ....................... 76 01 78 
Correos ................................ 76 06 64 

QUINTANAR DE 
LA ORDEN 

Ayuntamiento ....................... 18 07 50 
Policía Municipal.................. 18 00 49 
Juzgado .... .. . . . . . .. . .. .... .. .. .. .. .. 18 00 70 
Guardia Civil....................... 18 00 03 
Correos................................ 18 06 94 

MADRIDEJOS 
Ayuntamiento ....................... 46 10 11 
Juzgado .............................. 46 10 14 
Guardia Civil ....................... 46 08 78 
Correos................................ 46 03 45 

CONSUEGRA 
Ayuntamiento ....................... 48 01 85 
Juzgado .. . ..... .. .. .. .......... .. . . . . 48 00 03 
Guardia Civil . ... ................... 48 09 43 
Policía Municipal .................. 48 1 O 05 

VILLA CAÑAS 
Ayuntamiento ....................... 16 04 28 
Juzgado .............................. 16 04 71 
Guardia Civil .. .. .. .. .. ............. 16 00 13 
Ambulatorio Segu. Social ..... 16 05 62 
Policía Municipal .................. 16 01 20 

OCAÑA 
Ayuntamiento....................... 13 00 57 
Juzgado .............. ................ 13 09 56 
Guardia Civil....................... 13 00 68 
Correos................................ 13 07 94 

ORGAZ 
Ayuntamiento ....................... 31 73 65 
Correos................................ 31 72 71 
Juzgado comarcal. ............... 31 70 70 
Juzgado Instrucción ...... . .. ..... 31 70 20 
Guardia Civil ....................... 31 70 13 

MORA 
Ayuntamiento ....................... 30 00 25 
Correos ................................ 30 01 28 
Juzgado ................... ...... .. .. . 30 00 16 
Guardia Civil ....................... 30 00 67 

SONSECA 
Ayuntamiento ....................... 38 00 75 
Correos ................................ 38 05 24 
Guardia Civil ....................... 3S 00 15 

CAftILLA - LA llAllCKA 
Presidencia .......................... 22 45 00 Consej. Edu. y Cultura .......... 22 34 50 

21 19 66 Sanidad y Bien. Social ........ 21 19 58 
211962 212012 

Consejería de Presidencia..... 21 26 21 21 20 45 
21 30 53 Consej. lndus. y Turismo ....... 21 09 00 

Consej. Eco. y Hacienda ....... 21 04 24 Consej. Polítiea Territorial ..... 21 04 24 
Consejería de Agricultura ..... 21 12 40 Deleg. Gobierno CC-MM ...... 21 11 01 

AUTOBUSES 
CEst;ación, Telf: 22 50 B3J 

CONTINENTAL AUTO V EMPRESA GALIANO 

Toledo - Madrid 
Labor~bles: 
6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 
12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30·15,00 15,30 16,00 
16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 
Domigos y Festivos: 
8,309,009,3010,0010,3011,0011,3012,0012,3013,00 
l~l~l~l~l~l~l~l~l~ 
18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 
22,30 23,00 23,30 

Madrid - Toledo 
Laborables: 
6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 
11,30 12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 
15,30 16,00 16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19 00 
19,30 20,00 20.30 21,00 21,30 22,00 • 
Domingos y Festivos: 
8.30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 
13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 16,30 
17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 22,30 23,00 23,30 

AUTOBUSES SAMAR, S.A. 
SALIDAS DE TOLEDO 

A Añover de Tajo - Cobeja. Lunes a sábados. 11,00-13,30-17,00 (Excepto sábado). Domingos y festivos, 
17,30 

A El Toboso. 18,00 (lunes a viernes) 11,30 (hasta la Guardia) 13,30 (sábados. Enlace con Qucro, Miguel Esteban 
El Toboso, con Madrilejos) ' 

A los Nava/morales y los Nava/ucillos. Lunes a viernes 9,30 12,00 (hasta Navahermosa) 14,00 
(hasta Navahermosa) 17,15 19,00 (hasta Navahermosa) 20,30. Sábados, 9,30 14,30 17,00 20,30. Domingos, 9,30 23,00. 

A Madrilejos. Lunes a sábados, 11,00 13,30 14,00 (hasta Los Yébenes) 1,30 (excepto sábados) 17,30 18,45. Do
mingos y festivos, 8,50 (hasta Urda) 17,30. 

A San Martín de Montalbán. 17,15 (lunes a viernes), 17,00 (sábados), 9,30 (festivos), 14,00 (martes). 

REGRESO A TOLEDO 

Cobeja. Lunes a viernes, 7,30 13,30 15,00. Sábados, 7.30 13,00. Domingos, 14,00 
Los Navalucil/os. 6,45 (lunes a domingos) 13,45 (lunes a sábados) 17,15 (lunes a domingos). Se retrasa media 

hora en invierno. 
Madrilejos. Lunes a viernes, 6,00 6,45 (también sábados) 13,30 (incluso sábados y domingos) 15,30. Domingos y 

festivos, 7,45 13,30. 
San Martín. 7,15 (lunes a domingos) 18,15 (solo domingos veranos) 17,45 (solo domingos invierno) 

San Pablo. 6,00 (lunes a viernes) 7,30 (lunes a domingos) 13,30 (lunes a sábados) 15,45 (lunes a viernes). Festivos 
y d01r.ingos, 7,30 y 18,30 . 

Urda. 7,00 (lunes a viernes) 8,00 (sábados) 7,45 (domingos) 

CIUDAD REAL - TOLEDO 

Lunes a domingos, 5,45 
TOLEDO - CIUDAD REAL 

Lunes a sábados, 17,00. Domingos, 9,30 23,00 

MADRID - TOLEDO - PUERTO LLANO - ALMADEN 
Lunes a domingos, 14,15. Salidas de Toledo, 15,15 

ALMADEN - PUERTOLLANO - TOLEDO - MADRID 

lunes a domingos, 6,00 

AUTOCARES RUBIO 

Toledo - Villacañas - Ouintanar. Laborables 11,00 14,00 18,00. Domingos y festivos, 13,00. 
Gluintanar - Toledo. Laborables 7,00 10,00 y 13,00 . Sábados, 7,00 y 13,00. Domingos y festivos, 13,00 
Toledo - Vil/acañas - Corral de Almaguer - Villanueva de Alcardete. La-

borables, 17,45. Sábados, 14,00. 
Mora - Toledo. Laborables 6,45 8,00 9,00 11,15 12,00 14,00 15,30. Sábados, 8,00 12,00 14,00. 
Toledo - Mora. Laborables 11,00 12,00 14,00 16,30 18,00 19,15. Sábados, 11,00 14,00 y 18,00. 

HDRARIDS LINEA TAL.A VERA Y VICEVERSA 

DE LUNES A VIERNES 
Toledo - Talavera Talavera - Toledo 
7,15 horas........................ Maqueda 7,00 horas........................ Maqueda 
9,00 horas........................ Alcabón 9,15 horas........................ Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 12,00 horas...................... Maqueda 
l,4,00 horas...................... Maqueda 16,00 horas...................... Maqueda 
19,00 horas...................... Alcabón 17,00 horas...................... Maqueda . 

7,15 horas ...................... .. 
9,00 horas ...................... .. 
12,00 horas .................... .. 
14,00 horas .................... .. 
15,15 horas .................... .. 
16,00 horas ..................... . 
12,00 horas ..................... . 

8,00 horas ...................... .. 
14,00 horas .................... .. 
19,00 horas ..................... . 

VIERNES V VISPERAS DE FESTIVO 
Maqueda 6,30 horas ...................... .. 
Alcabón 7,00 horas ...................... .. 
Maqueda 9,15 horas ....................... . 
Maqueda 12,00 horas ..................... . 
Alcabón 16,00 horas .................... .. 
Maqueda 19,30 horas .................... .. 
Alcabón 

SABADOS DOMINGOS FESTIVOS 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

10,00 horas ..................... . 
16,00 horas ..................... . 
21,00 horas ..................... . 

MUSEOS 

Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

MUSEO CONTEMPORA
NEO.- C/ Bulas, 15. Horario: 

PARROQUIA DE SANTO 
TOME.- C/ Plaza del Conde, 
l. Horario: De 10,00 a 14,00 Y 

Director-Presidente: Santiagv Mateo Sahuquillo. 

Subdirector: Rafael Risueño Villanueva. 

Redacción: Aurea García Cordero, Juan Infantes 

De 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 
19,00. Lunes, cerrado. 

MUSEO CATEDRAL.
C/ Arco de Palacio, s/n. Hora
rio: De 10,30 a 13,00 y de 15,30 
a 19,00. 

· de 15,30 a 19,00. 
1 MUSEO SEF ARDI Y S -

NAGOGA DEL TRANSI
TO.- C/ Samuel Leví, s/n. 
Horario: De 10 a 14,00 y .de 
15,30 a 19,00. Cerrado Domm· 
gos y fiestas, tarde. TA 

Director Administrativo: Ana María Anula. 
Jefe de Publicidad: Angel Hidalgo 
Redacción: Plaza de Zocodover, 7 - 3. Izq. 

1 · Teléfonos: 22 14 00 - 22 11 70 - 22 12 58. 
. Publicidad: 22 11 71. 

· · . 45.001 TOUDO "Apelo. Correos: 122 
Depósito Legal: 414 

' Solicitado control OJD. 

Roldán, María José Muñoz García, 

Nuria Villarino Alvarez. 

Información Gráfica: José Luis Pérez. 

Télex: 48509 MATEO-E. 

Telefax: 21 40 65 • 

Imprime: Talleres EL OIA. 

Poligono El Cantorral, 13. 
16004 - CUENCA. 

Colaboradores en la Provincia: Juan Carlos Fernández (Consuegra), Enrique García (Ocaña), Maruchl García (Quintanar 
de'ia Orden) José Rqes (Torrijas), Luis Miguel García (La Puebla de Montalbán), Gustavo Adolfo Mufloz (Talavera de la 
Reina) . .Jesú~ Pérez (Los Yébenes), Tello Manzanero (Villacañas), Esteban Pérez (Valmojado), J. Antonio Alvarez (Madri
dejos) 'Ventura I.ebllc (Navahermosa), César Conde (Illescas), Mariano Rulz (Quero), J. Angel Amores (Sta. Cruz de la Zar
za) I;,dro Rodríguez (Escalona del Alberche), Vicente Qómez (Fuensalida), Raquel Sepúlveda (Puebla de Almoradiel), Ha
tlYÍdad l.aln (Bargas), Jesús Garcfa (Villa de Don Fadrique), Femando Jlmjnez (Belvis de la Jara), J. Antonio Almodóvar 
(Urda) • .Jos1 Maria G6mez Villasequilla, Sagrario Bejarano (Menasalbas), Bonlfac:lo Menchero (Mora) y Luis Rodríguez. 

MUSEO DE LOS CONCI
LIOS Y DE LA CULTURA 
VISIGODA.- C/ San Cle
mente, 4. Horario: De 10,00 a 
14,00 y de 16,00 a 19,00. Lunes, 
cerrado. 

MUSEO FUNDACION 
DUQUE DE LERMA.- C/ 
Reyes Católicqs, 21. Horario: 
De 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 
19,00. 

CASA MUSEO DEL GRE
CO.- C/ Samuel Leví, 3. Ho
rario: De 10,00 a 14,00 y de 
16,00 a 19,00. Cerrado lunes y 
domingos, tarde. 

MUSEO DE SAN 
CRUZ.- C/ Cervantes, 3. Ho
rario: De 10,00 a 19,00. Cerra
do, lunes. MIN 

MUSEO SANTO DO -
GO EL ANTiGUO.- C/ P~a
za de Santo Domingo. Horario: 
De 11,00 a 13,30 y de 15,00 ª 
19,00. MA 

SINAGOGA SANTA -
RIA LA BLANCA.- C/ Re
yes Católicos, 2. Horario: De 
10,00 a 13,00 y de 15,00 ª 
19,00. 
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EDITORIAL 

Otra vez la carretera 
/1,'/ /!111'11/t' frsl i1·0 1¡111· ;w;¡/J;¡ 1/1' 1·011d11ír /¡;¡ /!/1t'.>;fo, tÍi' 

fl/ll'l'O, sohn• /:1 1·0111·í1·1wi;¡ 111' los 1·01Hlul'fnn'.·.; /;¡s gn1ves 
¡•()//Hl'l'//l'lll'j;¡;; 1/111' f J'i/t' l'llllSÍg·n /;¡ fo// il t/I' J'l'Sfil'/O il /¡¡ SI' 

Ji¡¡/iz:wió11, "' l'X<'t'.-;o ill' 1·1•/ol'ítl:ul y In foll.:1 de ;1teneió11 11 /;¡ 
/¡o/'il di' 1·0111h11·i1· el 1·1'1JÍ1·11/o. ( .';¡,-;/ il/;1 /,¡¡ A1wwlw ,..;1• h!l i'.O 

/mulo di<·it•1·is1•is 1·íl'I í111:1.-; 1•11/;¡s1·w·1d1•1·:1s rl11rn11/1' e/ ¡¡ur•11 
te 1¡111• ;w;¡/¡;1 di' l<'rt11i11:11-. ( 'i1Hl:ul fl<':il 1'1111 1·1Jforr·1· 111w·r
tos, s<'g11irln 1Ít• ( !11:11/:1/;ij:!l'il. y ( 11/<'llt'il, 1·:11/n 1111n 1·011 111111 
rkli11J;I, S()/I "' l'.'it'ii/Ofri:111/I' /¡¡¡f;ll!l'I' ill' 1·11¡¡./m r/Í¡¡,-; 1/1' /'í('.'-; 
{;¡, 11nitlns /)()/' 1111 !'i11 1/,. Sl'//lilllil. :1/e.--;1"' ;¡fr;Ís ,-;¡• l'l'/111Í;111 t'/ 
J!e/1'0·;11/n 1/l'I ( !ohil'l'IW <'11 ('ns! í/f;¡/,¡¡ .\1;11w/1;¡ 1'011 los /'(':.; 
J!O!l.::1/JÍl's" 1,i1ft'gr;111/1"" 1/1· /;! ( 1

0111isirí11 ~~l'gÍn1wl ill' ,'-;l'gll 
rid!/11 \ !i!Í. ¡.,,, ;11¡111'//;1 1w;i.-.;11J11 :;1• ;11/l'l'!'/Jii. 1·011 1/nlo:.; sn/Jn· 
/¡¡ l//t's:1. 1¡111· ,.¡ ¡11¡1·1·1•11f;¡j1• 1Ít• í111·r1·11u·11tu 111' /ns ;w1·írll'11/1•s 

1•11 11111 .,,11·;¡ H1·.1~·i1í11 s11¡!l'rn/i;i 1•11 1·;1.-;i 1/in-: ¡n111/u.'> /;¡ llll'din 

111wionill. '/'n/1'1/0, ·"·g11Í1/;1 1/1·( 'ilJ(/i/!/ !ll'a!, ,\ //;;wl'll', ( '111•1w;1 
\' U11mlnf;!i;11·;1 1"' /;1 ¡m!I i111·ín 1¡11<' ¡¡1·1.,,1·11t:111wyor111í111r•rn 
'de ;w1·i1/1•1111•;-; r.<.;/.i!. FI 111í1111·m 111' 111111•rlo:.; /1n illo r·11 ;111-

//lClllo 1·11 1111 :_!:-1' r. ¡1;1.-.;;11u/1is1' 1·11 íg·11nl JH'l'Íl!llo, 111' 1111 :ulo 
11 otm, 1/1· :_!:_!.) 111111·1·/us n :!81. ( !rn11 /iii!'l1· ril' 1'.-.;os :tl'!'it/!'11 
res ri1•11<'11 /11g·;11· 1·11 1·111·1'1'11•1·ns 11;wíu11nll's u 1!1• !11ter1;s Ue
lll'l'ili dt'i ¡.;_,/;¡1/u. 1·n11.-;;1 /!UJ' In 1¡111· Tu!!'rlo .i· ( 'i111/:ul líl'al 
J!l'l'Sl'IJf;111 1111;1 111;J.l'u1· 11101·1¡¡/í1ln1/. 

f•,'/ fiwlur /i11111;11w es 1·nsi .-;Í1•111¡Jn' l'Í 1·;111s1u1t1• lle/ ill'.r:Í· 

dente. F! /11'1'!10 111' 1¡111· 1!11nu1fl' 1'.-;/!' Jilll'11f1' 11111•sl n1 ¡Jro-
ri111·ia 11u lun·:1 sufrir/u il!TÍll!'JJf!' 11101·/al 110 rlil'1' 
1111<111 :<Í fu ¡1ui11•111us frl'11/1• n (j;'¡ J!l'J'SOl!ils 1¡111• ¡1erdÍl'J'Oll 
};¡ ritla 1•11 fos r·;u·r!'fl'l'il'-' 1·s¡J1U!ul11s ;ull'111Ú.-.; 111' otras .J.'J r¡w· 
/rnn l'l'.'llfl:11lu Íl<'ri1/a.c; 1!1· f!,'l'il\'l'dnd y 111;Ís di' una i·einl!'na 
/e\'!':i. l /;1 ni'! 11;11·i1!11 i11111!'1líi1/ 11 111' lo.e; organismos di' 
r·ii!'l'l'fi'!'il .-;o/Jr1· /ns 1·;¡-;j 1·11;11·1·11/;1 ¡11111/0.-.; 111•gms existentes 
en la Regii!11. 1·n111·1·<'/ii1111•11I!' rwlw estú11 .':it11a1/us en la f!l'O

rincin 111' 'l'ule1/o. hil'11 1·u11 su s11pn•sir)11 o 1w;jor sci'lilliza
l'ÍÓll pem 1>.-;/I' !'sf'u<'rzo scriÍ írnproho si la conciencia de los 
('()//d11do1·1"' .1· 11.'-'11111·io.' 110 ¡111.-;a j)()f' el res¡!l'to él la sciwli
zación. fa 111úxi11l!l aten!'ión en 1·ciJ'1·eten1 o fa C'unduc-ciún en 
perfr(·tns <·01J<lil'iu1J1'.-< físi!'as. Los datos del «lle{.;ro puente» 
,>011 ;.;11f'ir·ient1•s ¡Jara 110 Íl' 1·011 J!l'Ísei de l'l'{.;H'so a nue;.;tras 
r·asa:-:. 

La Inmaculada Concepción patrona de Infantería, fue 
hom~najeada ayer en diversos actos que se celebraron en nues
tra ciudad. Los cadetes de la Academia Militar de Toledo, que 
ayer festejaron el día con un baile, ubicaron pancartas como la 
de la fotografía en diversas zonas de la ciudad. Del Puente de 
Alcántara pendía una, en la Puerta de Bisagra colgaba otra y en 
e~ centro de la plaza de Zocodover se encontraba la tercera. 
( oto: J. Luis Pérez) 

CIUDAD EL DIA 

ª_C:::ardenal_M~rcelo González en la misa pontifical 

<<Es· más importante la Iglesia 
que la Virgen María>> 

Dentro de los actos que se ce
lebran en conmemoración de la 
festividad de la Inmaculada, a las 
doce de la mañana de ayer tuvo 
lugar la misa pontifical concele
brada por el Cardenal Primado, 
Marcelo González Martín; el 
Obispo de Puerto Rico, monseñor 
Torres; el Dean de la Catedral, 
Evencio Cofrentes; y el secretario 
particular. Tras el acto religioso al 
que asistieron el alcalde de Tole
do con algunos miembros de !su 
corporación, el presidente de la 
Diputación y algún diputado pro
vincial, así como el fiscal de nues
tra ciudad; se mostró al numero
so público asistente el reciente
mente restaurado sagrario, que ha 
vuelto a su lugar de origen tras 
tres meses de trabajos de limpieza. 

Homilía 

El Cardenal Primado en la ho
milía de la misa pontifical hizó re
ferencia a una idea tenida en 
cuenta por teólogos y místicos que 
dice que la Virgen María no sólo 
iba a ser la madre de Cristo, «Ma
ria Santísima iba a ser también 
madre de la Iglesia. Creo en la 
Santa Iglesia Católica. La Iglesia 
que nos está llamando constante
mente a participar en la santidad 
de Dios. La Iglesia es santa de los 
pies a la cabeza>>. Más adelante 
comento una frase de San Agus
tín: «Es más importante la Iglesia 
que la Virgen María. A primera 
vista esta frase puede rewsultarnos 
sorprendente. Es más importante 
la Iglesia, porque María es un 
miembro singularísimo de esta 
Iglesia, pero no es la totalidad Y 
la Iglesia si que lo es, porque tie
ne a Cristo como cabeza, todos los 
miembros formando un cuerpo». 

Aspiraciones 

Parte de su sermón lo dedico a 

Sagrario recientemente restaurado, una obra realizada en 1926. 

hablar de las aspiraciones actuales 
del hombre, «¿Qué es en el fondo 
la aspiración de todo hombre? La 
tiene el deportista, la tiene el ar
tista de cine, la tiene un cantante, 
un literato, un científico. Todo 
hombre y toda mujer aspira a la 
realización de un deseo sin límite 
en cuanto al logro de una aspira
ción de su vida, que les lleve a las 
máximas cumbres, sea de la satis
facción inmediata, del gozo imagi
nado o de la realidad que esperan 
conseguir con sus esfuerzos. Es la 
versión laica y profana del ansia 
de perfección que tiene el Hijo de 
Dios, que busca aproximarse al 
infinito de Dios». 

Nueva fdosofía de la libertad 

El Cardenal se lamentó de la si
tuación que atraviesa España y los 

tiempos que corren: «Ante los po
bres ofrecimientos del mundo de 
hoy, que son tan viejos como la 
Roma pagana. Es esto lo que nos 
va a traer la nueva filosofía de la 
libertad esto que ahora están des
cubriendo tantos españoles y tan
tas españolas, desgraciados. La 
nueva filosofía de la libertad. 
¿Qué libertad puede haber en 
eso?, el vivir en la mente la ver
dad de Dios hacia la cual hemos 
de caminar». También aludió al 
destino glorioso que espera a los 
sacerdotes: «Celebrad con digni
dad el sacramento de la peniten
cia. Buscad como buenos pastores 
a la oveja perdida. No busqueís 
nunca la satis/ acción personai co
modUiad propia y evasión de vues
tros deveres. María con muy po
cas palabras, con mi'lcho silencio 
a lo largo de los años que Dios le 
quiso dar de vida, es vuestro ejem
pla>.>. 

Un momento de la misa pontifical, concelebrada por el Cardenal Primado, Marce/o Gonzá/ez Martín. 
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EL DIA 

AGENDA CULTURAL 

- Exposición: Pinturas y dibujos de Tomás Cama
rero. Posada de la Hermandad C/ Hermandad, s/n. De 
12 a 14 h. y de 1 7 a 21 h. 

- Exposición de pintura de Jule. De 12 a 14 h. y de 
18 a 21 h. en Galería Tolmo, C/ Sta. Isabel, 14. 

- Exposición "Patrimonio Cultural". Museo de 
Santa Cruz" C/ Miguel de Cervantes, 3. De 10 a 14 y de 
17 a 19 h. 

- Exposición: esculturas de Kalato (Homenaje a Anto
nio Bardón). Sala de Exposiciones del Colegio Sadel, C 
Trinidad, 22. De 12 a 14 y de 18 a 21 horas. 

- Cine: «El Jovencito Frankenstein» y «Amarcod» 
(Filmoteca regional). En los Navalmorales. 

- Teatro "Antígona de Wonderland". Grupo Fenix, 
Salón de Actos de la Caja Rural, C/ Coronel Baeza, sin a 
las 19,30 horas. 

GASOLINERAS . 
DB GUABDI.A: 

«LA OLIVILLA» Ctra. Navalpino, 30. Telf.: 22 10 56. 
Abierta: todos los días. Cerrada: de 10,30 noche a 6,30 de la 
mañana. 

«BL POLIGOB'O» Ctra. Ocaña, Km. 5,5. Telf.: 23 00 93. 
Abierta: todos los días. Cerrada: desde 11 de la noche a 7 de 
la mañana. 

«llftOSA.» Ctra. de Madrid, Km. 68. Telf.: 22 01 78. 
Abíerta: las 24 l].pras del .día toda la semana. 

«DOS LUISBS» Ctra. de Avila, Km. 2,50. Telf.: 22 10 43. 
Abierta: las 24 horas del día toda la semana. 

«J. GABCIA l'OUBJIIBB» Ctra. Ciudad Real, Km. '2,50. 
Telf.: 22 10 38. 
Abierta: todos los días. Cerrada: desde 11 de la noche a 7 de 

L l~ mañana: 

FARMACIAS 
DE GUABDI.A: 

Hoy: Dña. María del Bosario Sancho 
C/ Real de Arrabal, 16 

Mañana: D. José Pascual Díaz Santafé 
Avda. de 8arber, 26 

Los tumos de guardia dan comienzo a las 9,30 h. de los días señalados. 

Pacq '. Casatrub•os, 28 años, 
mozo· d~ muséQ~ 

<' «Se que este~a se celebra una 
,;~ . fiesta reJigiosa y una fiesta castren-
~·:i'~ ·se, miliµtr; p~es sti p{IJrona; Me 

l~t.:~~J~..::a 
~,(f!~ · he tenido püente y de todaS 'for-

mas n&: cai:hbiaría . ·esta kcha». 

Fidel Jiménez Cid, 27 años, 
camarero. 

«Esta fiesta la veo como una 
más del año. Se trata de una fies
ta religiosa y militar. Para nosos
tros es un día más pues también 
trabajamos los días festivos, pero 
me parece muy bien que haya 
puente, pues tienen más tiempo 
para dormir, para descansar e in-· 
cluso pueden ir al campo». 

OPINION Miercoles, 9 de Diciembre de 1987 

Martes, jueves y sábados 

Prevención y ay·uda 
Pues sí, señoras y señores, estas 

dos palabras -prevención y ayu
daencierran en sí los conceptos 
básicos sobre los que ha de des
cansar todo proyecto, toda deci
sión, toda obra a emprender con
tra esa plaga social que hoy día re
presenta la droga. Sin duda que 
así lo han entendido esos hombres 
y esas mujeres que han creado en 
nuestra ciudad la Asociación para 
la Prevención y Ayuda al Toxicó
mano (PRETOX). 

Quien, como yo, lleva ya bas
tantes años luchando contra la 
droga, ha podido adquirir una ex
periencia y un conocimiento lo 
suficientemente profundo como 
para poder decir que es inimagi
nable la complejidad de este gra
vísimo problema que tanta inci
dencia tiene en nuestra sociedad. 
Basado en esta experiencia y en 
este conocimiento, estoy conven
cido de que el arma número uno 
para combatir lo más eficazmente 
posible este cáncer que viene in
vadiendo una parte importante de 
esos tejidos sociales. que forman la 
preadolescencia, la adolescencia y 
la juventud, es sin género de du
das la prevención. ¿Y cómo se 
puede prevenir?, se preguntarán 
ustedes, lectores amigos. Pues, mi
ren, para prevenir hay que infor
mar. La prevención se basa en la 
información. En una información 
verídica, correcta y completa. 
Que se informe en las escuelas y 
en los colegios; que informen los 
medios de comunicación, que tan
to eco tiene debido a los progre
sos tecnológicos; y que, llegado él 
momento, los padres puedan in
formar a sus hijos, para que nun
ca puedan verse triste y amarga
mente sorprendidos al 'estar igno
rantes del piligro que acecha ante 
aquello que se les ofrece como 
algo mágico y maravilloso, y don
de desgraciadamente sólo se en
cuentra el dolor y la muerte. 

Antonio Moreno, 52 años, 
empleado de la Diputación. 

«Este día me parece un fiesta 
normal y corriente, como otra · 
cualquiera, ni más, ni menos. Tie
ne una tradición muy antigua y 
religiosa, que practicamente creo 
que es para la gente religiosa o 
que cree en ello y nada más. Yo 
por mi trabajo no he tenido puen
te». 

Como queda dicho, la preven
ción es factor determinante en la 
lucha contra la droga, y desde lue
go estoy seguro de que una mejor 
y mayor información ha de dar en 
el futuro óptimos resultados; no 
obstante, y lo contrario sería pe
car de ingenuos, siempre habrá 
víctimas, siempre habrá quien cai
ga en la maldita trampa de la dro
ga, y es entonces cuando se preci
sa la ayuda. Porque la sociedad, 
nuestra sociedad, no puede mos
trarse indiferente y ajena a los 
problemas que cada día acucian a 
un número mayor de familias; es 
más, nadie debe creer que está li
bre de padecer en su propia fami
lia lo que con tanta frialdad per
cibe en otras. Por eso mismo es 
digna de encomio y del mayor de 
los elogios la creación de la aso
ciación PRETOX entre nosotros; 

no en vano cstrc sus objetovos y 
según reza en sus estatutos, está el 
de que "prestará su colabora
ción a todos los afectados por la 
drogodependencia, mediante in
formación y ayuda en la medi
da de sus posibilidades" , siendo 
éstas c_rudamentre escasas, por 
desgraeta, ya que es vergonzoso 
que nuestra capital no cuente con 
ninguna cama para desintoxicar al 
drogodependiente, si exceptuamos 
una que el Hospital Psiquiátrico 
tiene cedida al efecto. En fin, lec
tores amigos, confiemos que los 
poderes públicos tomen concien
cia de la gravedad del problema 
y que el Plan Regional contra l~ 
Droga, sea mucho más que un 
mero enunciado. donde la ayuda 
la tan necesaria ayuda al drogocte'. 
pendiente, brille por su ausencia. 

Angel ARRABAL 

CARTAS AL DIRECTOR 
& requisito indispensable para la publicación de car

tas, opiniones, colaboraciones, enviadas a· esta sección que 
las mismas estén firmadas por las personas responsa
bles de los contenidos en ellas vertidos. Asímismo las car
tas deberán venir acompañaoas de una fotocopia del 
Documento Nacional de Identidad, siendo su extensión 
máxima de 50 líneas mecanografiadas a doble espacio. EL 
DIA DE TOLEDO se reserva el derecho de publicar tales 
colaboraciones, bien resumiéndolas o extractándolas cuan
do estas sobrepasen en extensión las condiciones mínimas 
indicadas. Del mismo modo este diario no mantendrá 
correspondencia, ni devolverá originales sobre dichos tex
tos, no compartiendo necesariamente las razones expues
tas, ni la línea ideológica que pudiera inspirar cuantos es
critos vayan apareciendo bajo esta sección. Las cartas de
ben remitirse a la sección «Cartas al director», EL DIA 
DE TOLEDO, Plaza de Zocodover 7- 3 Izquierda Apar-

. tado de Correos 122. TOLEDO 45.001. 

Vicente Bermejo, 62 años, 
magistrado. 

«El día de la fiesta de la Inma
culada representa una tradición 
española que es de las más anti
guas. En España el dogma de la 
Inmaculada Concepción lo reci
bía mucho antes de que fuera de
clarado por la Iglesia. Por eso a 
mí me parece de perlas, estu
pendo». 

Miguel Angel Menéndez Ló· 
pez, 22 años, restaurador. . 

1 «Este día es una fiesta nac1?~ª 
mas. Más que un sentido ~ehgto~ 
so tiene para mí un sentido u 
poco más tradicional, pues desf: 
pequeño siempre la hemos ce e 
brado. Es una fiesta importa~te 
nada más, ademas tampoco .·: 
mos tenido puente. Tampoco · 
tan importante». 
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Como compensación a 
tos continuos «cortes de flui
do eléctrico» con que suele 
obsequiarnos Hidroeléctri
ca, más de ochocientas mu
jeres «dan a luz» cada año 
en Toledo. 

Por sus obras le conoceréis. 
Sólamente la realizada para 
hacer confortable su feudo so
brepasa los cuatro millones de 
pesetas. 

Reagan, calificado de 
«tonto útib> por la derecha 
dura norteamericana. La 
blanda k acusa de «listo 

A nuestro buen amigo San
d le llegó también· el «cambio». 
De pedir con un bote pasó a 
solicitar algunas monedas con 
una jaula realmente grafjosa. 
Ahora no contento con este 
cambio ha incorporado una 
pandereta a su repertorio. 

Los cadetes de la Acade
mia de Infantería celebra
ron ayer su patrona. Du
rQllte la noche los apuestos 
galanes invitaron a un bai
le a nuestras más bellas mu
jeres toledanas. 

A García Calderón, tras la 
goléada que propició al Vi/fa. 
cañas, le han llovido las pro
posiciones políticas para resu
citar «partidos muertos». 

EL HUESO 

Be lleceaita Señora para 

atender casa de familia en Madrid, 
zona Retiro. Residencia en Madrid. 

Llamar al teléfono: (91) 2.74.82.76 
No se admiten llamadas de Agencia. 

&iddo de acuerdo con sus aptitudes. 

• 

CIUDAD 
Ayer, día de la Inmaculada Conc~pción 

cadetes rindieron 
a su Patrona 
J.I. 

Fotos: Carlos Moreno 

Los caballeros cadetes de la 
Academia de Infantería de Tole
do celebraban durante el día de 
ayer a su patrona, la Inmaculada 
Concepción. Con este motivo, se 
organizaron diversos actos de con
fraternización y homenaje duran
te la mañana y parte de la tarde. 
Así, a partir de las doce del me
diodía se abrían los mismos con 
la formación de los cadetes para 
incorporar a la bandera. Acto se
guido y en el mismo patio de ar
mas se celebraba una misa en ac
ción de gracias. Con la redición de 
honores a los caídos y el canto del 
himno de Infantería, se daba paso 
al desfile de las tropas a pie. Para 
cerrar los mismos, se reunían en 
una comida todos los componen
tes de la Academia. 

Bailes 

de la Infantería española y la úni
ca en España. Los bailes se ha
brían el pasado día cuatro con el 
que organizaban los alumnos de 
la Escala Básica de Suboficiales o 
aspirantes a suboficiales, que in
cluyen las graduaciones compren
didas desde sargento a subtenien
te, ambas inclusive. 

El domingo, 6, era el turno 
para el más ruidoso y celebrado 
de todos, el baile de gala, de gran 
tradición en la Academia de In
fantería y al que el actual director 
y gobernador militar en plaza, 
Martínez Valín, tuvo que poner li
mitaciones al número de invitados 
para que pudieran bailar con de
sahogo al menos. Los detalles de 
esta fiesta de gala de renombre en 
nuestra ciudad lo han podido se
guir con detalle nuestros lectores 
en la edición de ayer, martes. 

EL DIA 

A lo largo de la semana se han 
ido celbrando diversos bailes y ce
lebraciones en la Academia cuna 

Con el que ayer celebraban los 
caballeros cadetes y caballeros 
alumnos de la Escala Especial de 
Mandos, cuyo inicio estaba pre
visto para las nueve y media de la 
noche, se cerraban los días de fies
ta y homenaje a la pátrona, la In
maculada Concepción. Los cadetes formados en dos momentos del homett4ie a su patrona. 

De cara a las fiestas navideñas 

Los hospitales programan 
sus servicios de . urgencia 

Ante la proximidad de la fies
tas navideñas los hospitales tole
danos han programado sus servi
cios de guardia con el fin de que 
en estas fechas, para muchos va
cacionales, se atiendan adecuada
mente las posibles urgencias que 
se puedan presentar. Tanto en el 
Hospital Virgen de la Salud, como 
en el Provincial y en Paraplégicos 
los servicios de urgencias no ex
perimentarán disminución de per
sonal. En Navidad el número de 
personal médico y sanitario no va
riará, estara cubierto al igual que 
el resto del año. 

Virgen de la Salud 

El Hospital de la Seguridad So
cial Virgen de la Salud seguirá 
atendido durante las próximas 
fiestas con los veintecuatro médi
cos de guardia que normalmente 
trabajan en este servicio. De los 

veinticuatro, veintidos realizan la 
guardia denominada de presencia 
física, es decir, permanen en el 
centro hospitalario durante las 
dieciocho horas que dura el tur
no, de tres de la tarde a nueve de 
la mañana del día siguiente. Los 
otros dos hacen este servicio pero 
de forma que esten localizados, no 
es necesaria su presencia en el 
hospital. 

La dirección del Hospital Vir
gen de la Salud programa las va
caciones navideñas de forma que 
el personal no disminuya, a pesar 
de que según nos ha manifestado 
el director provincial del INSA
LUD, Fernando Largo, en esas fe
chas las incidencias en el servicio 
de urgencias es menor. 

Provincial y Paraplégicos 

El Hospital Provincial también 
seguirá atendido como el resto del 

año con un médico de guardia, se
gún nos han informado fuentes 
del centro. La disminución de per
sonal en estos días festivos es prac
ticamente nula. En este centro sa
nitario los turnos de guardia se cu
bren durante las veinticuatro ho
ras del días, siendo la guardia de 
presencia física de ocho de la tar
de a tres de la tarde. 

Igualmente en el Hospital Na
cional de Paraplégicos a pesar de 
las vacaciones navideñas se dejan 
cubiertos los servicios. Continua
mente hay un médico de guardia 
y por otra parte hay otro servicio 
de guardia denominada mixta, 
donde se encuentran dos personas 
presentes fisicamente por la tarde 
y localizadas por la noche. Fuen
tes de la dirección del centro nos 
han señalado que durante esta 
época no hay necesidad de refor
zar dichos servicios ya que el vo
lumen de\ trabajo es el mismo. 

\ 

Secretario General de 
CC.00. 

Antonio 
Gutiérrez 

hace campaña 
en Toledo 

J.I. 

Antonio Gutiérrez, reciente
mentemente elegido secretario 
general de Comisiones Obre
ras (CCOO), en sustitución del 
veterano dirigente Marcelino 
Camacho, visita hoy nuestra 
ciudad para apoyar la campa~ 
ña de las elecciones sindicales 
que se celebran entre los fun
cionarios y en las que se en
cuentra inmerso el sindicato 
del que es el máximo respon
sable. Bien temprano, a las 
9,30, se dirigirá a los funciona
rios y empleados del INSS en 
asamblea convocada al efecto. 
A las doce está prevista una 
rueda de prensa para presen
tarse a los medios de comun
ciación de Toledo. 

1 ANIMO I SEG01'0 

QUE ES PO" Af;U( j 
j po ~ 1-1/\J 1 /llUcHACf/O~ 

_ALLf LO TENEMOS f 
.\\ j EL ¡MRTES !!t 

' 
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Cuenta con un pobre presupuesto_ de 800.000 peseta~-~_!1-~-~~? 

La plantilla del cementerio, insuficiente 
«El cementerio de nuestra ciudad se encuentra con una 

plantilla que es insuficiente para atender el servicio», ha ma
nifestado a nuestro periódico el concejal delegado de servi
cios, Angel Rosa. Siete personas trabajan en la actualidad en 
los trabajos de extracción de tierras y todo tipo de activida
des de mantenimiento. El presupuesto del Ayuntamiento para 
el cementerio de Toledo es de ochocientas mil pesetas anua
les, una pobre cantidad para un recinto de nuestra ciudad que 
necesita una verdadera remodelación. 

María José Muñoz 

Según ha señalado Angel Rosa 
a EL DIA, en los últimos meses 
se ha pruducido un fenómeno en 
el que han aumemtado considera
blemente las horas extraordinarias 
por parte del personal. «Esto tie
ne dos efectos negativos para el 
Ayuntamiento, en primer lugar, 
porque esas horas las estamos pa
gando a precio de oro y, en segun
do, porque estamos limitando la 
posibilidad de crear empleo». Es 
por esto por lo que la concejalía 
de Servicios ha visto la posibili
dad de reestructurar la plantilla 
del cementerio con el fin de que 
se cubran todas las horas a la se
mana, además de los sábados y los 
domiI)gos, días en que lógicamen
te también se producen entierros. 

Para evitar esto, el concejal de
legado de Servicios, Angel Rosa, 
ha propuesto a la Comisión de 
Personal que se reconsidere el 
tema del personal mínimo necesa
rio para cubrir todas las necesida
des. Actualmente siete personas 
trabajan en las labores del cernen-

terio realizando todo tipo de acti
vidades como extracción de 
tierras, tapado de sepulturas con 
cemento, limpieza, enterramientos 
y mantenimiento general del re
cinto. A las personas citadas se 
unirán, según planes del Ayunta
miento, cinco personas más, por 
lo que la plantilla del cementerio 
se vería incrementada en doce 
personas. 

Camposantero Mayor 

Otra de las propuestas que se 
han presentado ante la Comisón 
de Personal del Ayuntamiento de 
Toledo, ha sido la de dar al per
sonal la categoría de brigada del 
cementerio. Igualmente, una vez 
que los turnos empiecen a funcio
nar después del aumento de plan
tilla, habrá un Camposantero Ma
yor, entre cuyas funciones se en
cuentra la de permanecer rn con
tacto con la oficina de servicios 
del cementerio, con el fin de que 
le sean notificados datos como nú
mero de extracciones, nuevas se
pulturas, número, fecha y horario 

Próximamente se instalará una cabina telefónica a la salida del cementerio mu
nicipal. (Foto: J. Luis Pérez) 

Maneras. Son dos formas 
de ver la vida. Una inteligente, 
triste, puede que resignada. La 
otra inquieta, atenta, dicen que 
irracional, pero dispuesta a 
emprender el vuelo si las cosas 
se ponen feas por aquí abajo. 
De forma sólida y consistente 
la primera, ágil y volátil la se
gunda. Sus miradas se dirigen 
hacia el mismo lugar, sus men
tes a mundos totalmente dife
rentes. Hombre y ave. Tierra y 
aire. Puede ser que uno de 
ellos, secretamente, desee cam
biar lo uno por lo otro. No 
creemos que sea la cacatúa. 

(Foto: José Luis Pérez) 

Muchas tumbas del cementerio se encuentran en un lamentable estado de abandono y suciedad. (Foto: J. Luis Pérez) 

de los entierros, datos de los que 
posteriormente informará al Ne
gociado de Servicios del Ayun
tamiento. 

Suciedad 

El estado actual del cementerio 
es bastante deficiente. La suciedad 
es patente, al igual que la sensa
ción de descuido que produce an
dar por sus calles. Angel Rosa, 
concejal de Servicios, ha justifica
do esta situación señalando que 
las últimas lluvias han producido 
la aparición de hierbajos que de
terioran el entorno. «El cemente
rio estaba muy limpio, este año 
hemos hecho un esfuerzo para 
limpiarlo, actividad para la que se 
ha contratado personal». Por otro 
lado, también se lleva a cabo en 
estos días la remodelación de las 
dependencias del cementerio. 
Para ello se ha notificado a los 
propietarios y arrendatarios de se
pulturas de tierra situadas en tres 
patios del recinto que se encuen
tran en muy mal estado, que acla
ren en qué condiciones se encuen-

tran con respecto a sus sepulturas 
familiares, con el fin de negociar 
con ellos la extracción de huesos. 
«Con el fin de recuperar el espa
cio infrautilizado se procederá a la 
remodelación de los tres patios ci
tados e instalar sepulturas de fá
brica. 

Ampliación 

Entre los proyectos del Ayun
tamiento se contemph una parti
da para la ampliación del cemen
terio. Esta se llevará a cabo en la 
parte posterior del recinto, en una 
zona vallada que, desde hace cua
tro años, está llenándose de tierra 
para la futura instalación de nue
vas sepulturas en los 35.000 me
tros cuadrados que ocupa. La ins
talación de un horno crematorio 
es otro de los proyectos de Angel 
Rosa, «pero para ello hace falta 
una colaboración a nivel provin
cial, no sólo local, en la que par -
ticiparan la Junta y la Diputación 
Provincial. 

En Toledo no se pagan impues
tos por el mantenimiento del ce-

menterio como ocurre en otras lo
calidades toledanas, como Nam
broca, pueblo en el que los veci· 
nos pagan 600 pesetas anuales 
para ello. «Las sepulturas nos 
cuestan 115. 000 pesetas y las ven· 
demos a 95.000, o sea, de entra· 
da, el Ayuntamiento ya pierde 
con eso. También al sacerdote en· 
cargado de oficiar las misas de di· 
funtos depende en alguna medida 
del Ayuntamiento, ya que éste le 
paga un sueldo que asciende a 
80.000 pesetas mensuales aproxi· 
madamente», señala Rosa, quien 
añade que ya se ha solicitado la 
instalación de una cabina telefóni· 
ca a la salida del cementerio para 
que el público no tenga problemas 
y pueda llamar a un taxi en el caso 
de que quiera trasladarse desde 
allí a la ciudad. El camino que 
bordea el cementerio por su parte 
derecha puede ser asfaltado próxi· 
mamente, con el fin de que pue· 
da servir de acceso a la puerta de 
entrada que se encuentra en !ª 
parte posterior. Para ell? habna 
que retirar el vertedero ilegal de 
basuras que se encuentra en la 
zona. 

L d. .d d . , . , d' or las calles . a meo ICI a contmua apareciendo dia tras 1a P . n 
·~ d d que uene de Toledo, wuchas veces en forma de nmos de corta e a l'n 

que soportar los fríos ya invernales. Esta niña,sentada sobre un es~~e 
a la intemperie, pasa las horas absorta dibujando después de h~ e lá 
quitado un zapato para estar más cómoda. Mientras, a su alrede º\

0
.' 

?ente pasa quizá sin reparar en su presencia callada .. A ella P_ª~c~u~' 
importarle nada lo que ocurre en la calle. Hace b1en.(Foto. 
Pérez) 
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·~······ 
CIUDAD EL DIA 

Don Vi~torio Garrido, director de la Casa Sacerdotal. 
------~~ 

«La sociedad actual es ·más 
pluralista; no le falta fe» 

J .l. 
..------·· 

Don Victorio Garrido. Mosct, 
m~ conoCido. entre ~us .t~ltg.rcscs 
~Japárroqma que el dmg10 du
rante31 años, Santiago El Mayor, 
tuvo que deja~ su ~arca dI<~na. p:lr

ue ya no ve1a bien. Se Jubilo y 
l~pués de un ~rcvc tiempo de 
i)1lda aquí y alla, le propus1c~on 
illrigir Ja Casa Sacerdotal. 7 6 anos 
aeoptimismo y nobleza en la la
oorcotidiana de ayuda a los de-
~. 

La Casa Sacerdotal actual, mo-
aema, cómoda y limpia, como 
toilo convento en donde rezan y 
1iven sacerdotes o monjas, fue 
maugurada en 1.984, año en que 
fue trasladada desde su antigua 
!Irle fundada en 1.952, en lo que 
illo;a es el Seminario Mayor de 
)anta Leocadia, junto a San ta Is a
rel. La Casa Sacerdotal acoge a 
I~ sacerdotes que tienen proble
ffilS de vivienda o de .atención 
~~onal. También acoge a semi
mistas y familiares que vivían 

con los sacerdotes. Las estancias 
están acondicionadas con dos dor
mitorios y un cuarfo de estar apar
te de las dependencias comunes 
como los comedores y la cocina. 

34 sacerdotes 

La Casa Sacerdotal tiene capa
cidad para acoger a 34 sacerdotes, 
si bien no se encuentran todas 
ocupadas. Ahora mismo hay en 
ella 10 sacerdotes jubilados y seis 
que están en activo. Puesto que 
hay plazas desocupadas, en este 
momento hay 11 seminaristas y 
un sacerdote más que les acompa
ña realizando un curso de espiri
tualidad. Al cuidado de los sacer
dotes están las Siervas Guadalu
panas de Jesús Sacerdote, una 
congregación que cumple este 
mismo año los 26 de su funda
ción. Su finalidad principal es 
atender las Casas Sacerdotales y 
las actividades parroquiales (cate
quesis, limpieza de las iglesias y 

La Comunidad de Propietarios de la Plaza de Toros 
de Toledo tiene firmado ya su contrato con el empresario Cho
pera para que el mismo pueda dar las dos corridas anuales con
tratadas para la Fiestas de Agosto y el Corpus Christi. Por las 
mismas éste se compromete al pago de casi cuatro millones de 
pesetas. Las negociaciones con el Ayuntamiento, por otro lado, 
se encuentran pendientes de la presentación del borrador en el 
que aquel contrataría la misma por una cantidad anual estimada 
entre el millón y el millón trescientas mil pesetas. 

~~domingo, en Toledo 

Manifestación 
contra el ca01po de 

tiro 
Con · ci' motivo de la manifesta-

n ~n _que se celbrará en Toledo el 
,rox1mo d . 
oontra 1 . 

0mmgo, en protesta 
1:. ª mstalación del campo de 
•OenCab· 
Oo aneros, la Hermandad 

rera de A . , , . 
(ROAC) cc1on Catohca 
~estacte de n~estra ciudad, com
~r.u 22 miembros, quiere ha-na acl ., iap arac1on. En la campa-

ara la ct i 
~Onde e ensa de Cabañeros, 
~~ y c~are~en las organizacio
ci'•' h ecttvos convocantes la 
<Uaermctctf' ' 

r lnaicat an a 1gura como un 
1inaica~· «La HOAC no es un 
AJXisnº' es un Movimiento 0 ico de la Iglesia. Entende-

mos que no ha habido mala vo
luntad por parte de los organiza
dores, pero sí desconocimiento 
ante las repercusiones negativas 
que para nosotros puede ocasio
nar la confusión de incluir en la 
propaganda de la mencionada 
campaña a la HOAC como sindi
cato», señalan. 

La HOAC de Toledo apoya la 
campaña emprendida para la de
saparición del Campo de Tiro de 
Cabañeros. «Como creyentes que 
somos, 'º podemos admitir que 
se utilice ningún terreno para ha
cer prácticas para matar». 

llevan la comunicón a los enfer
mos, entre otras tareas). Son me
jicanas y en la Casa que dirige don 
Victorio se encuentran seis. Son 
jóvenes y estudian también Teo
logía en el Seminario. 

Para don Victorio no hay pér
dida de fe en la sociedad actual, 
«más bien se están manifestando 
los que no la tenián, pues en otra 
época no se hacía. Entonces pri
vaba el miedo en cierto modo. 
Ahora estamos en una sociedad 
pluralista y creo que es razonable. 
No hay que forzar a nadie a que 
tenga fe. Lo suyo es que tengan 
ética y moral de convivencia y 
que nos soportemos. Nadie tiene 
por qué imponer nada a nadie». 

«Ahora los fieles lo son porque 
quieren ellos y no porque se les 

imponga desde fuera» 

LA INVERSION 
DESUVID.A 

DESGRAVACION FINANCIACION 
Si le interesa la Cuenta Vivienda, tenga en 

cuenta el mejor interés: el 8,5 % del Banco 
Hipotecario, podrá financiar hasta el 100 % 
del valor de la compra o la reforma de su casa. 

Y además, ya lo sabe: usted podrá desgravar 
hasta el 17 % , incluso antes de realizar la 
inversión de su vida. 

i No espere al año que viene i 

BANCO HIPOTECARIO 
Su Casa 

Toledo Nueva. 4. Tel (925) 21 47 OO. 
Alicante, Badajoz. Barcelona, Granada, La Coruña, Las Palmas de Gran Canana, Logroño, Madrid, Málaga, Murcia, Oviedo, Palma de Mallorca, Pamplona, 

Sanla Cruz de Tenenfe, Santander. Santiago de Compostela, Sevilla, Toledo, Valencia, Valladolid. Vitoria, Zaragoza 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 9/12/1987.



EL DIA PROVINCIA 

En pleno de la corporación municipal 

. Aprobadas nuevas 
ordenanzas fiscales 

El pleno del Ayuntamiento de 
esta localidad toledana ha aproba
do la modificación de varias orde
nanzas fiscales municipales refe
rentes a la tarifa fiscal. 

Entre otras caben destacar las 
referentes al padrón de arbitrios 
municipales en relación a caba
llos, mulas, burros, ovejas, perros, 
canales, carros, remolques y má
quinas recreativas. 

En cuanto a las licencias por 
obras mayores la tasa será de un 
2,5 por ciento del proyecto. Y 
para las obras menores o sin pro
yectó, un 4% de la valoración que 
efectúe el técnico municipal. 

El abastecimiento de agua po
table se repartirá entre el consu
mo mínimo trimestral, que tendrá 

una cuota de 27 pesetas por me
tro cúbico; de seis a veinticinco 
metros cúbicos, 66 pesetas; de 
ventiseis a cincuenta metros cúbi
cos, 66 pesetas por metro cúbico; 
88 pesetas por metro cúbico si son 
de cincuenta y uno a cien metros 
cúbicos; y 137 pesetas de ciento 
un metros cúbicos. 

Asimismo también se han fija
do las nuevas tarifas para el pa
drón de circulación de vehículos, 
donde se aplicará para turismos 
de diferentes características. 

Igualmente cada vecino pagará 
1.800 pesetas de cuota, así como 
los locales comerciales que abona
rán 900 pesetas, los bares y loca
les de similares características, 
3.750, y por vivienda y local, 
3.600. 

Para aprobar las cuentas de la Campaña de 1987 

El alcantarillado se ha fijado en 
1.260 pesetas por viviendas y 
2.520 por local industrial. 

También se acordó la aplica
ción de las ordenanzas ya aproba
das como el sello municipal, las 
entradas de vehículos potestativo 
previa solicitud. 

hay que añadir que todas estas 
ordenanzas entrarán en vigor a 
partir del próximo uno de enero. 
Y los expedientes se encuentran 
expuestos al público, durante un 
plazo de treinta días, para que los 
vecinos de la localidad que se pu
dieran ver afectados de alguna 
forma, presenten las oportunas re
clamaciones en este municipio. 
Por lo que si nos se presentara 
ninguna quedarían aprobadas de
finitivamente. 

Reunión de la Comunidad 
General de Regantes del 

Alberche 
El próximo dieciseis de diciem

bre se reunirá la Junta General de 
la Comunidad Genenral de Re
gantes del Canal Bajo del Alber
che para tratar, entre otras cues
tiones, la aprobación de las cuen
tas de la Campaña de 1987. 

Por otro lado a la junta se la 
ha convocado para dos reuniones 
que se celebrarán en el mismo día, 
una a las. once y media de la ma
ñana y otra a las doce. 

Asimismo dicha reunión se lle
vara a cabo en las oficinas de la 
mencionada Comunidad, que se 
encuentran en la localidad toleda
na de Talavera de la Reina. 

Dentro del orden del día se tra
tarán diversos temas entre los que 
hay que destacar, aparte del pun
to antes mencionado, otros dos, 
referidos a la aprobación del pre
supuesto de ingresos y gastos para 

Subvencionados por la Consejería de Política Territorial 

la campaa del 88, y un apartado 
para ruegos y preguntas. 

Asimismo a dicha cita deberán 
asistir todos los componentes de 
la Junta General, ya que estos te
mas competen a todos ellos. 

El presidente de la misma, 
Agustín Batuecas Torrego, ha so
licitado a todos los miembros que 
participen para que se lleve a buen 
término éstos y otros temas de ca
pital interés. 

Proyectos de viviendas 
rurales 

En la localidad toledana de 
Torrijos se ha solicitado, por par
te de varios particulares, a la De
legación Provincial de la Conseje
ría de Política Territorial, la sub
vención para varios proyectos de 
construcción de viviendas. 

Se han solicitado dos. El pri
mero de ellos promovido por Pi
lar Martín López, en el que se so-· 
licita para un proyecto basico. La 
segunda solicitud se ha realizado 
por parte de Julián Rodríguez Ló
pez, para proyecto de vivienda 
rural. 

Asimismo, y en cumplimiento 
de lo dispuesto en el artículo 
44.2.3 del Reglamento de Gestión 
Urbananística, se ha abierto un 
periodo de información pública 
duránte quince días. 

Durante el mismo se efectua-

rán las alegaciones que estimen 
convenientes los interesados antes 
de la aprobación definitiva del 
proyecto. 

Igualmente, mientras dure este 
plazo, el mencionado expediente 
se halla a disposición de cuantos 
quieran examinarlo, en los servi
cios provinciales de urbanismo, a 
la sazón, Delegación Provincial de 
la Consejería. 

Por otro lado Feliciano Suárez 
Ruíz de los Paños también ha so
licitado un proyecto de ejecución 
de vivienda en Cobisa. 

Dicha solicitud pretende reali
zarse en la finca Cruz de Hierro 
de la carretera Toledo-Cobisa. 

Con ello, y al igual que las an
teriores solicitudes, se ha expues
to a información pública, para 
que los interesados o afectados en 

alguna medida, formulen las 
oportunas reclamaciones, al mis
mo tiempo que lo podra exami
nar todo aquel que quiera. 

Dicha información pública se 
hara por espacio de quince días, y 
se llevará a cabo en las oficinas de 
la mencionada Delegación. 

También hay que resaltar que 
todas las solicitudes que se presen- · 
tan en cada delegación provincial 
se hacen por escrito y cumplien
do una serie de requisitos que se 
piden para estos casos. 

No obstante el hecho de expo
nerse a información pública se 
hace con motivo de que pudiera 
existir algún afectado, con lo que 
en tal caso se llevaría a estudio la 
aprobación de las licencias de 
construcción, al igual que todos 
los proyectos que pudieran pre
sentarse en estas delegaciones. 

Miércoles, 9 de Diciembre de 1987 

Conmemorando la Constitución 

Concurso de redacción y 
pleno 

Tello Manzanero 

La conmemoración quie se rea
lizó en esta localidad con motivo 
del noveno aniversario de la 
Constitución tuvo escaso relieve 
oficial. 

Un concurso de redacción sibre 
la Constitución a nivel escolar y 
un pleno celebrado por los alum
nos de EGB, en cuyo acto fueron 
todos ellos protagonistas con en
trega de ejemplares de la Carta 
Magna, son los únicos actos que 
organizó la concejalía de cultura 
del Ayuntamiento de esta locali
dad, para conmemorar tal efe
mérides. 

A todo ello hay que sumar la 

distribución por parte del Ayun
tamiento de unos carteleSr coloca· 
dos en establecimientos y otros 
centros, y en los que se recordaba 
a la poblacilÍn del aniversario de 
la Constitución española. 

Si otros aós por estas fechas se 
invitaba a l¡1 población a un acto 
celebrado en el salón de plenos 
del Ayuntamiento, donde se inter
pretaba el himno nacional por la 
Banda Municipal de Música, el al· 
calde dirigía una breves palabras, 
resaltando la importancia de esta 
celebración. y se servía un vino es· 
pañol a todos los asistentes. 

Este año el día se ha caracteri· 
zado por una ausencia total de ac
tos oficiales para conmemorar, a 
nivel popular, tal fecha. 

~~~~VILLA TOBAS:~~~ 

En señal de protesta contra el gobierno municipal 

Socialistas sacan 
pancartas en el 
Ayuntamiento 

Jesús Angel Amores 

Los concejales socialistas de 
este Ayuntamiento sacaron pan
cartas en los balcones del Ayun
tamiento el pasado día en el que 
se conmemoraba el noveno ani
versario de la Constitución, en se
ñal de protesta por no haber sido 
informados por el gobierno muni
cipal de los actos que se iban a ce
lebrar en ese día. 

Por lo visto estos concejales, se
gún dijo Leopoldo Herrero, lleva
ban varios días pidiendo una reu-

nión de la corporación municipal 
para que se tratara las conmemo
raciones que se iban a realizar en 
tan señaldado día. 

Sin embargo no se obtuvo nin· 
guna respuesta al respecto, por lo 
que el pasado domingo colocaron 
varias pancartas en los balcones 
del Ayuntamiento, y en las que se 
podía leer «Día de la Constitución 
6 de diciembre». Al mismo tiem· 
po que repartieron cien entre los 
vecinos de la localidad cien ejem· 
piares de la Constitución y del Es· 
tatuto de Autonomía. 

~~~~GUADAMUR~~~ 

Para cotos privados 

Licencia de caza en el 
cauce del Guajaraz 

El alcalde de la localidad tole
dana de Guadamur, Rodrigo Gu
tierrez Fernández, ha solicitado a 
la Delegación Provincial de Agri
cultura la autorización prevista en 
el artículo 10.5, del vigente regla
mento de caza, la práctica de la 
actividad cinegética en la margen 
izquierda y cauce del río Gua
zaraz. 

La misma linda con los cotos 
de caza privados matrículas TO 
10.535 y TO 10.536, y que 
corresponden al término munici
pal de dicha localidad, con 34 y 
92 hectáreas, respectivamente. 

Con tal motivo se ha abierto un 

período de información ,Pública, 
con un plazo de quince d1as, para 
que cualquier persona o entldad 
que pudiera sentirse perjudicada 
en sus intereses por la agregación 
de dichas aguas y márgenes a los 
cotos mencionados, pueda exami· 
nar el expediente en este servicio 
forestal, y así presentar, si se esti· 
ma oportuno, las oportunas ale· 
gaciones. 

Estas tienen que ser realizadas 
por escrito para conocimiento de 
la delegación. Por lo que los inte· 
resadas deberán realizarlo en el 
mencionado plazo. . 

Por otro lado estos cotos llenen 
una longitud aproximada de 
6.200 metros. 
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Miércoles, 9 de Diciembre de 1987 

Ayer se _cel~~E~ .. ~! .. ~~-~~ur~~~jgna!. de __ Mi_g_~~ 

" Dos vecinos de Urda, 
ganadores 

Ayer se celebró el VII Con
. curso Nacional de Migas al 
aire libre en la localidad tole
dana de Urda, en el cual resul
tó ganadora la pareja formada 
por Agustín Villa del Pozo y 
José Salmerón, ambos de e.<ita 
población. 

En cuanto a los premios que 
se concedieron a los mejores 
trajes típicos, el primero reca
yó en Antonio Femández y su 
nieto Luis Miguel Fernández. 

En un ambiente jovial y de 
entusiasmo, se desarrolló esta 
séptima edición del concurso, 
en el cual hubo actuaciones de 
coros y danzas, así como de 
charangas, que ayudaron y 
animaron a todo aquel que se 
acercó a observar y degustar 
las famosas migas. 

El concurso comenzó a las 
diez de la mañana con la pre
sentación de todos los partid· 
pantes, finalizando a las dos y 
media con una traca, preludio, 

dicen, de las próximas fiestas 
navideñas . 

Al mismo se presentaron 
125 sartenes, cada sartén per
teneciente a una pareja, se en
tiende, nos han comentado ve
cinos de la localidad. Por otro 
también se ofreció una comida 
a las personalidades asistentes 
y a los medios de comuncia
ción, la cual estuvo elaborada 
por Leónídes «el municipal», 
al que agradecieron todos su 
buena mano en estas lindes, ya 
que, según los asistentes al mis
mo, la comida era exquisita. 

Entre los asistentes hay que 
destacar la presencia de Emi
liano González, diputado pro
vincial, Jesús Fuentes Lázaro, 
portavoz del grupo socialista 
en la Diputación Provincial, 
así como alcaldes de diferentes 
localidades de nuestra provin
cia, contando por supuesto con 
la presencia, también, de todos 
los vecinos de la localidad y de 
los habitantes de pueblos ane
jos. 

Para la utilización del Sistema del Tiétar 

Aprobadas las tarifas de 
agua 

La Confederación Hidrográfica 
del Tajo ha establecido las nuevas 
tarifas para la utilización del agua, 
de aplicación a los aprovecha
mientos de aguas que utilicen las 
obras hidráulicas del Sistema del 
Tietar durante 1987. 

Por ello se pagará 9.209 pese
tas por hectárea en la utilización 
del agua para usos de riego, y 
1.849 para abastecimientos y 
otros usos. 

Por otro lado estarán obligados 
al pago de estas tarifas todos los ti
tulares de derechos al uso del agua 
que utilicen las obras hidráulicas 
del Tiétar, cualquiera que sea el 
tipo de aprovechamiento. 

Las liquidaciones que se pra~-

tiquen a los usuarios se incremen
tarán en el 4% de la tasa por ex
plotación de obras y servicios, de 
acuerdo con lo establecido en el 
decreto 138 de 1960. 

Asimismo dicho acuerdo se ha 
hecho público en cumplimiento 
de lo dispuesto en real decreto a 
efectos de que, los interesados, 
puedan presentar durante el plazo 
de quince días, las reclamaciones 
que estimen oportunas los inte
resados. 

Todas las reclamaciones po
dran presentarse en las oficinas de 
la Confederación Hidrográfica del 
Tajo o en las dependencias que se
ñala el artículo 66 de la Ley de 
procedimiento Administrativo. 

Aprobado por mayoría simple 

Presupuesto municipal 
para 1988 

El pleno de este Ayuntamiento 
ha aprobado por mayoría simple 
el presupuesto municipal para 
1988, sus bases de ejecución y 
oferta de empleo público. 

El presupuesto ha quedado fi. 
jado en 88.041.156 pesetas. Por 
otro lado y en cuanto a la oferta 
de empleo, se ha creado un pues
to de trabajo de segundo auxiliar 
de Policía municipal. 

Todo ello se ha hecho público, 
por espacio de quince días, duran
te el cual se admitirán reclamacio
nes y sugerencias de conformidad 

con lo dispuesto en las bases de 
Régimen Local. 

Por otro lado, si durante el pla
zo de exposición no se presenta
ran reclamaciones, el acuerdo 
provisional quedaría elevado a de
finitivo. 

E~ otro orden de cosas, en la 
localidad toledana de Portillo de 
Toledo, la corporación municipal 
ha aprobado los padrones fiscales 
correspondientes a 1987, de los 
arbitrios y tasas correspondientes 
a recogida de basuras y desagues 
de canalones. 

PROVINCIA EL DIA 

VILLACAÑAS ~~~~~~ 
En el día de la Inmaculada 

-EI pueblo manifiesta su fe de 
forma especial 

Tello Manzanero 

Un año más la población de 
Villacañas ha celebrado con gran 
fe y esplendor la fiesta de la Vir
gen de la Inmaculada. 

Esta fiesta, junto con la del 
Cristo de la Viga, son los dos días 
en el que el pueblo de Villacañas 
manifiesta su fe de forma especial. 

Desde el día treinta del pasado 
mes de noviembre, un novenario 
celebrado en la parroquia, y ante 
el pie de la Inmaculada, ha ido 
preparando la festividad del día 
ocho. 

Cada uno de esos días, cuyo eje 
principal ha sido la celebraci?n de 
la Eucaristía, ha estado dedicado 
a distintos sectores de la pobla
ción, como el mundo del trabajo, 

la juventud y en los matrimonios 
cuyas bodas de oro y plata cele
bran este año. 

Siete de ellos, presentes en el 
acto, conmemoraron sus cincuen
ta as de matrimonio y treinta pa
rejas las bodas de plata. 

El día de la Virgen amaneció 
con un cielo limpio y temperatu
ra muy agradable. Desde los albo
res, y motivado por alguna pro
mesa, han explosionado miles de 
cohetes. 

Con una misa solemne que se 
celebró en el mediodía de ayer, el 
recinto del templo parroquial re
sultaba pequeño para acoger a los 
muchos debotos de la Virgen. 

Miles de personas, que se en
contraban en los aledaños del 
templo, aguardaban con impa
ciencia el inicio de la procesión. 

Casi todo el pueblo estaba en la 
calle. 

Pasada la una del mediodía se 
inició el magno cortejo, el cual fl· 
nalizó cerca de las se.is de la tarde. 

Por las calles de la localidad se 
podía ver un desfile interminable 
de gentes llenas de fe, desgranan
do plegarias en sus labios. Algu
nas de ellas caminaban descalzas 
en actitud penitencial. 

La Banda Municipal de Músi
ca, reina de las peñas y de las fies
tas, el alcalde de la localidad, y 
concejales de los distintos grupos 
políticos del municipio, acompaa
ron la imagen de la Purísima en 
su retorno a la ermita. 

Día de la Virgen, día de gala y 
de encuentro con familiares, ami
gos y conocidos, que un año más 
no han querido faltar a la cita de 
la fiesta de la Virgen. 

Aprobado el Convenio 
Colectivo Provincial 

ha sido aprobado el Convenio 
Colectivo Provincial para las in
dustrias de bebidas refrescantes, y 
que está suscrito, de una parte, por 
la Asociación de Epresarios de 
Bebidas Refrescantes, en represen
tación de los mismos, y de otra 
por la central sindical UGT, re
presentando a los trabajadores. 

Dicho convenio ha sido firma
do por ambas partes y presentado 
ante la Dirección provincial del 
Ministerio de Trabajo y Seguridad 
Social, conforme lo establecido en 
el artículo 30 del Estatuto de los 
Trabajadores. 

En el mismo se establece que 
el mencionado convenio regula 
las condiciones de trabajo en las 
empresas de elaboración y distri
bución de bebidas refrescantes. 
Este obliga a toda clase de empre
sas con centros de trabajo situa
dos en el territorio provincial, 
existentes o que puedan crearse en 
el futuro y sus trabajadores. 

Asimismo han quedado exclui
dos del mismo todo aquel que 
ejerza algún cargo de alta direc
ción o gobierno. 

Por otro lado su vigencia co
menzará a partir del primero de 
enero del próximo año, finalizan
do el treinta y uno de diciembre 
del mismo año. Así se prorrogará 
de año en año, salvo que alguna 
de ambas partes lo denuncie. 

Los salarios de este convenio 
para cada categoría profesional se 
establece en la tabla salarial del 
mismo. También los trabajadores 
podrán disfrutar de aumentos pe
riódicos por años de servicio, que
dando establecido en el convenio 
las gratificaciones que percibirán. 

Indemnizaciones 

Los trabajadores que causen 
baja en la empresa por jubilación 

o incapacidad total y que cuenten 
con una antigüedad de diez años 
al servicio de la misma, percibirán 
una indemnización de seis men
sualidades de su salario base más 
antigüedad. En el supuesto de ju
bilación únicamente se tendrá de
recho al cumplirse la edad re
glamentaria. 

En caso de fallecimiento de un 
trabajador la viuda o beneficiarios 
del mismo también percibirán una 
ayuda de seis mensualidades más 
antigüedad. 

jornada de trabajo 

En cuanto a este punto se ha 
establecido una jornada normal a 
partir del primero de enero para 
todas las categorías de trabajo 
efectivo. sin embargo para el per
sonal de reparto, el horario será 
de acuerdo entre empresa y traba
jador, según necesidades de la em
presa. Asimismo se faculta a la 
empresa, trabajadores y delegados 
de personal a ajustar el horario a 
las necesidades de producción. 
Por tanto la jornada semanal ha 
quedado fijada en cuarenta horas. 

Comisión Mixta 

Igualmente se ha creado una 
Comisión Mixta para la interpre
tación, vigilancia, y arbitraje de 
este convenio. Esta se ha formado 
en igualdad de número por parte 
de los representantes de los traba
jadores y empresarios. 

Por parte de los trabajadores, 
los que formarán la citada comi
sión son Felix Cuartero, José An
tonio Jiménez Espada, José de la 
Cruz Rodríguez y José María 
Mendiola. 

Por parte de los empresarios, 
Francisco Moya, Santiago Mu
ñoz, Emilio Tejero y Vicente Ro
dríguez. 

Asimismo en el tema de jubila
ción anticipada, éste se tratará se
gún el Real Decreto Ley 14/81, 
y con un acuerdo entre ambas 
partes. 

para todo lo no previsto en el 
presente convenio se estará a lo 
dispuesto en el Estatuto de los 
Trabajadores, en la ordenanza la
boral de bebidas refrescantes, y 
demás legislación aplicable sub
sidiariamente. 

También el cálculo de horas 
extraordinarias se hará conforme 
al mencionado Estatuto. 

La vigencia del Convenio Co
lectivo provincial se prorrogará de 
año en año, siempre que alguna 
de las partes, siempre que alguna 
de las partes no exprese su volun
tad de darlo por terminado con 
tres meses de antelación a la fecha 
de caducidad o a la de cualquiera 
de sus prórrogas, según establece 
el título III del Estatuto de los 
Trabajadores. 

Tabla salarial 

La tabla salarial según la cate
goría ha quedado conformada de 
la siguiente forma: aprendiz de 16 
años, 553 pesetas por día; apren
diz de 17 años, 877 pesetas por 
día; peón, 1.432; subalternos, 
1.514; ayudantes y auxiliares ad
ministrativos, 1.566; oficial segun
do de oficio, 1.618; oficial de pri
mera de oficio, 1. 723; encargado 
de grupo o capataz, 1.824; encar
gado de sección o jefe de sección, 
2.131; encargado general, jefe de 
departamento y técnico superior, 
2.440. 

Por último esta tabla salarial se 
incrementará año tras año, según 
acuerde el Gobierno Central en 
los presupuestos de cada año, y 
conforme que de establecido en el 
Estatuto de los Trabajadores. 
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El presente curso cuenta con alrededor de 750 alumnos 

La UNED, problemas de espacio 
y presupuesto 

G.A.M.G. 

Después de qu~ haya quedado, 
easi meridianamente, claro que 
Talavera no contará con ninguna 
facultad ni escuela de la singular 
universidad castellano-manchega, 
parecería lógico y conpensatorio 
que el Centro Asociado de la 
UNED en Talavera estuviese con~ 
venientemente dotado, sin embar
go los problemas de espacio y pre
supuesto son cada vez más acu
sados. 

del patronato, Sixto López, que 
cubre esta función en nombre del 
presidente de la Diputación Pro
vincial, anunciaba las intenciones 
de adquirir un nuevo edificio en 
el que asentar la UNED. Para su 
compra, la principal aportación la 
realizaría la misma corporación 
provincial y demás miembros del 
patronato en menor proporción. 
Sin embargo -nos dice el direc

tor respondiendo a nuestras pre
guntas-, si pudiesemos contar 

con todas las dependencias del 

banco, sería excelente. Podríamos · hemos crecido dos rnrsos en Filo
instalar todas las dependencias de logía y Psicología, ya i¡uc se está 
las que ahora carecemos o tene- dando el cuarto mio de es/a carre-
mas de manera deficiente como es 
la biblioteca. 

Para llegar a esa situación sólo 
sería necesario buscar un nuevo 
lugar a la EPA y que de una vez 
se finalicen las obras del museo 
Ruiz de Luna. Cada vez vamos a 
estar peor -continua diciéndonos 
Vicente Hurtado-, porque las en
seiianzas que se imparren mn au
mentando. Por ejemplo este mio 

ra. para el próximo, pues, crece
remos otros dos. Naturalmenrc los 
problemas de espacio se dan por
que las clases se impar/en en unas 
pocas horas de la noche, si el ho
rario jilese más amplio 110 habría 
estos problemas. 

El presupuesto 

La UNED tiene una antigüe-A principios del curso pasado, 
los alumnos a través de uno de sus 
delegados ponía de manifiesto la 
falta de espacio, que en fecha de 
exámenes ocasiona problemas de 
falta de pupitres. A éste respecto, 
el director del centro, Vicente 
Hurtado, comenta a EL DIA DE 
TOLEDO, que esta ha sido una 
de sus principales preocupaciones 
desde que.se hizo cargo de la di
rección hace dos años. La UNED 
talaverana cuenta con dos plantas 
del antigüo edificio del Banco de 
España, mientras que otra la uti
liza el centro de Educación Per
manente de Alumnos; gran parte 
del sótano y el que fuera patio de 
operaciones del banco, sirve de al
macen a los fondos del museo de 
cerámica Ruiz de Luna. 

Así funciona 

Una nueva sede 

Hace unos días, el presidente · 

El funcionamiento docente 
del centro asociado de la 
UNED en Talavera, depende 
de la sede central en Madrid. 
En cuanto a financiación y or
ganización, es determinada por 
el patronato rector formado 
por seis representantes de la 
Diputación, cuatro del ayunta
miento, y uno por cada Caja 
de Ahorros y Rural. Además 
hay un representante de la 
UNED central, otro de la con
sejería de Educación de la Jun
ta de Comunidades, el director 
y el secretario del centro, así 
como un representante de los 
J!rOfesoreS tutores y otro de los 

Jesús Gil en la cena de la peña del Atlético 

alumnos. En total diecinueve 
personas. 

El centro lo hacen funcio
nar cincuenta profesores tuto
res, dos administrativos, un 
conserje, una limpiadora, y 
una secretaria que tiene cate
goría de profesora tutora, ade
más del director. 

Además del organo de go
bierno principal, existe el 
Claustro General, el Claustro 
de coordinadores y el consejo 
de alumnos. 

Los exámenes se celebran 
en tres fechas: febrero, junio y 
septiembre. Son supervisados 
y calificados por profesorado 

de la UNED central. Concre
tamente a nuestra ciudad vie
nen dos profesores en cada 
ocasión. 

En cuanto a los profesores 
coordinadores, decir que su re
lación con la UNED es tem
poral y lo hacen a título de be
carios. Las clases que imparten 
son de mera coordinación y 
nunca entendich!s como las de 
un centro tradicional en el que 
se explica todo el programa. 
En la UNED las clases sirven 
unicamente como apoyo a la 
labor que cada alumno de
sarrolla individualmente en su 
easa. 

Faltó a una cita con 
Samaranch por venir a 

Talavera 
Según declaró el presidente del 

Atletico de Madrid en el transcur
so de la cena que la peña del club 
en nuestra ciudad celebró el pasa
do lunes, suspendió una cita que 
tenía para el mismo día con el 
presidente del Comité Olimpico 

· Internacionel, J.A. Samaranch, 
pór venir a Talavera. 

La citada cena se celebraba 
para conmemorar el XXVI ani
versario de la fundación de la 
peña. Junto al presidente atlético 
asistieron los jugadores Abel y 
Pedraza. 

Jesús Gil y Gil hizo uso de la 
palabra por primera vez para ha
cer ~l brindis que dedicó a Ja afi
·ción presente. Se mostró contento 
de ver la alegría reinante, y afir
mó que eran los, presentes a quie
nes considera su famil.ia. Más tar-

. de, a Jos postres, volvió a tomar 
Ja palabra para calmar a los pe-

ñistas sobre los rumores que pue
dan hacer corres algunos medios 
de comunicación sobre el equipo. 
Aseguó que toda la familia atléti
ca,desde la afición, hasta los em
pleados pasando por el mismo 
equipo y cuadro técnico y médi
co es una piña, y que todos han 
entendido el esfuerzo por conver
tir al club en una entidad modelo. 

Agradeció su asistencia a dife
rentes peñas de la zona, como Ja 
de Puente del Arzobispo, Tala
yuela, Navalmoral de la Mata y a 
algunos miembros de la peña lo
cal del Real Madrid. 

Respecto a este último equipo, 
reconoció que se trata de una so
ciedad ejemplar, aunque censuró 
la actitud de algunos directivos 
respecto a su persona y el Atléti
co de Madrid. 

También hizo referencia a la 
polémiCll suscitada recientemente 

con algunos responsables de insti
tuciones públicas. Manifestó que 
respeta las instituciones y promue
ve su desarrollo como garantía de 
la convivencia, pero que arremete 
contra las personas que represen
tando a esas instituciones contri
buyen a su desprestigio. En este 
sentido afirmó que adopta com
portamientos defensivos ante 
quienes tratan mal a "nuestro 
club" 

Un madridista en la cena 

Especial significación tuvo la 
presencia del periodista, ya retira
do, Eladio Martínez Montoya que 
tomó, momentos aantes que el 
presidente, la palabra. Pese a de
clararse ferviente madridista agra
deció a la peña su deferencia por 
invitarle a estas conmemoraciones 

· anuales desde su fundación, en 

1.961. Y como en oeasioens ant
teriores leyó algunas rimas festivas 
referentes a la conmemoración 
que tenía lugar. 

Como decíamos, entre los pre
sentes Se encontrabael guarda
menta Abel, talaverano, que mos
tró su satisfacción por encontrar
se entre sus paisanos nuevamente. 
Respectop a la situación actual en 
el . equipo, dijo que se encontraba 

dad en nuestra ciudad de nueve 
años. Sus primeros pasos los dió 
en las aulas de la Casa de la Cul
tura, donde se impartía una sóla 
carrera. De rntonces a la fecha, ha 
crecido el programa de estudios y 
el número de alumnos que en el 
presente curso están alrededor de 
los setecientos cincuenta. 

El presupuesto. que por ser una 
entidad oficial se ajusta a los años 
naturales y no al curso académi
co. para el ejercicio que finaliza ha 
sido de veintiseis millones y me
dio de peseta:-.. El director juzga 
como bueno un presupuesto que 
se sitúe en los treinta millones, lo 
que daría la oportunidad de de
sarrollar actividades, que teniendo 
encomendadas, hoy no se pueden 
afrontar por falta de fondos. 

Al mantenimiento de la UNED 
contribuyen la Diputación Pro
vincial, el ayuntamiento de Tala
vera, y las Cajas de Ahorro de To
ledo, Madrid y Rural Provincial. 
Además también aporta una pe
queña subvención la Junta de Co
munidades, entre un millón y mi
llón y medio de pesetas. Esta 
aportación del organismo autóno
mo no va a subir, según se des
prende de la constatación dada 
por el consejero de educación al 
parlamentario regional talavera
no, Miguel A. Pérez, que se inte
resó por el tema. Así pues, ni fa
cultades ni mayor dotación para 
la UNED. 

muy confiaco por la fe que han 
puesto en él los técnicos, situación 
que contrasta notablemente con la 
temporada pasada. Añadió que el 
equipo dará su medida real a par· 
tir del próximo año. 

A la cena, que se celebró en un 
céntrico restaurante de la ciudad 
asistió un númeroso público que 
disfrutó con la presencia y pala· . 

. bras de Jesús Gil. 
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En el número 62 de la avenida de Juan Carlos 1 

Quitan una viga para facilitar la 
entrada a un garaje 

En el bloque que tiene el nú
mero 62 de la avenida Juan Car
los 1, según denuncia a EL DIA 
DE TOLEDO un miembro de la 
junta directiva de la comunidad 
de propietarios, ha retirado una 
viga que sujeta el suelo de la en
treplanta, para facilitar el acceso 
de vehículos al sótano del in
mueble. 

Los vecinos, como es natural, 
temen por la estabilidad del edifi
cio y su propia seguridad. El fan
tasma de un derrumbamiento, 
nada nuevo en la actualidad pe
riodística reciente, campea en la 
zona de la avenida Juan Carlos I 
(antes Muñoz Grandes), que los 

Con la presencia Bono 

Hoy 
las jornadas del 

vacuno 
leche 

Con la presencia del presidente 
de la Junta de Comunidades, José 
Bono esta tarde al acto inagural a 
las cinco y media, se inagura ofi
cialmente las jornadas dedicadas 
al vacuno de leche, que han sido 
promovidas por la Caixa. 

Los actos comienzan a las diez 
y media con la entrega de la do
cumentación de las jornadas y 
presentación. A las once se pro
nunciará la primera conferencia, 
.sobre la problemática de esta cla
se de ganado en nuestra región, 
que será pronunciada por Francis
co J. Araujo que es veterinario del 
servicio de producción animal de 
la Consejería de Agricultura. A las 
doce y media, el francés André 
Gracíet. hablará sobre la calidad 
de la leche y si; pago. El catedrá
tico Pedro Carmenes, de la uni
versidad de León, pronunciará 
una charla sobre cómo combatir 
las zoonosis, a las cuatro y media. 
Y después del acto inagural, a las 
seis y media, Luis Viñas Borren 
catedrático de la Universidad Au
tonómica de Barcelona hablará 
sobre la prevención y el control de 
la mastitis. 

Los actos de estas jornadas ten
drán como escenario el salón de 
actos de la Casa Municipat de la 
Cultura, donde se ha previsto un 
servicio de traducción simultánea, 
ya que asistirán tanto oradores 
como participantes de diversas na
cionalidades. 

mismos habitantes consideran po
bre respecto al primer tramo que 
corre paralelo al campo de fútbol. 

Los miembros de la comisión 
de vecinos han requerido del 
Ayuntamiento una solución a este 
problema. Se entrevistarón con el 
concejal de urbanismo, Pedro 
Sánchez Ollero, quien al estudiar 
el expediente de las diferentes 
obras realizadas en el citado edi
ficio, descubrió una serie de soli
citudes denegadas en principio y 
un documento final que las lega
lizaba. Sin embargo, la retirada de 
la viga no consta en ninguna par
te. 

La comunidad de vecinos, por 

su parte, posee un dictamen de un 
arquitecto adscrito a la Junta de 
Comunidades de CastillaLa Man
cha, en el que se advierte de la 
grave peligrosidad que supone la 
falta de ese sustento. Mientras, 
otro informe de un arquitecto 
contratado por el empresario, dic
tamina favorablemente a la habi
tabilidad del lugar, sin embargo, 
en ese dosier no consta ninguna 
referencia a la viga. Esta se retiró 
porque impedía el acceso de co
ches al garaje subterraneo. 

Una calle con problemas 

El tramo referido de la a veni-

da Juan Carlos 1, es de los peor 
dotados de la zona. Pese a contar 
con viviendas de nueva construc
ción, gran parte de la calle está sin 
asfaltar y carece de luz, por lo que 
los inquilinos del inmueble que 
nos ocupa, se han visto obligados 
a instalar una farola por su cuen
ta, incluido el mantenimiento. 
Además la calle acaba en un cor
te de cierto desnivel con el consi
guiente peligro para la circula
ción. 

Los vecinos pues, esperan una 
solución que parta del Ayunta
miento, no sólo refente a la viga 
desaparecida, sino al.saneamiento 
general del barrio. 

Maica_Qgnz~lez, direct~ra del Centro de Promoció_n de la Mujer 

<<Intentamos despertar la 
personalidad de la mujer>> 

Hace, aproximádamente, dos 
años que en la Casa de la Cultu
ra, más concretamente en el aula 
número cuatro, viene funcionan
do uno de los tres Centros de Cul
tura Popular y Promoción de la 
Mujer que existen en nuestra ciu
dad. Los otros son el del barrio de 
La Piedad, el más antiguo con 
veinte años Je vida, y otro en la 
barriada de Gamonal. 

El de la Casa de la Cultura lo 
dirige Maica González Valencia, 
que entre otros títulos, es anima
dora cultural y profesora del taller 
de teatro que también funciona en 
el mismo lugar. No explica las fi
nalidades que se persiguen en el 
centro. 

- Nuestra misión es diferente 
a lo que pueda ser un EPA. Pre
tendemos despertar la personali
dad de la mujer, hacerla ver que 
en su interior tiene algo más de lo 
que ella cree. Queremos contri
buir a que se ponga al día. 

- ¿De qué modo se imparte 
esa enseñanza? 

- Abordamos diferentes áreas, 
siempre todos ellos con la com
placencia de quienes los van a re
cibir y quienes los van a propo
ner. Se procura Ja participación de 
todos, y no una clase tradicional 
en la que uno enseña y otros 
aprenden. Aquí todos tienen algo 
que enseñar. 

El grupo de la Casa de la Cul
tura lo integran alrededor de vein-

tiocho personas, que es un núme
ro ideal, según nuestra interlocu
tora, para poder establecer esa 
participación. 

- Además contamos con la 
ayuda inestibmable de varios co
laboradores, entre los que se en
cuentran abogados, médicos, pro
fesores, etcéteras. Todas estas 
aportaciones son desinteresadas 
como el funcionamiento de todo 
del centro: nadie cobra ni nadie 
paga. 

- En la época que corre, pa
rece un poco fuera de lugar un 
centro cuya actividad se dirige 
exclusivamente a mujeres. ¿No 
ha habido censuras por parte de 
feministas o similares? 

- No. Además no es que es
temos cerrados a los hombres, lo 
que ocurre es que nunca se ha 
producido una petición, pero es
tamos completamente abiertos a 
constituir un grupo mixto. 

Trabajos sobre Talavera 

Entre las actividades comple
mentarias a una educación que se 
pretende integral, se realizan via
jes, como el del pasado día 18 de 
noviembre a Cáceres, o se reali
zan trabajos sobre nuestra ciudad. 
Entre estos últimos cabe destacar 
el concluido recientemente sobre 
el mercadillo de los miércoles. En 
él se destaca que son varios Jos 00-
merciantes locales que aprove-

chan este rastro para dar salida a 
sus productos, que de otra mane
ra no podrían. También se ha 
comprobado que la principal 
compra que se realiza en el mer
cadillo es la de fruta; que existe 
una buena vigilancia por parte del 
municipio; y que está bien re
gulado. 

Esta clase de centros surgieron 
en el seno de Acción Católica, en 
un intento de complementar la 
educación femenina en una época 
en la que la labor de la mujer es
taba muy limitada. 

El curso no es una simple rela
ción docente -continúa comentán
donos Maica González- sino que 
ha surgido una amistad entre 
quienes lo componemos que va 
más allá, incluso del mismo cur
so. Así en verano organizamos al
gunas actividades, como convi
vencias con los maridos que están 
resultando muy bien. 

Los resultados que está obte
niendo este centro son tan prome
tedores, como que personas adul
tas hayan decidido pasar al EPA, 
o se hayan integrado en la gestión 
de sus intereses colectivos, nos re
ferimos a consejos escolares, co
munidades de propietarios, etcéte
ra. Actividades para las que, an
tes de pasar por el centro, no se 
consideraban capacitados. 

Las reuniones del centro se rea
lizan los martes y jueves de cua
tro a seis y media de la tarde. 

EL DIA, para todos 
los días de Toledo 

---SALVAR LA VIDADE UN~ 
NIRO CUESll40 Ptas. 

E.t DIA 

El viernes a las ocho y 
media de la tarde 

Se crea la 
Escuela de 
Prácticas 
Jurídicas 

El próximo viernes, a las ocho 
y media de la tarde, se procederá 
a celebrar el acto inaugural de la 
Escuela de Prácticas Jurídicas que 
han constituido, conjuntamente, 
el centro asociado de la UNED en 
Talavera y el Colegio de Aboga
dos también de nuestra ciudad. 

El acto, que tendrá lugar en los 
salones de un restaurante de la 
ciudad, será presentado por el de
cano del colegio de Abogados, Er
nesto de la Rocha, y por el direc
tor de la UNED, Vicente Hurta
do Muñoz de Lucas. 

Los cursos se impartirán en la 
sede de la UNED en la calle Car
nicerías. Consistirán en tres clases 
dos días por semana, y están es
pecialmente destinados a alumnos 
de derecho a partir de segundo y 
tercer curso, aunque licenciados 
recientes también podrán matri
cularse. 

Escuelas similares a estas fun
cionan en otros centros de la 
UNED. Para el presente curso, las 
clases se impartirán desde el mes 
de enero hasta mayo, si bien para 
años próximos coincidirán con el 
curso académico. La matrícula 
puede formalizarse hasta el lunes 
día catorce. 

Las materias que se impartirán 
serán las siguientes: derecho pro
cesal, civil y penal que dirigirá Er
nesto Rocha; derecho del trabajo, 
a cargo de Javier González; dere
cho administrativo que impartirá 
Alejandro Bermúdez y Derecho 
de familia cuyo profesor será Tir
so Lumbreras. 

A la terminación de este curso, 
la UNED expedirá un diploma 
acreditativo de haberlo cursado 
satisfactoriamente. 
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EL DIA REGION 
De un disparo accidental en la cabeza 

Un policía de Albacete murió 
en San Sebastián 

Para ayer por la noche estaba 
prevista la llegada a Albacete de 
los restos mortales del policia na
cional José Angel Sánchez, muer
to el lunes en San Sebastián de un 
disparo accidental en la cabeza 
cuando manipulaba su arma re
glamentaria. 

En el momento del suceso, 
José Angel Sánchez, de 23 años y 
natural de Albacete, se encontra
ba en su domicilio donostiarra 
con. un grupo de amigos, accio
nando su pistola, que todos supo
nían descargada. 

El joven albaceteño, hijo del 
también policía nacional José 
Sánchez Bleda, había ingresado en 
este cuerpo hace un mes con des
tino en el País V asco. 

La familia de José Angel Sán
chez partió el hines, al conocer la 
noticia, hacia San Sebastián, para 
regresar ayer a Albacete con los 
restos mortales de la víctima. 

Por la noche estaba prevista la 
instalación de una capilla ardien-

Foto de archivo 

te en el domicilio familiar y el 
acto de sepelio tendrá lugar hoy 
las cuatro de la tarde en la Parro
quia de «San Francisco». 

La muerte de José Angel Sán
chez ha causado gran pesar entre 
las Fuerzas de Seguridad de Alba
c~t~, donde su padre presta ser
v1c1os. 

Mañana se celebrará pleno en las Cortes 

Murió de un 
disparo 

accidental en la 
cabeza 

Hoy, última reunión de la 
Comisión de Presupuestos 

Fachada de las Cortes regionales 

La Comisión de Presupuestos 
de las Cortes regionales de Casti
lla~La Mancha concluye hoy su 
die4men sobre el proyecto de Ley 
de Presupuestos Generales de la 
Junta de Comunidades para 
1988. En el orden del día de la 
convocatoria se debatirán y vota
rán las enmiendas presentadas re
feridas a la Consejería de Sanidad 
y Bienestar Social. 

Hasta el momento, y tras las 
dos reuniones mantenidas por la 
Comisión de Presupuestos los días 
1 y 2 de diciembre, el Grupo Par
lamentario de ·Alianza Popular 
defenderá ante el Pleno 17 en
miendas al articulado de la Ley, 
32 relativas a . la Consejería de 
Presidencia y Relaciones Institu
cionales, 40 ·a Economía y Ha
cienda, i7 a Política Territorial, 
72 a Industria y Turismo, 12 a 

· Agric,últura, 26 a Presidencia y 23 
a Educación y Cultura. 

Por otra párte, los diputados 
del Grupo Mixto han presentado 

19 enmiendas al articulado, de las 
cuales 5 se dan por asumidas por 
unanimidad de todos los grupos; 
9 de ellas las defenderán en el ple
no, 4 están pendientes para la reu
nión de la Comisión de hoy, y una 
se ha retirado. Además, han pre
sentado 6 de temas relativos a la 
Consejería de Presidencia y Rela
ciones Institucionales, de las cua
les dos las ha retirado y el resto 
las defenderá en el próximo pleno. 

Por lo que respecta a asuntos 
pertenecientes a la Consejería de 
Economía y Hacienda presentó 
cinco, para más tarde retirar dos. 
Por último, a Política Terriotirial 
presentó una que después retiró. 

El tercero de los grupos parla
mentarios presentes en las Cortes 
regionales de Castilla-La Mancha, 
el socialista, con mayoría absolu
ta, no ha presentado ninguna en
mienda al proyecto de Ley de Pre
supuestos Generales de la Junta 
de Comunidades de la Región 
para 1988. 

Un momento de una sesión de pre
supuestos 

Mañana, pleno 

La Mesa de las Cortes de Cas
tilla-La Mancha, presidida por el 
conquense Juan Manuel Martínez 
Cenzano, ha fijado para mañana 
la celebración del pleno de la Cá
mara. En el orden del día figura, 
entre otros puntos, la respuesta 
oral a la pregunta formulada por 
AP relativa al Hospital Psiquiátri
co de Cuenca. 

También se debatirá la crea
ción de una Comisión de Medio 
Ambiente, a iniciativa del grupo 
popular, y preguntas del mismo 
sobre la red de emisores de 
RTVE; viviendas del Balconcillo 
en Guadalajara; recuperación de 
pequeñas centrales eléctricas; sub
venciones para .viviendas rurales; 
el inventario del Patrimonio His
tórico-artístico regional; la reduc
ción de las centrales nucleares en 
la Región; la potenciación de la 
denominación de origen y el apro
vechamiento de la biomasa en 
Castilla-La mancha. 

Miércoles, 9 de Diciembre de 1987 

Pintadas en varios carteles 

Movimiento 
Castilla 

una 

J.E.S. 

EL DIA 

Hace 5 años que se aproba
ba el Estatuto de Autonomía 
de Castilla-L1 Mancha. A pe
sar del tiempo tnmscurrido y 
del esfuerzo que se ha hecho 
para crear una Región donde 
no existía, no cuesta mucho 
observar que todavía queda un 
camino largo para llegar a la 
mayoría de edad. 

«Bienvenido, esta usted en 
Castilla» es la frase que reza en 
varios carteles ubicados en los 
límites interregionales. De to
dos es conocido la existencia 
de un grupo de gente que no 

está de acuerdo con la actual 
división entre provincias. Un 
grupo de personas que piensa, 
contra la opinión de la mayo
ría, que sólo debería haber una 
Castilla. 

Parece ser los partida-
rios de esta han empeza- . 
do a realizar acciones ya pasa
das de moda en las autonomías 
históricas. Los carteles indica
dores están tachados y en lu
gar de «Castilla-La Mancha», 
sólo se le «Castilla». 

El desarollo autonómico en 
España ha mucho que 
desear, pero tal vez sea luchar 
contra corriente y ser poco 
prácticos lo que se intenta ha
cer este grupo. 

Del Regimiento de Artillería de Información 
Localización - -- - - - ·· · 

Porzuna 
prácticas de 

las 

Los concejales independien
tes y socialistas del Ayunta
miento de Porzuna (Ciudad 
Real) han publicado un comu
nicado el que muestran su re
pulsa a las prácticas de tiro mi
litares que se realizan en la al
dea de Las Rabinadas. 

Estas prácticas de tiro son 
realizadas por el Regimiento 
de Artillería de Información y 
Localización (RAIL) de Ciu
dad Real de forma regular en 
la mencionada aldea, que de
pende del Ayuntamiento de 
Porzuna, lo que ha producido 
la oposición de los vecinos. 

En el comunicado, los por
tavoces independiente y socia
lista, Félix de la Fuente y Gor-

gorio Campos, respectivamen
te, se solidarizan con los veci
nos de Las Rabinadas con mo
tivo de los ejercicios de tiro 
que se realizarán en la zona los 
próximos días 9, 10 y 11. 

Los ediles comentan que, 
«Sin dejar de respetar a nues
tras Fuerzas Armadas, pedi
mos al RAIL busque otros lu
gares donde no se produzcan 
tantas molestias para la vida 
humana». 

«Las tierras están plagadas 
de agujeros y su flora destrui
da y si en su día luchamos por 
la no instalación de un campo 
de tiro en Cabañeros, con ma
yor motivo debemos hacerlo 
en este caso», concluye el co
municado. 

Tienen derecho a votar más de 6.000 trabajadores 

Mañana, elecciones en 
la administración 

autonómica 

Más de 6.000 trabajadores 
que prestan sus servicios en la 
Administración Autonómica 
de Castilla-La Mancha elegi
rán por primera vez a sus re
presentantes sindicales en las 
elecciones que se celebrarán 
mañana día l O. 

El número de representan
tes a es de 118, de los 
que 15 se distribuirán en los 
Servicios Centrales (Conseje-

rías), 19 en las Delegaciones 
Provinciales de Albacete y 21 
en las de Ciudad Real, Cuen
ca, Guadalajara y Toledo. 

Las votaciones se efectuarán 
entre las diez de la mañana y 
las siete de la tarde en 24 me
sas electorales, de las que 4 
corresponden a los servicios 
centrales, otras 4 a Albacete, 5 
a Ciudad Real y Toledo, y 3 a 
Cuenca y Guadalajara. 
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Miércoles, 9 de Diciembre de 1987 

Y la celebración de un sorteo de la Lotería Nacional 

Cuenca solicita una 
etapa de la V u e Ita 
Ciclista a España 

Ambas solcitudes están pendientes del visto bm•no del Organismo Nacional de Lo
terias y de la organización de la Vuelta, respectivamente. (Foto: Archivo). 

C.I. 

El DIA 

El Ayuntamiento de Cuenca ha 
presentado su solicitud ante la or
ganización de la Vuelta Ciclista a 
España, para celebrar en nuestra 
capital un fin y salida de etapa de 
este prestigioso acontecimiento 
deportivo. Asimismo, la corpora
ción municipal, a través del dele
gado de Hacienda, Angel Seoane, 
ha tramitado también su solicitud 
para traer a esta ciudad uno de los 
sorteos de la Loteria Nacional. 
Ambas socilitudes, según los te
nientes de alcalde responsables de 
estas dos áreas (Deportes y Ha
cienda) están orientadas a promo
cionar Cuenca turísticamente. 

Según el segundo teniente de 
alcalde y presidente de la Comi
sión de Hacienda, Jesús Mateo, el 
delegado de Hacienda en Cuenca, 
Angel Seoane, «nos advirtió de la 
posibilidad de que la candidatura 
de Cuenca fuera aceptada. para ce
lebrar un sorteo de la Lotería Na
cional». Ante estas buenas pers
pectivas, el Ayuntamiento con
quense decidió solicitar del Orga
nismo Nacional de Loterías y 
Apuestas del Estado la celebra
ción de un sorteo extraordinario, 
aunque Jesús Mateo reconoció no 
conocer todavía si el citado sorteo 
tendrá la calificación de extraor
dinario o ordinario. 

«En cualquiera de los casos, 
pensamos que es una buena pro
mocción de Cuenca», señaló. De 
eso no cabe la menor duda, pues
to que la.retransmisión en directo 
de un sorteo de Lotería traé con
sigo que la ciudad, sus atractivos 
y rincones singulares aparezc'ln en 
las pantallas de televisión por es
pacio de media hora aproximada
mente. Esto, sumado a la propia 
retransmisión del sorteo, supone 
un cuantioso beneficio a posterio
ri para la ciudad, ya que la mejor 
promocción que puede realizarse 
de ésta, ansiosa de jugar un papel 
fuerte en el turismo de interior, es 
a través de las «625» líneas. 

El concejal-presidente de la 
Comisión de Hacienda dijo, al ser 
preguntado sobre las posibles ubi

·caciones para celebrar este sorteo, 
que «está en relación con la épo
ca en que se va ya a celebrar; sin 
embargo, el polideportivo es un 
firme candidato, dado, en gran 
~a~, por sus peculiares caracte
nsticas de espacio y situación». 

Jesús Mateo tampoco descartó a 
San Miguel como posible sede, 
aunque mostró sus reservas sobre 
este edificio, «puesto que un acon
tecimiento de esta magnitud re
quiere un inmueble espacioso». 

Los preparativos para el sorteo, 
que ya fue solicitado y denegado 
a la anterior corporación munici
pal presidida por José Ignacio Na
varrete, no han comenzado toda
vía, «hasta tanto en cuanto no ten
gamos una respuesta afirmativa 
del Organismo Nacional de Lote
rías y Apuestas del Estado», con
cluyó diciendo. 

" 
Ciclismo, la promoción 

No cabe duda de que el sorteo 
de la Lotería Nacional es positivo 
para Cuenca desde el punto de 
vista de la promoción turística de 
ésta, pero, sin embargo, es el paso 
y parada de la Vuelta Ciclista de 
España la «reina» de esta promo
ción. Por varias razones: primero, 
la audiencia televisiva es diez ve
ces superior a los seguidos loteros; 
segundo, varias cadenas europeas 
siguen con interés el desarrollo de 
este acontecimiento deportivo, y 
por último, y tal vez la más im
portante, las retransmisiones de 
televisión ofrecen al televidente, 
mediante un alarde de medios 
(helicópteros, decenas de cámaras, 
etc), el verdadero encanto de las 
ciudades por las que pasa la «ser
piente» multicolor, máxime cuan
do ésta se detiene en una ciudad. 

En este sentido, Daniel Gil, 
presidente de la Comisión de De
portes, manifestó que el Ayunta
miento está pendiente a la resolu
ción de la empresa organizadora 
UNIPUBLIC, presidida por Enri
que Franco, que el próximo día 
19 dará a conocer el itinerario de 
esta nueva edición ciclista. «Por 
razones de todos conocidas (nos 
hicimos cargo del Ayuntamiento 
en verano), nuestra solicitud se ha 
presentado con cierta tardanza, 
pero somos optimistas y contamos 
con que la organización valore los 
cinco o seis años que la Vuelta lle
va sin pasar por Cuenca», aposti
lló Gil. 

La solicitud del gobierno mu
nicipal, realizada hace veinticinco 
días aproximadamente, pide para 
Cuenca un fin de etapa, a realizar 
en la Plaza Mayor, casi con toda 
seguridad, y una de la cita
da prueba ciclista. 

REGION EL DIA 

Mayor_~ncremento en la Región que en el resto de España 

Et· puente de la Inmaculada 
trajo 16 muertos 

Desde el pasado viernes día 4 hasta la no
che de ayer se han producido en las carrete
ras de Castilla-La Mancha un total de 7 ac
cidentes mortales con el balance de 16 muer
tos, 8 heridos graves y 4 leves. Ciudad Real 
ha sido, con mucho, la provincia donde más 

personas perdían la vida en sus calzadas. Por 
contra, en Toledo y Albacete no ha fallecido 
nadie. En todo el país, eran 65 las víctimas~ 
de la carretera. La Comisión regional de Se
guridad Vial señala que el porcentaje de in
cremento de los accidentes de circulación en 
nuestra Región supera en casi 1 O puntos la 
media nacional. tragedias han ocurrido, concretamente 14 

J.E.S. 

El DIA 

El puente de la Inmaculada 
empezó mal desde el principio, el 
mismo viernes, poco después de la 
siete de la tarde, se producía el ac
cidente con resultados más graves 
de todos los habidos en los 4 úl
timos días. En Valdepeñas, en el 
cruze de la Nacional IV con la 
Comarcal-5222, un camión 
Barrerios Turbo matricula de Ciu
dad Real 1304-D colisionaba 
frontalmente con un turismo Sim
ca 1.200 de Barcelona. Murieron 
los 4 ocupantes del mismo: Regi
no Oporto Cambelo de 38 años 
(conductor); Margarita Arenas 
López, de 32; Luis Miguel Opor
to Cambelo, de 24; Regino Opor
to Arenas, de 9 y Sergio Oporto 
Arenas, de 8 años. Además, resul
taba gravemente herido el acom
paña:ite del camionero; José Luis 
Escamilla, de 27 años y éste Julio 
López Sánchez, de 47. 

En contra de los 14 muertos de 
Ciudad Real, -7 el viernes, 2 el sá
bado y uno el domingo-, en Gua
dalajara y Cuenca sólo se ha pro
ducido uno, muentras que Toledo 
y Albacete han sido las más afor
tundas. 

En la provincia alcarreña el ac
cidente ocurrió el lunes, mientras 
que fue ayer, poco despues de las 
3 de la tarde, cuando se produjo 
el de Cuenca, éste es el último re
gistrado en Castilla-La Mancha a 
lo largo del puente de la In-
maculada. 

En el punto kilométrico 
214,900 de la Nacional-III, Ma
drid-Valencia, a las 15'50 colisio
naba frontalmente una furgoneta 
A via contra un camión Pegaso. El 
conductor de la primera, matricu
la de Avila, Julio Sánchez Revi
riego, de 34 años, resultó herido 
grave, pero su acompañante, Ma
ría Vega González Peral, de 31 
años, murió en el choque. El ca
mionero Ladislao Ferrando Juan 
resultó ileso. 

El balance del puente ha sido 
de 46 accidentes con 65 muertos, 
43 heridos graves y 26 leves. 

Incremento 

Por otro lado, la Comisión Re
gional de Seguridad Vial ha reco
nocido que el porcentaje de incre
mento de los accidentes de circu
lación en nuestra Región supera 
en casi 1 O puntos la media nacio
nal. En los primeros 8 meses de 
1987, contrastando con los datos 
del puente, ha sido Toledo la pro
vincia donde se han producido el 
mayor número de accidentes, 815 
concretamente. A continuación, 
Ciudad Real, Albacete, Cuenca y 
Guadalajara. 

El número de muertos, explica 

Cada vez se producen más accidentes en Castilla-La Mancha 

To ledo es la provincia con más 
accidentes y muertos en los 8 

primeros meses del año 

esta Comisión regional, como 
consecuencia de los accidentes de 
circulación, ha aumentado en un 
25 por ciento en relación con el 
mismo período del año anterior, 
pasando de 225 a 281. Una vez 
más la provincia más afectada es 
Toledo con 97 personas fallecidas, 
seguida del resto de provincias en 
el orden antes citado. En la pro
vincia de la «ciudad imoerial» la 
cifra de muertos en los· primeros 
8 meses de 1987 supera a la de 
todo 1986. 

El 60 por ciento de los acciden
tes tienen lugar en Carreteras Na
cinales, que son las que soportan 
mayor tráfico. En este período de 
tiempo se han registrado 36 pun
tos negros (lugares con 3 o más 
accidentes) en las carreteras de la 
Región, de los que 33 se localizan 
en carreteras de Interés General 
del Estado. 

La provincia con más puntos 
negros es Cuenca con 15 -de los 
que hubo 10 en la N-III y 3 en la 
N-301-, seguida por Albacete con 
8, Toledo con 7, Ciudad Real con 
3 y Guadalajara con 3 también. 

Causas 

Las casusas fundamentales de 

los accidentes, según informó la 
Comisión Regional de la Seguri
dad Vial, es, «con abrumadora di
ferencia» el factor humano: más 
de la tercera parte son debidos a 
distracciones, desatenciones o des
pistes del condcutor. 

Un porcentaje muy elevado de 
accidentes, el 20 por ciento, se 
debe a la velocidad peligrosa o 
inadecuada y la tercera razón es 
el incumplimiento de las normas. 
de señales del Código. 

Soluciones 

Este organismo señaló también 
algunas soluciones . que se debe
rían adoptar: actuación inmediata 
de los Organismos de Carreteras 
sobre lugares. donde se localizan 
los puntos negros, bien para mo
dificarlos o suprimirlos. 

Además, es necesario concien
ciar al conductor para que respe
te la señalización, mantenga una 
velocidad adecuada y dentro de 
los límites permitidos, preste 
máxima atención a las obras, con
duzca en perfectas condiciones fi
sicas, descansando a intervalos, no 
ingiriendo medicamentos ni bebi
das alcohólicas y eliminando co
midas copiosas., 
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Congreso de Psiquiatría lnfanto-Juvenil 

El suicidio, segunda causa de 
muerte entre los jóvenes 

El suicidio es la segunda causa de muerte 
entre los jóvenes de edades comprendidas en
tre 15 y 24 años, según un informe presenta
do en el Congreso de Psiquiatría Infanto-Ju
venil que ayer se clausuró en Barcelona. Es-

tos datos, basados en un estudio realizado en 
Estados Unidos, situarían al cáncer como la 
primera causa mortal, seguido del suicidio, 
por delante de los accidentes de tráfico. 

Barcelona. La doctora María 
Jesús Mardomingo, jefa del Servi
cio de Psiquiatría Infantil del Hos
pital Gregario Maraí'ión de Ma
drid, señaló que «el fallecimiento 
-del padre, el alcoholismo paterno 
y una relación conflictiva con el 
niño» constituyen las principales 
causas que provocan este tipo de 
actuaciones. 

En_ opinión de Mardomingo, 
esta influencia del padre en el 
niño representa «un cambio del 
rol que hasta ahora tenía el pro
genitor en la familia, ya que se de
muestra que no sólo la madre in
terviene como factor protector en 
la maduración social de los hijos». 

Los problemas económicos fa
miliares y la separación o divor
cio de los padres no resultarían 
significativos, según María Jesús 
Mardomingo, quien argumentó su 
explicación en un informe~encues-

. ta efectuada por el Hospital Gre
gario Marañón de Madrid. 

Este trabajo demuestra que el 
intento de suicidio ya se manifies
ta, aunque de forma poto frecuen
te, en la infancia -sobre los 6 años
para incrementarse a la edad de 
los once años. 

Diferencias 

Mardomingo preciso que 
mientras las mujeres intentan ma
tarse en mayor número de veces, 
los hombres consuman el acto del 
suicidio en más ocasiones dado 
que utilizan métodos mas letales. 
En cualquier caso, el método más 
frecuente sería la ingestión de me
dicamentos. 

En relación al marco escolar, la 
jeta de Psiquiatría Infantil del hos-

pita! madrileño comentó que es
tos niños suelen tener un deficien
te rendimiento académico a lo lar
go de varios cursos e incluso se re
gistra la no escolarización. 

«No van al colegio porque tra
bajan, lo que produce un exceso 
de responsabilidad y de exigencias 
respecto a su edad, y, por tanto, 
el medio familiar ya no actúa 
como protector para el niño», re
saltó. 

María Jesús Mardomingo 
apunta como factores preventivos 
el evitar sobrecargar al niño con 
responsabilidades que no son pro
pias de su edad y no subrayar los 
aspectos negativos de su conduc
ta. 

_ En España no existen práctica
mente datos concretos ni estadís-

ticas sobre la incidencia del suici
dio en la poblaciól! infantil y ju
venil ya que, indicó Mardomingo, 
«muchos de los especialistas no 
quieren reconocer este fenómeno 
en edades tan pequeñas». 

Un estudio elaborado por la 
psiquiatra Blanca Sarro, del Hos
pital Clínico de Barcelona, único 
de España que cuenta con un de
partamento de suicidología, con
cluye que mientras en Barcelona 
capital se suicidaron en 1986 10,6 
personas por cada cien mil habi
tantes, esta cifra se redujo en todo 
el país a 3-5 personas. 

Según se desprende del mismo 
informe, por cada suicidio consu
mado se producirían de ocho a 
diez tentativas.._ El 56 por ciento 
de los intentos se registraría en 
menores de 30 años, siendo la 
edad más crítica los 18. 

Sería una ventaja para la siderurgia española 

Conmemoración de la muerte de Pablo Iglesias 

Minimizan la no 
asistencia de UGT 

Madrid. El PSOE conmemoró 
ayer, en un acto celebrado en el 
cementerio civil, el 62 aniversario 
de la muerte de su fundador, Pa
blo Iglesias, sin representantes de 
la dirección de UGT, que convo
có otro acto similar para hoy. 

Varios cientos de militantes y 
simpatizantes socialistas se con
centraron ayer, con banderas del 
PSOE de distintas agrupaciones, 
ante la tumba de Pablo Iglesias y 
escucharon las intervenciones del 
presidente del partido, Ramón 
Rubial, Joaquín Leguina, presi
dente de la comunidad de Madrid, 
y el presidente de la Federación 
Socialista Madrileña (FSM), Jose 
Acosta, que glosaron la figura del 
fundador del partido y del sindi
cato. 

Entre los asistentes. estaban va
rios miembros de la ejecutiva fe
deral socialista, entre ellos Car
men García Bloise y Matilde Fer
nández. así como el alcalde de 
Madrid, Juan Barranco. 

Aunque en la conmemoración 
había algunos representantes de la 
UGT madrileña, destacados diri
gentes del PSOE minimizaron la 
significativa ausencia de sindica
listas y justificaron la convocato
ria de ayer por las actividades par
lamentarias de hoy. 

Celebración por sepfu-ado 

Joaquín Leguina, secretario ge
neral de la FSM, dijo a los perio
distas que se esperaba la asisten
cia e incluso la intervención de 
miembros de la dirección de la 
UGT de Madrid que finalmente 
no acudieron. 

La celebración por separado de 
partido y sindicato del aniversario 
de la muerte del fundador de las 
dos organizaciones fue considera
da como «no grave» por Leguina, 
quien no obstante reconoció que 
en este caso entre el PSOE y UGT 
«ha habido algo más que descoor
dinación». 

Para Leguina, la ausencia de 

Joaquín Leguina, uno de los asisten
tes. 

sindicalistas en la conmemoración 
«forma parte de la toma de dis
tancias entre partido y sindicato 
para -supongo- ponerse de acuer
do otra vez en un plazo razonable 
de tiempo. no antes del congreso 
federal socialista». 

Carmen García Bloise minimi
zó la convocatoria por separado 
de UGT. dijo que el sindicato 
siempre conmemora la muerte de 
Pablo Iglesia el día 9 de diciem
bre -fecha del fallecimiento del 
fundador socialista- y que el 
PSOE lo había hecho hoy porque 
era «más cómodo», ya que maña
na «hay Parlamento» . 

Matilde Fernández, también de 
la ejecutiva federal del PSOE, se 
mostró un poco sorprendida por 
la ausencia de UGT -«creía que 
íbamos a estar todos»- y restó im
portancia al hecho de que este año 
haya dos convocatorias para con
memorar la muerte de Pablo Igle
sias. 

El presidente del PSOE, Ra· 
món Rubial, se dirigió a los asis· 
tentes y recordó cuando siendo jo
ven, y con otro compañero en re
presentación de la margen dere
cha del Narvión, acudió a Madrid 
el 9 de diciembre de 1925 para 
a5istir al sepelio de Pablo Iglesias, 
en el que J ulian Besteiro dijo, mi
rando el cadáver del fundador so
cialista: «la muerte no nos va a se
pa~ar de tí». 

Bruselas. España confia en 
que la Comisión Europea amplíe 
por un año la actual claúsula de 
salvaguardia de la siderurgia na
cional y descarta la posibilidad 
de verse incluída en el actual ré
gimen de cuotas de producción, 
afirmó ayer el ministro éspañol 
de Industria, Luis Carlos Crois
sier. 

La cláusula de salvaguardia 
«podría» ser runpliada 

Gracias a la cláusula de salva
guardia, España pudo este año 
proteger su mercado de las im
portaciones de cobrina caliente, 
chapa galvanizada y chapa grue
sa, alambrón y láminas en frío 
procedentes de la CEE. . 

«Sin embargo, las importacto
nes de yantón, producto que 
puede sustituir a la chapa ~e
sa, se han multiplicado por diez 
y las de hojalata significan un 45 
por ciento del mercado interior», 
añadió el ministro al explicar la 
inclusión de esos dos productos 
en la cláusula de salvaguardia. 

Croissier participó ayer en 
Bruselas en un consejo de Minis
trQS de Industria de los <<doce» 
dedicado a la reestructuración de 
Ja siderurgia comunitaria y a Ja 
propuesta de la Comisión de su
primir el actual sistema de e~ 
tas a la producción, establecido 
en 1980 a raiz de la crisis del 
sector. 

Mientras Gran Bretaña, Dina
marca y Holanda se oponen ca
tegóricamente ...... de cuo-

tas, otros países como Bélgica 
defienden la prórroga general de 
estas limitaciones a la produc
ción, y Francia e Irlanda pidén 
el mantenimiento de las cuotas 
-sólo para algunos productos. 

Sistema de Caotas 

El ministro informó de que, a 
. causa de las profundas divergen
~ de las distin1as delegaciones, 
et Coasejo decidi6 volver a rea-

nirse el próximo día 22, fecha en 
que deberá decidirse la suspen
sión del sistemas de cuotas para 
enero del 88 «salvo que haya in
dicaciones suficientemente preci
sas de que puede haber reduccio
nes efectivas de capacidad». 

En ese caso, agregó Croissier, 
se prorrogaría el actual sistema 
de cuotas hasta el 31 de julio y · 
durante ese período se definirían 
las reducciones de capacidad. 

&paña, sin embargo, no se 
verá afedada pos el sistema de 

cuotas, ya que, según lo estable
cido en los tratados de adhesión, 
está excluída del mismo hasta el 
1 de enero de 1989. 

Por otra parte, el ministro su
brayó que «espera que la Comi
sión Europea amplíe la actual 
clausula de salvaguardia de la si
derurgia española hasta el 31 de 
diciembre de 1988». 

«El problema no es la amplia
ción -opinó el ministrosino la in
corporación de dos nuevos pro
d..:tas: eJ yanaón y.._..._., •.. 

Por otra parte, los minis!ros 
intercambiaron puntos de vista, 
sin llegar a un acuerdo, sobre el 
programa Resider de ayudas re
gionales, al que España plant~ 
una reserva en función de los en· 
terios que se definan para tener i 

acceso a las ayudas. . .J. . ) J 
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Joshua Hassan podría 

dimitir en breve 
Gibraltar. El ministro prin

cipal de Gibraltar, Sir Joshua 
Hassan, ha dimitido de su car
go según una inforqiación di
~dida a primera hora de la 
tarde de ayer por Radio Gi
braltar. 

Según esta información, la 
decisión de Hassan ha sido in
fluenciada por el acuerdo so
bre la utilización conjunta del 
aeropuerto que, según Hassan, 
no incluye concesiones a Espa
ña. 

Radio Gibraltar agregó que 
Hassan notificó en la mañana 
de ayer su decisión al goberna
dor británico, sir Peter Terry. 

Otras fuentes de la colonia 
británica dijeron que Hassan 
proyecta dimitir de su cargo de 
ministro principal de la colo
nia y que sus funciones las asu
mirá el viceministro principal 
de la roca. 

Intención 

Sin embargo la esposa del 
ministro principal de Gibral
tar, Marcelle Hassan, desmin
tió ayer que su marido haya di
mitido, aunque admitió que 
tiene intención de «abandonar 
pronto su cargo». 

En declaracione~ hechas 
por teléfono a la Cadena SER, 
la esposa del primer ministro 
gibraltareño confirmó que su 

marido «tiene tomada la deci
sión de abandonar pronto la 
política» e indicó que «no son 
exactas las informaciones» que 
aseguraban que ésta se había 
producido ayer. 

Marcelle Hassan dijo que su 
marido «no ha presentado hoy 
su dimisión al gobernador bri
tánico, sir Peter Terry, ni tiene 
constancia de que piense ha
cerlo por asuntos relacionados 
con el aeropuerto». 

Agregó sin embargo que su 
esposo tiene tomada la deci
sión de dejar pronto la políti
ca, «porque lleva 40 años de
sempeñando funciones públi
cas». 

Por su parte un portavoz del 
palacio del gobernador británi
co en Gibraltar afirmó que «no 
tiene noticia» de la dimisión 
del ministro principal Jossua 
Hassan, anunciada ayer por 
Radio Gibraltar. 

El mismo portavoz aseguró 
que «el ministro principal no 
había presentado ayer su dimi
sión» al gobernador británico, 
Sir Peter Terry. 

El ministro principal gibral
tareño es nombrado por el go
bernador británico en el Pe
ñón, en representación de la 
Reina de Inglaterra, que le 
ofrece automáticamente el car
go al líder del partido o grupo 
político que obtiene mayoría 
en la asamblea legislativa. 

Reacciones a la reducción de armas nucleares 

Los pacifistas celebraron 
la firma del tratado INF 
Madrid. Unos 500 pacifistas 

celebraron ayer en el Centro Cul
tural de la Villa de Madrid «los 
primeros acuerdos de desarme», 
que firmarán en Washington Ro
nald Reagan y Mijail Gorbachov. 

Francisca Sauquillo, represen
tante del Movimiento por la Paz, 
el Desarme y la Libertad 
(MPDL ), destacó durante el acto 
que «estos son los primeros acuer
dos de desarme nuclear» al que 
llegan EEUU y la URSS desde la 
11 Guerra Mundial. 

Para la dirigente del MPDL, 
aunque cuantitativamente sean 

«muy pobres», ya que sólo signi
fican la disminución del 5% del ar
mamento mundial, cualitativa
mente «cobran un significado po
sitivo y simbólico», pues hasta 
ahora sólo eran «de control, no de 
desarme». 

Sauquillo aseguró que «hay 
que aprovechar este primer paso» 
y que Europa tiene que ser «aban
derada de la paz», en contraposi
ción a los que quieren convertirla 
en «un tercer bloque nuclear», ya 
que «la seguridad no se asienta 
con métodos militares, sino po
líticos». 

:mam.uaa 

NACIONAL EL DIA 

~!Go!Jiern~ res_Q~J'.l~~rá a l_a interpelación sobre Galerías Preciados 

González informará sobre la 
<<cumbre>> de la CEE 

El Presidente del Gobierno, Felipe Gonzá
lez, comparecerá hoy, a petición del Ejecuti
vo, ante el pleno del Congreso para informar 
sobre el desarrollo y resultados de la cumbre 
de jefes de gobierno de la CEE, celebrada la 
pasada semana en Copenhague. También hoy 
el Gobierno responderá a varias preguntas y 

a la interpelación urgente de Coalición Popu
lar sobre la reprivatización de Galerías Pre
ciados, en un pleno que debatirá ademas dos 
proposiciones no de ley relativas a la seguri
dad de las embajadas y oficinas de España en 
el exterior y al establecimiento de una políti
ca de protección del medio ambiente. 

Madrid. Mañana continuará el 
pleno en el que se aprobará el pro
yecto de ley de televisión privada, 
el de reforma del Código Penal en 
materia de tráfico ilegal de drogas, 
el de publicidad electoral en emi
soras de TV privadas y el de con
cesión de un crédito extraordina
rio por importe de 193 millones 
de pesetas a la compañía Trans
mediterránea, entre otros. 

Asimismo se celebrará un de
bate de totalidad del proyecto de 
ley de Auditoría Cuentas y de la 
proposición de Ley por la que se 
modifican det~rminados artículos 
de la Ley de Procedimiento Labo
ral. 

El viernes, que será un dia de 
intensa actividad en el Congreso, 
comparecerá la directora general 
de TVE, Pilar Miró, ante la comi
sión de control, para contestar a 
las preguntas formuladas por los 
distintos grupos parlamentarios. 

También el viernes comparece
rán ante la comisión de Economía 
y Hacienda el ministro Carlos Sol-

Felipe González 

chaga y el director general del In
situto Nacional de Estadística, 
para informar sobre la revisión in
troducida en la encuesta de pobla
ción activa y el secretario de Es
tado de Hacienda, José Borrell, 
que se referirá a la situación ac
tual de los tribunales económi
co-administrativos. 

En el Senado, hoy se inicia el 
debate de la Comisión que debe 

dictaminar la Ley de Presupuestos 
Generales del Estado, y mañana 
comparecerá el Ministro de Tra
bajo, Manuel Chaves, para infor
mar del Plan General de Forma
ción Profesional. 

Por su parte el eurodiputado 
Juan de Dios Rodríguez Heredia 
comparecerá ante la Comisión de 
Derechos Humanos para denun
ciar la discriminación sufrida por 
los gitanos. 

El órgano pertenecía a un niño fallecido en Reinosa 

Finalizó con éxito un 
transplante hepático en Madrid 

Madrid. La joven M.V.F., 
de 28 años, que padecía una 
insuficiencia hepática crónica 
en fase terminal, fue interveni
da en la mañana de ayer en el 
hospital «Primero de Octubre» 
de Madrid para recibir un tras
plante de hígado de un niño de 
once años fallecido en Santan
der. 

Según informaron fuentes 
de la Unidad de Cuidados In
tensivos del hospital madrile
ño, la joven -que llevaba me
ses esperando un nuevo órga-

no como única expectativa de -
vidapresenta una evolución fa
vorable tras la operación que 
finalizó a las once de la maña
na. 

«La evolución es muy bue
na, M.V._F. ha de~pe~131do y~, y 
no precisa resp1rac10n asisti
da», dijo el doctor que la atien
de. 

El órgano traspalantado a 
M.V.F., Joven madrileña naci
da en Caracas, procedía de un 
niño que sufrió un accidente 
de tráfico en los alrededores de 
Reinosa (Santander). 

Fuentes de la Coordinadora 
de Trasplantes del hospital de 
Valdecilla, en la capital canta
bra, informaron que el órgano 
fue trasladado el lunes por la 
noche en un avión «Mystere» 
desde Santander hasta el hos
pital madrileño. 

En el mismo accidente de 
Reinosa resultaron heridos de 
gravedad los padres y una her
mana de la víctima, que per
manecen ingresados en el hos
pital de Valdecilla. 
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EL DIA INTERNACIONAL 

Después de seis años de negociaciones 

Reagan y Gorbachov firmaron ayer 
su primer tratado de desarme 

La tercera cumbre entre Ronald Reagan y Mijail Gorbachovobtuvo ayer su pri
mer éxito con la firma del acuerdo. 

Reagan y Gorbachov firmaron 
el acuerdo, que por primera vez 
desde el inicio de la era atómica 
liberará al mundo de una catego
ría completa de armamentos nu
cleares, en una ceremonia que co
menzó a las 13:45 lqcales (18:45 
GMT) en el Salón Este de la Casa 
Blanca 

Los dos líderes firmaron el do
cumento, que culmina "seis años 
de prolongadas negociaciones, ho
ras después de inaugurar su terce
ra reunión «Cumbre» con una ce-

remonia en el prado sur de la 
mansión presidencial, a la que si
guió su primera entrevista a solas. 

Tras la ratificación del acuerdo 
por el Senado de Estados Unidos, 
las dos superpotencias -tendrán 
tres años para destruir los aproxi
madamente 2.800 misiles de al
cance intermedio, corto y largo, 
tanto desplegados en Asia y Eu
ropa o almacenados en sus arse
nales. 

Ronald Reagan y Mijail Gor
bachov decidieron también, al ini-

Según manife,§tó el titular de Exteriores soviético 

La URSS deniega la 
petición de gracia a Rust 

«Se ha intentado evitar que fuera 
Gorbachov quien tuviera que 

responder» 

Moscú. La petición de gracia 
que el piloto germano-occidental 
Mathias Rust había solicitado al 
Soviet Supremo de la URSS, le ha 
sido negada, según Yuri Gremits
kij, portavoz del ministerio sovié
tico de Asuntos Exteriores. 
- Gremitskij señaló ayer en rue
da de prensa que la negativa se 
basa en que Rust sólo ha cumpli
do una mínima parte de su con
dena y debido a la magnitud del 
delito. 

Asimismo. añadió que las leyes 
soviéticas estipulan que no se pue-

·-de conceder un indulto hasta que 
no se haya cumplido la mitad de 
la pena establecida en la condena 
o en circunstancias extraordina
rias, «y no se ha dado ninguno de 
los dos casos con Rust». 

Mathias Rust fue condenado a 
cuatro años en un campo de tra
bajo de la URSS por aterrizar con 
una avioneta deportiva en la pla
za Roja de Moscú el pasado 28 de 
mayo. 

Sorpresa 

El anuncio de la negativa a 
conceder el perdón a Rust sor
prendió en Moscú por la fecha en 
la que se realizó, cuando la aten
ción está centrada en el encuentro 
de Washington. 

Sin embargo, los observadores 
en la capital soviética señalan que 
posiblemente con ello Moscú in
tentó evitar que fuera el propio 
Mijail Gorbachov el que tuviera 
que responder a esta pregunta en 
la capital estadounidense, adelan
tándose a aclarar aquí la situación 
en la que se encuentra el «caso 
Rust». 

La cuestión no fue abordada 
directamente por el portavoz del 
Ministerio de Asuntos Exteriores 
de la URSS, Yuri Gremitskij, el 
único que permanece en Moscú, 
en la rueda de prensa que ofreció 
esta tarde, sino que fue suscitada 
por un periodista de la agencia 
oficial de noticias soviética 
«TASS». 

Washington. El Presidente de Estados Unidos, Ronald 
Reagan, y el Secretario General del Partido Comunista de la 
Unión Soviética, Mijail Gorbachov, firmaron ayer un «histó
rico» tratado para la eliminación de unos 2.800 misiles nu-

. cleares de alcance intermedio de ambas naciones en Asia y 
Europa. Al mismo tiempo crearon dos grupos de trabajo, uno 
sobre control de armas y otro sobre derechos humanos con
flictos regionales y asuntos bilaterales. 

cío de la cumbre, crear un grupo 
de trabajo sobre control de armas 
y otro sobre derechos humanos, 
conflictos regionales y asuntos bi
laterales, que constituyen los res
tantes temas de su agenda. 

Satisfacción 

El control de armas, especial
mente la reducción de armas de 
largo alcance (START), y los de
rechos humanos se abordaron «de 
forma sustantiva» en el encuentro, 
que sirvió también para hacer un 
repaso general a las relaciones 
EEUU-URSS, indicó Fitzwater. 

Ronald Reagan y Mijail Gor
bachov, que en la tarde de ayer 
firmaron su primer tratado de de
sarme -que eliminará los misiles 
nucleares de medio y corto alcan
ce (INF)-, permanecieron a solas, 
con intérpretes y taquígrados, du-

«Como garantía de paZ» 

rante casi una hora en la Oficina 
Oval, tras la ceremonia de bien
venida en la Casa Blanca. 

Luego se unieron a los dos lí
deres sus respectivos Ministros de 
Asuntos Exteriores y otros aseso
res de alto nivel, para una sesión 
plenaria de unos 25 minutos, que 
puso fin al primero de los cinco 
encuentros de trabajo previstos 
hasta el jueves. 

El grupo de trabajo sobre con
trol de armas centrará su labor 
principalmene en las negociacio
nes «START» sobre reducción de 
los arsenales nucleares de largo al
cance de los dos países, explicó 
Fitzwater. 

Los dos líderes expresaron la 
esperanza de hacer aquí grandes 
progresos hacia un tratado 
«START», que reduciría por la 
mitad estos arsenales y podrían 
firmar en Moscú en 1988, en lo 
que sería su cuarta cumbre. 

Miterrand aboga por el 
desarme y la 

construcción de Europa 
Le Creusot (Francia). El pre

sidente francés, Francois Mit
terrand, manifestó ayer en la loca
lidad francesa de Le Creusot, en 
el curso de una visita al departa
mento del este de Saone-et-Loire, 
la necesidad «urgente» de cons
truir Europa y de «proseguir» con 
el desarme. 

«Hay que continuar con el de
sarme, tras el acuerdo de W as
hington, que va en la buena direc
ción», dijo Mitterrand, quien pro
clamó una vez más su «total ad
hesión» al tratado sobre fuerzas 
nucleares de alcance intermedio 
(INF). 

El jefe del Estado francés recor
dó que el desarme será una «ga
rantía de la paz», a condición de 
que sea «controlado, equilibrado 
y simultáneo». 

Más adelante, Mitterrand alu
dió al coste de la Guerra de las 
Galaxias (IDS) y al riesgo que 
corre el principio de Destrucción 
Mutua Asegurada (MAD) con el 
programa antimisiles de Estados 
Unidos. 

En cuanto a la cumbre de Co
penhague, el presidente de la Re
pública francesa subrayó que los 
«doce» han tropezado con «obstá
culos irrisorios» y no han sido ca
paces de «dominar los intereses 
regionales y limitados» para privi
legiar «el interés general de Eu
ropa». 

Franrois Miterrand expresó que la 
construcción de Europa es una <<nece
sidad imperiosa y urgente». 

«Europa es muy necesaria y su 
construcción supone una necesi
dad muy imperiosa y muy urgen
te» subrayó Mitterrand quien, no 
obstante, minimizó el alcance del 
fracaso del Consejo Europeo, que 
según su opinión se inscribe en 
una «larga perspectiva» y dentro 
de la tradición de las crisis que 
vuelven cada tres o cuatro años». 

Mitterrand observó que «ese 
contratiempo» en la construcción 
europea se produce en el momen
to en que Reagan y Gorbachov 
firman en Washington un acuer
do sobre el desarme nuclear en 
Europa. 

El Reino 
Unido 

mantendrá su 
fuerza nuclear 

propia· 
Londres. El Reino Unido 

apoya «Sin reservas» el acuer. 
do para la eliminación de mj. 
siles de alcance intermedio, se • 
gún ha declarado reiterada. 
mente la Primera Ministra bri. 
tánica, Margaret Thatcher. 

Pese a ello, Thatcher tam. 
bién cree, y así se lo dijo el pa. 
sado lunes al líder soviétic0 
Mijail Gorbachov, que la di'. 
suasión nuclear es el mejor 
medio de preservar la paz en 
el mundo, por lo que el Reino 
Unido está dispuesto amante
ner su arsenal atómico propio. 

«No es posible ignorar las 
armas nucleares, que, además 
son el mejor elemento de di'. 
sriasión que el mundo ha co
nocido», declaró Thatcher, al· 
término del encuentro que ce
lebró con Go.rbachov dur~te 
la escala técnica de dos horas 
que éste realizó en una baseire.: 
rea británica, camino de Was-; 
hington. · 

No harán pactos 

En este sentido, el gobierno 
británico no realizará ningún 

· pacto que implique el dCSDlllll
telamiento de su fuerz.a estra· 
tégica disuasoria si no se logra 
previamente un acuerdo para 
la erradicación de tas· a~ 
químicas. 

Otro condicionamientQ bri~ 
tánico antes de cualquier P!IC" 
to es un acuerdo que equih'bre 
las fuerzas convencionales ® 
los. países del Pacto de Va~ 
via con las de la OTAN, repu· 
tadas como netamente inferio
res en la situación actúa!. 

El arsenal nuclear propio 
del Reino Unido se basa, fun· 
damentalmente, en los misiles 
<<Polaris» de lanzamiento suti-: 
marino, que, a principios de la 
próxima década, serán sustittii· 
dos por los «Trident». 

En toW, el Reino Unido 
dispone de 4 submarinos nu· . 
cleares, dotado cada uno con 
16 «Polaris», cuyo alcance 
ronda los 4.600 kilómetros. 

Tras la firma del acuerdo. de 
eliminación de la INF, el Re~ 
no Unido perderá .los nús~es 
«Cruise» que ya habían sido 
desplegados, cuyo número to-· 
tal. se ignora. . 

Según la denominada <<do
ble decisión», adoptada. po

97
r ~ 

OTAN en Diciembre.de 1. ' 
al Reino Unido le correspon· 
día almacenar y desplega~ un 
total de 156 misiles «Cruise». 

A tal efecto, el gobi~f!lº ~· 
tánico ordenó la habilitáCIÓ~ 
de la base de Grennhatn Con!¡ 
mon -unos 100 kilómetr~: · 
oeste de Londres· para reci ir 

los «Cmise», el primer<>~ 1, 
. cuales llegó al Reino Un111° e 
1 de Noviembre de 1983. 
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Identif~cados los productos tóxicos que transportaba -- ~~ACCIDENTE EN EE.UU ~~ 

Una comisión de expertos Al parecer el piloto informó de estos hechos 

El FBI investiga posibles intenta ·ar el <<Cason>> • 'i;..;,,, 

disparos antes de la 
La Coruña. comisión de expertos, for-

mada en la madrugada de ayer para interve
nir en el salvamento de la carga peligrosa del 
mercante de panameña «Cason», 
identificó los so-
dio metálico, ortofosf órico, 
entre otros. que ayer dio 

a conocer el Gobierno Civil de La Coruña, el 
«Cason», que sufrió un incendio en la madru
gada del pasado día 5 y que está embarran
cado en la costa de Finisterre, lleva «mercan
cías peligrosas, inflamables, tóxicas y corro
sivas», junto con acero y maquinaria indus
trial. 

caída del avión 
Los Angeles (California, 

EEUU). Agentes de la Oficina 
Federal de Investigaciones de Es
tados Unidos llegaron la pasada 
noche al lugar de California don
de horas antes se estrelló un avión 
comercial estadounidense, para 
investigar versiones de que en la 
nave se produjeron disparos antes 
de su caída. 

por la radio del avión antes de que 
se estrellara, tras lo cual se incen
dió en su lado derecho. 

Porta voces oficiales indicaron: 
que el avión fue visto en llamas 
sobre la localidad de Templeton, 
cercana a Los Angeles, poco· des
pués de que perdiera contacto con 
los controladores aéreos de la 
zona. 

El accidente ocurrió a las 16.17 
hora local (00.14 GMT del mar
tes) en la cadena montañosa de 
Santa Lucía, en el estado de Cali
fornia, y según testigos presencia
les murieron todas las personas 
que viajaban a bordo, 39 pasaje
ros y cinco tripulantes. 

Los agentes federales llegaron 
al sitio donde cayó el avión, a 
unos 270 kilómetros al noroeste 
de Los Angeles, al conocerse los 
rumores de que se escucharon dis
paros dentro del aparato, poco an
tes de que se precipitara a tierra. 

Al parecer, el propio piloto in
formó de los supuestos disparos 

En Australia 

Las autoridades aeronáuticas 
norteamericanas no han confir
mado aún si hay sobrevivientes, 
aunque testigos próximos al lugar 
del suceso dijeron a la prensa que 
los restos del avión están esparci
dos en una amplia zona boscosa 

· y que había restos humanos· por 
todas partes. 

Esta es la mayor tragedia aérea 
de una nave que entra o sale del 
aeropuerto internacional de_ Los 
Angeles desde el accidente de un 
aparato de la compañía mexicana 
«Aeroméxico», que chocó en el 
aire con una avioneta privada, en 
agosto de 1986, provocando la 
muerte de 82 personas. 

El mercante «Casan» permanece embarrancado mientras una comisión de expertos intenta sacar la mercancía tóxica de Un enfermo mental 
mata a tiros a una 

docena de personas 

su interior. Foto: Efe 

Entre las peligrosas, ha y líq u i
dos inflamables y sodio metálico, 
entre las tóxicas, anilina, y entre 
las corrosivas, ácido ortofósforico, 
todas ellas consignadas al puerto 
chino de Shangai. 

El Gobierno Civil afirmó que 
toda la carga «cumple las normas 
internacionales de seguridad en 
materia de transporte de mercan
cías peligrosas, como lo atestiguan 
los documentos recibidos de las 
autoridades marítimas holandesas, 
belgas y alemanas». 

La Comisión, tras comprobar 
que el incendio continuaba, esta
bleció un orden de prioridades de 
acción que se inicia con la extin
ción total del fuego y sigue con la 
descarga de las mercancías, el son
deo de las inmediaciones del bu
que para detectar posibles daños 
en el casco, la determinación de 

descarga, se incorporó a los tres 
remolcadores que ya estaban el 
«Alonso de Chaves», considerado 
uno de los más potentes de Euro
pa, así como una grúa flotante. 

Por otra parte, y según el Go
bierno Civil, el servicio de Protec
ción Civil se encargó de coordinar 
las acciones con un puesto de 
mando avanzado y de asegurar la 
presencia de bomberos de La Co
ruña y Santiago, médicos, ambu
lancias y equipos de intervención 
inmediata aportados por la Con
sellería de Sanidad de la Xunta y 
la Cruz Roja. 

La nota del Gobierno Civil de 
La- Coruña concluye asegurando 
que «Se han adoptado las medidas 
necesarias para preservar la segu
ridad de personas y bienes y evi
tar la contaminación del medio 
ambiente». 

averías y el control del agua en las Protesta popular 
proximidades del «Cason». 

Para realizar las operaciones de La población de Finisterre, reu-

En Londres 

El Fisco exige a una 
prostituta los impuestos 

por su profesión 
. Londres. Una prostituta britá

~1ca deberá pagar al Fisco 58.781 
!1bras (unos 105.805 dólares) en 
'~puestos por las ganancias obte-

d
nidas del ejercicio de su profesión 
e 1974 a 1981. 

d El. tri~unal encargado del caso 
/ Lmd1 St. Claire, de 33 años 
.'~laminó que, aunque su profe~ 

sion puede implicar aspectos ile-
gales, es una actividad comercial 
~ul, ~orno las otras está sujeta a ª eg1slación fiscal. ' 

La prostituta alegaba que si el · 

Fisco recaudase impuestos de sus 
ganancias, sería culpable del deli
to de vivir de «ingresos inmora
les». 

Lindi St. Claire, especializada 
en flagelaciones y otros castigos 
corporales, anunció ayer que va a 
apelar la sentencia del tribunal y 
que como consecuencia de ella se 
verá obligada a volver a recorrer 
las calles en busca de clientes. 

«Parece que ahora el departa
mento de Hacienda puede obligar 
a las mujeres a trabajar para ellos 
por 60.000 libras», subrayó. 

nida en asamblea durante la no
che del pasado lunes, mostró su 
descontento por la falta de infor
macion oficial sobre la situación y 
su preocupación por la noticia re
cibida a través de las radios de los 
barcos, de que cuatro marineros 
del «Remolcanosa 5» que subie
ron al «Cason», tuvieron que ser 
atendidos al resultar afectados por 
emanaciones. 

Por esta razón convocaron 
para ayer, miércoles, una manifes
tación apoyada por el Bloque Na
cionalista Galego y por la organi
zación ecologista ADEGA a la 
que acudieron varios centenares 
de personas. 

La concentración se abría con 
una gran pancarta y el texto, en 
gallego, «Mercancías peligrosas, 
fuera de nuestras costas». 

Entre los asistentes, figuraban 
miembros de las corporaciones . 
municipales de Corcubión, Cée y · 
Finisterre. 

Por lo menos once personas 
resultaron muertas y cinco más 
heridas eff la ciudad de Mel
bourne á raíz del ataque a ti
ros de un hombre que, al pii
recer con las facultades menta
les alteradas, terminó suicidán
dose al lanzarse desde un déci
mo piso a la calle. 

El suceso se inició a las 
05.00 GMT de la pasada ma
drugada en un edificio de ofi-

. cinas situado en la calle 
Queen, de la mencionada ciu
dad, en pleno centro del barrio 
comercial y bancario. 

Según informaciones de la 
policía, el individuo había 
asaltado poco antes una arme-

ría en la misma calle y se in
trodujo en el edificio, de dieci
nueve pisos de altura. 

Cuatro de los muertos fue
ron encontrados en el ascen
sor. En su camino hacia el piso 
décimo, el insano no dejó de 
disparar contra todos cuantos 
se ponían a su alcance. 

Una hora después de co
menzar el suceso, se vio a un 
hombre joven que se asomaba 
a una de las terrazas del edifi
cio. Otras personas, al parecer, 
intentaban detenerle, pero el 
hombre se zafó de ellas y se 
lanzó al vacío. 

Al lugar acudieron numero
sas ambulancias. 

BOLBTIB' DE SUSCBIPCI01' 
Sr. Director del Banco o Caja de Ahorros ............................................. .-............................... . 
de ..................................................................................... le agradeceré carge a mi cuenta 
núm. . .............................. los recibos correspondientes del diario EL DIA DE TOLEDO. Atentamente. . 
Don .......................................................................................................................... . 
Domicilio .............................. Localidad ........... , .................. Provincia ............................ .. 
C.I.F o D.N.I. Nº 

Suscripción especial para Toledo capital: Mensual, 1.400 pesetas. Servicio a domicilio. 
Suscripción anual: 17.000 pesetas. 
Suscripción semestral: 8.500 pesetas. 
Suscripción trimestral: 4.200 pesetas. 
Suscripción mensual: 1.400 pesetas. 
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45001 TOLEDO 
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OPINION ________________________________ fy\iércoles, 9 de Diciembre de 1987 

CRONICA DE LO QUE PASA 

Una obligación 

La - historia del movimiento 
obrero en nuestro país y especial
mente de su principal protagonis
ta . que fue el socialismo, estuvo 
basada en dos denuncias principa
les: en la injusticia social que su-

- ponía la explotación y la indefen
sión de los trabajadores y los alar
des provocativos de vida que ha
cía la clase dominante e instalada. 
Entonces el socialismo, en sus nú
cleos dirigentes de profesionales y 
hasta de profesores, ejercía una 
vida austera, a la manera de una 
ejemplaridad denunciadora. Se 

- contaba la anécdota -con mali
cia- de Pablo Iglesias, fundador 
del socialismo, cuando viajaba en 
sus peregrinajes políticos y apos
tólicos en ferrocarril, pero en de
partamento de primera clase. 
Ahora bien: cuando se acercaba a 
las ciudades que visitaba, se cam
biaba a los vagones de tercera cla
se, y allí aparecía el líder, tras una 
muestra de ejemplaridad en la 
modestia viajera. Es muy proba
ble que este anecdotario fuera in
ventado por los enemigos del so
cialismo, pero la evidencia era que 
los dirigentes socialistas no come
tían ninguna . provoca,dón de 
"buena vida", sino ·de ·represen
tantes de una clase pobre y mal
tratada. Durante la república de 
este siglo, el socialismo ya tenía la 
madurez de ser una fuerza prota
gonista de la república, y de par
ticipar en gobierno de conjunción. 
A pesar de esto, tampoco se pro
ducían alardes de suntuosidad en 
la vida pública, en distracciones, 
o en viviendas, porque habían 

sido fuertemente criticados, y has
ta maltratados, por sus seguidores. 
Su primera manifestación que fue 
la llegada a las alcaldías, se carac
terizaba, en alguna parte, por la 
colocación de algunos compañe
ros o amigos en cargos modestos 
municipales y esto generó aquella 
denuncia calificada como "enchu
fismo". Eran tiempos en que los 
políticos de todas las especies te
nían un especial rigor para demos
trar que no eran beneficiarios del 
poder, o inmorales y aquel asun
to mínimo si se compara con tan
tos negocios actuales y que sella
maría el "straperlo", era la nota 
de que nuestro país tenía una exi
gencia de comportamiento para 
los políticos que constituía el con
trapeso a las satisfacciones o a los 
gozos del poder. Los casos de 
corrupción, o de tráfico de in
fluencias, eran denunciados sin 
misericordia. Pero el Partido So
cialista tenía una gran masa obre
ra en todos sus ámbitos -en la 
militancia y en los aparatos diri
gentes- y jamás ejercían la osten
tación de nada, entre otras cosas 
también por la exigencia de sus 
modestos recursos económicos. 
En cualquier caso, la austeridad 
socialista tenía el rango de una 
manifestación doctrinal. Todo eso 
ha dado un giro espectacular en 
nuestro tiempo. En primer lugar, 
el socialismo ya no tiene obreros, 
o son mínimos, en sus equipos o 
aparatos dirigentes principales. Ni 
un solo obrero -aunque no ejer
ciera- forma parte del Gobierno 
y la vida de ostentación que ha-

La carretera es una 
jungla 

ANTONIO PAPELL 

El automóvil y la carretera se 
han convertido en símbolos de la 
civilización moderna. El hombre 
a través de los medios de trans2 

· porte que le son más directamen
te accesibles -el coche, en parti
cular- ha vencido algunos de los 
obstáculos naturales que lo limita
ban: ya no se arrastra parsimonio-

- samente por el suelo como anta
ño, o no precisa de otros medios 
de tracción "a sangre" -como to
da vía dicen los argentinos
como el caballo: ahora, insuflado 
de pretensiones, cabalga en su má-
quina admirable, una prueba elo

·1.-: ·~c~··"u1c111~c de su propio progreso tec
nológico, y a fuer de dominarla, 
desahoga mediante la velocidad y 
la prepotencia que ella le brinda 
todas sus pasiones. Désde la ira a 

. la locura. 

La contemplación del espectá
culo del tráfico, urbano o en las 
carreteras, es sumamente ilustrati
vo del carácter de la población 

l
j • ·que protagoniza la escena. El pue-

.;_·.·--· .• J_:•_• ___ :·_• ... _._ .•• _. ·a~~~~ ~º~~: r~fiofa~~ 
· ' • . eon primaria agresividad. En cual
f:,· ;_ quier úrbe, la congestión vial irri-
Í ta todavía más a los ya de por sí 
¡ poco afables usuarios de las calles, 

y estas se convierten en escenario 
de pequeñas batallas, casi siempre 
dialécticas pero también con algu
na frecuencia de las otras. 

Por carretera, cada quien, da 
pábulo a su propio estado de áni
mo, y no es raro contemplar al in
dividuo poseído de sí mismo que, 
asentado al volante de un coche 
potente, no se reprime en absolu
to a la hora de avasallar incluso 
con riesgos mensurables, 'el cami
no de los demás. 

La consecuencia de que a tra
vés del tráfico las personas desa
hoguen sus instintos, den rienda 
suelta a sus estados de ánimo se 
manifiesten sin el saludable a~to
control que regula la vida social 
de las persi;m.as, es~ en el origen 
de la alta sm1estrahdad que regis
tran nuestras carreteras, y, con las 
nuestras, todas las de los países de
sarrollados. Máxime cuando en 
España que algunas autopistas se 
han convertido en campo de prue
bas para loC?s: acaba de producir
se en Madnd un grave accidente 
causado por un suicida que con
d~cía a gran. velocidad por direc
c10n contrana en una determina
da autopista, al parecer con el úni
co propósito de ganar una apues
ta. 

EMILIO ROMERO 

cen muchas personalidades socia
listas tienen el mismo corte que la 
habitual de esa otra clase brillan
temente instalada. Y a no se ven 
diferencias en sitios reservados 
para lo que denominábamos "alta 
clase". Allí están también los so
cialistas, como burgueses ilustres. 
Estos días se ha manejado abun
dantemente la anécdota del socia
lista mallorquín, y presidente del 
Congreso de los Diputados, Félix 
Pons, y que consiste en que el Es
tado paga su vivienda en Madrid 
cuyo alquiler asciende a cuatro
cientas cincuenta mil pesetas men
suales. A propósito de esto se han 
mencionado los sueldos que tie
nen los altos dirigentes socialistas 
en el Gobierno y en las grandes 
instituciones. Ciertamente, no se 
corresponden no con la historia de 
ese partido, ni con la situación 
económico-social que tiene este 
país. Pero, al fin y al cabo, los 
sueldos, siendo importantes, no es 
lo más revelante, sino la obliga
ción que también tenemos los 
contribuyentes de pagar los gastos 
de representación y los frecuentí
simos viajes. Mas lo que cuestan 
el parque de automóviles oficiales, 
la protección personal, y hasta en 
varios ministros y el Presidente 
del Gobierno, eso que se llama 
"los fondos reservados". Así es 
que una alta autoridad política, 
aparte de llevarse un sueldo colo
sal, luego resulta que no paga su 
vida social de comidas o de via
jes, porque eso figura en los gas
tos de representación y lo que re
cibe es un sueldo importante, li
bre de todo consumo básico. Ahí 

es donde habría que poner tam
bién la mirada. Ha desaparecido 
la austeridad en nuestro país, y 
tampoco la ejercen los que titula
rizan doctrinas o movimientos so
ciales. Paralelamente a todo esto 
han germinado abundantemente 
los bufetes y las sociedades "de in
fluencia", aprovechándose de la 
condición política que ejercieron. 
o ejercen, sus miembros y aquí ya 
se rebasan todas las fórmulas de 
austeridad, y hasta de la propia 
ética. Se conocen historias de per
sonajes que no tenían una perra 
antes de ocupar funciones políti
cas relevantes, y ahora están so
brados de medios, sin que en 
nuestro país funcione ningún me
canismo de observación para exa
minar las vidas planceras de algu
nos de nuestros políticos, que an
tes de entrar en lo que llaman "el 
servicio al país", eran casi pobres 
de solemnidad. Las fuerzas de la 
derecha política clásica tenían esta 
mala fama -tantas veces injus
tas- porque eran gentes bien ins
taladas en las profesiones, en la 
banca o en la empresa. Pero aho
ra han llegado los socialistas al po
der y asomarse a sueldos, a bene
ficios, y a vidas ostentosas, cierta
mente asombra. Hay también so
cialistas clásicos que llevan vidas 
ejemplares y que, o no han sido 
tentados por los beneficios presen
tes, o los han rechazado. Pero 
ellos son los que deberían organi
zar en su propio partido el gran 
movimiento de sanidad e higiene, 
para salvaguardar la historia de un 
movimiento obrero que ha de per
manecer en la consecuencia de sus 
ideales y de sus objetivos. 

Nos quedamos sin cerdo 

E. LADRON DE GUEV ARA 

Nadie duda que el derecho de 
manifestación debe permanecer 
como está, sin sufrir trabas o pro
hibiciones que lo cortapisen, pero 
también es cierto que en los últi
mos tiempos las concentraciones 
han creado tan graves disturbios 
en las grandes ciudades que, en 
cuanto se realiza una, los ciudada
nos que las viven de cerca sufren 
en su pellejo y como perros todo 
tipo de colapsos viarios: se llega 
tarde a las comidas, hay que post
poner la propia boda e, incluso, 
uno puede morirse estúpidamente 
atascado camino de una urgencia 
hospitalaria. 

Lejos han quedado, por suerte, 
aquellos barullos callejeros de los 
años sesenta,_ tan artesanales, que 
apenas concitaban el entusiasmo 
de unas docenas de jóvenes demó
cra~. En realidad, más que de 
mamfestaciones propiamente di
chas consistían en saltos que se 
daban de improviso, desplegando 
pancartas y banderas, y que dura
ban a la vista del público no más 
de dos o tres minutos, el tiempo 
que tardaban en llegar los "grises" 
con l_a porra en ristre dispuestos a 
termmar con la subversión bol
chevique judeo masónica. 

No eran, pues, las manifesta-

ciones clandestinas molestias para 
nadie (si hacemos la salvedad de 
los participantes, que debían 
correr como fieras para no acabar 
la jornada en los calabozos de la 
DGS) porque no se rompía cosa 
alguna (exceptuando una que otra 
cabeza de moista, carrillista, o 
trostskysta), entonces los únicos 
que se la jugaban) ni se atentaba 
contra el que se pilla, como hacen 
ahora las turbas en las que siem
pre se encuentra algún Juan Man
teca dispuesto a pasar el rato prac
ticando el desmonche. 

Hoy, las manifestaciones son, 
en verdad, un incordio: se concen
tran los inválidos de Prodiecu y se 
pasan diez horas en la calle orga
nizando el cisco; llegan los bom
beros, seguramente con toda la ra
zón del mundo, y exigen mejoras 
salariales subrayando su iracundia 
a base de darle con fruición a la 
manga-riea, lo que pone el tráfico 
hecho un asco, que es de lo que 
se trata. 

Y como la delegada del Go
bierno, Ana Tutor, acosada por 
las críticas de la ciudadanía matri
t~n~e ya no sabe qué hacer, ha de
cidido dar degüello a los convo
cantes de manifestaciones limi
tándoles el tiempo y, sobr~ todo 
marcándoles la ruta por dond~ 
ha.p de transitar. 

Las frases del 
Día 

Margareth That
cher: «Estarnos vivien
do unos momentos his
tóricos, en los que la fir
ma del tratado INF es 
un acuerdo histórico 
para todo el mundo». 

Félix Pon.a: «El 
Parlamento es el símbo
lo de la Constitución 
porque es el símbolo de 
la cultura democráti
ca». 

Juan Mari Ban
drés: «Si ETA está ne
gociando, esperemos 
que sí, lo hace desde la 
necesidad». 

_Joaquín lluiz-Gi
ménez: «Estoy dis
puesto a seguir como 
defensor del pueblo 
para acabar la labor>>. 

.Adolfo Suárez: 
«La carta magna, sien
do ya joven, empieza a 
tener el valor de lo añe
JO». 

Jesús Eguiguren: 
«La integración de Na
varra en el País Vasco 
es un tema muy com
plejo y es una decisión 
de los navarros». 

Alfo ns o Ussía: 
«La televisión es como 
un avión. Se puede no 
tener miedo al avión, 
pero volando no se sien
te uno tan seguro como 
en tierra». 

B.icardo García 
Damborenea: «La 
ponencia marco elude 
los problemas socialis
tas». 

Felipe Gonzilez: 
«España necesita vein
ticinco años para equi
pararse con los países 
de la Comunidad Eu
ropea». 

Jlario Varga& Lla
sa: «El intelectual tie· 
ne que ser independien
te respecto del poder 
para así poder actuar 
corno un contrapeso de 
la sociedad». 

Jordi Pujol: «Es 
necesario que las auto
nomías se prestigien Y 
funcionen bien en todos 

. los puntos de Españá». 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 9/12/1987.



1 

Miércoles, 9 de Diciembre de 1987 

Vicente Camuñas: 

<<Estoy uetnado del 
fútbol>> 

Vicente Camuñas, presidente de el club de fútbol Villaca
ñas hacia estas declaraciones a «EL DIA DE TOLEDO», 
como respuesta a la carta dimisión que presentaba el Lu-
nes ante la directiva del club. La dimisión no fué acep-
tada por los y el presidente villacañero seguira al 
frente de los destinos del hasta final de temporada. Para 
él son necesarias medidas contra aquellos jugadores que no 
sudan la camiseta, medidas que ya se han puesto en marcha. 
Una de las causas de su decisión de entregar su dimisión- que 
al final no ha llevado a efecto-han sido los malos resultados 
obtenidos por el equipo y sobre todo la abultada derrota que 
el Villacañas sufría el domingo pasado en su terreno frente 
al Toledo. 

Máximo Tenorio 

La junta directiva del Villaca
ñas no aceptaba la dimisión del 
presidente de e~ta entidad el .señor 
Vicente Camunas por considerar 
que sería un mal para el equipo. 
Además los propios directivos del 
club anunciaron al presidente que 
si este presentaba la dimisión to
dos se irían con él. Esta decisión 
ha convencido al presidente para 
continuar al frente del club hasta 
final de temporada, tras este pe
riodo dejará el club. Para Vicente 
Camuñas su carta de dimisión ve
nía dada como consecuencia de su 
desencanto con los jugadores por 
su poco rendimiento, para él:«el 
Vil/acañas lleva más de un mes sin 
ganar un partido y la gota que col
mó el vaso fué la derrota que tu
vimos el domingo ante el Toledo, 
se puede perder, pero viendo que 
los jugadores luchan, pero lo que 
no se puede permitir que en las 
economias de clubs como el Villa
cañas jugadores que cobran un 
buen dinero no suden la camiseta, 
esto está acabando con mi salud y 
realmente aunque voy a seguir 
hasta final de temporada, lo que 
quiero es dejar el fútbol, porque 
estoy desencantado de este mun
do». El tema de este affaire es el 
poco rendimiento que al parecer 
están teniendo los jugadores del 
Villacañas, para ello como medi
das a tomar para sacar de esta cri
sis al equipo toledano, el secreta
rio técnico del club, Angel Pania
gua, hablo con los jugadores y en
trenador para solucionar los pro
blemas. Hasta el momento una de 
l~s medidas que ha tomado el pre
sidente ha sido no pagar a los ju-

gadores después del partido dispu
tado el domingo, una medida que 
Camuñas tomó como arresto, 
pero esto, según las declaraciones 
del presidente, no quiere decir que 
no cobren, sino que lo haran en el 
partido que juegen contra el To
melloso, la próxima jornada. Para 
el presidente, <da mayoria de los 
jugadores que vienen de Madrid, 
vienen solamente a cumplir lapa-
peleta. El domingo hicimos el ri
diculo y yo no valgo para esto y 
más ante una afición como la del 
Villacañas. Si tienen que irse ju
gadores porque no luchan se iran, 
aunque haya que jugar con juve
niles seguiremos adelante, pero 
hay que salir de esta crisis. Habrá 
que fichar jugadores de más cate
goria si hace falta. Vamos a dar 
un margen de confianza a jugado
res y plantilla hasta el final de la 
primera vuelta, si vemos que la 
cosa no cambia, se tomaran unas 
medidas más drásticas. Para el 
presidente del Villacañas hay poca 
asistencia al estadio de las Pirámi
des y quiere dar espéctaculo para 
que la gente acuda a presenciar 
los encuentres. El presidente para 
finalizar nos afirmaba que «si hay 
que quitar a 5 o 6 jugadores que 
cobran y no dan lo que valen y 
contratar a otros se hara. Yo se el 
equipo que tenemos y que al prin
cipio de temporada realizaban 
buenos encuentros, pero ahora no 
se que les pasa que no rinden y 
esto hay que arreglarlo porque te
nemos buenos jugadores». Espere
mos que este connato de crisis por 
la que pasa el equipo villacañero 
se solucione pronto y lleguen las 
aguas a su cauce, sobre todo por 
el bien de los seguidores villa
cañeros. 

Brabender acabó su gira 
toledana 

El cursillo de monitores que ha 
realizado el que fuera gran juga
dor de baloncesto del Real Ma
drid y de la selección española, 
Wayne Brabender, ha terminado 
su periplo toledano, que ha trans
currido por diferentes localidades, 
entre ellas Ocaña, Talavera de la 
Reina y por último en el pabellón 
toledano de la universidad labo
ral. Los cursillos han consistido en 
ch.arlas y metodos de entrena
m1~nto., Sin duda alguna estas ex
. Penencias han servido para que 
los amantes al baloncesto en nues
tra, provincia aprendan un poco 
mas sobre este mundo de la ca
n~ta; vaya pués nuestra felicita
cion para el «maestro» Brabender, 
que en acontecimientos de este 
hpo sirven para que el deporte de 

base se fortifique y los chavales to
ledanos tengan a alguien que los 
guie en la práctica de este deporte. 

L 

DEPORTES 

El Sporting Quintanar 
por donde solía 

Toledo MAX 

El Sporting Quintanar volvió a cobrar palpitante actualidad 
tras la demostración de Sonseca. Aunque no dispone de la per
sonalidad que le dieron hombres como Carrobles, Sepúlveda, 
Edu, Oliveira y José Antonio -algunos recuperándose de fuertes 
lesiones y otros lejos del equipo- sigue teniendo un especial sa
bor en su juego que aún perdura de la anterior etapa de Pedro 
Rodríguez. En Sonseca demostró su empaque y categoría, frente 
a un equipo que siempre dió la cara, buscando el gol con ahínco 
y disponiendo también de buenas armas con las que hacer daño 
al contrario. 

Línea por línea, el cuadro rayista funcionó casi a la perfec
ción. Con Sendino el equipo parece haber econtrado esa con
fianza de la que adolecía. Ahora ha vuelto a saberse superior y 
hasta la suerte le sonríe. El Sporting ha entrado en órbita y ha
brá que tenerle en cuenta para futuros compromisos. El Sonseca 
poco a poco pudo hacer ante una máquina tan bien engrasada, 
con una defensa fuerte y expeditiva, un centro del campo ele
gante y trabajador, y una vanguardia rápida e intuitiva. Así la 
victoria quintanareña fue merecida, sencíllamente porque fue 
superior. 

En la portería Rojas estuvo hecho un coloso dominando siem
pre la situación. La retaguardia actuó de manera sobresaliente, 
con dos puros de presa como Blanco y Chocano que domina
ron siempre sus zonas, un Rodri que marcó con suficiencia y la 
aportación inteligente de Manjón, un líder que ordena y manda 
en todo momento. El centro del campo fue, una vez más, la cla
ve de la victoria quintanareña. Marín y Honorio trabajaron a des
tajo mientras González y Herrero elaboran con éxito la estrate
gia a seguir en el contragolpe. Arriba, Paco fue la ardilla vene
nosa que todos conocen y Martín la grata sorpresa, el último es
labón de una cadena otra vez engarzada y sorprendentemente 
poderosa. 

Con su victoria en Huesca 

El Puertas Mavisa líder 
FICHA TECNICA 
Resultado:Altorricón 19-Puertas Mavisa 25 Alineaciones: 
Altorricón:Roy, Biget(2), Sánchez(l), Gabas(3), Pecos(6), San

cho(l), Bustos(6), Cruz(-). 
Puertas Mavisa:Isasi, Rodriguez(2), Argote(3), Oscar(l), Yagüe(4), 

Gustavo(ll), García(4) y Medina(-). 
Arbitros:Manuel Panigs y Salvador Panigs de Tarragona. Discretos, 

se dejaron llevar por el público en los últimos cinco minutos del partido. 

Tello Manzanero. Villacañas 

Empezó el Puertas Mavisa con 
una defensa seis-cero muy presio
nante tratando de cerrar espacios, 
ya que el Altorricón tiene a Bus
tos, un central muy habilidoso y 
capaz de aprovechar cualquier 
hueco para pasar el balón o pene
trn.r directamente, careciendo de 
lanzadores buenos y natos desde 
los nueve metros. El marcador, 
aunque ajustado, fué siempre a fa
vor del Puertas Mavisa, que rapi
damente recibió una defensa mix
ta sobre Argote, que había ense
ñado sus armas al contraatacar. 
Una vez más la clave estuvo en la 
defensa que actuó muy coordina
da y que en ocasiones tuvo que 
pasar a una mixta de Medina so
bre el central Pecos, al que aun
que no sobrado de recursos, pre
paraba muy bien los lanzamientos 
del central Bustos. En ataque bri
lló con luz propia el extremo vi
sitante, el jugador del P.Mavisa, 
Gustavo, que además de marcar 
11 goles, demostró que tiene una 
preparación fisica y técnica envi
diable y un salto en suspensión 
que le hacia quedarse material-

mente colgado en el aire buscan
do el momento oportuno en el 
lanzamiento y que estuvo bien 
asistido por Isasi, que le servió 
buenos contraataques propiciados 
por sus buenas intervenciones, so
bre todo en la segunda parte. 

El Altorricón fué siempre un 
conjunto muy correoso que peleó 
hasta el final y nunca dió el par
tido por perdido aunque el mar
cador reflejara lo contrario. Nota 
a destacar fué que una vez más 
tuvo que incorporar Rafa Sierra a 
un juvenil, Carlos Pérez, y que 
Ruti, aunque viajó con el equipo 
se quedó en el banquillo. Así las 
cosas demostró que el Puertas 
Mavisa no es un equipo con algu
nas teóricas figuras, sino que cual
quier suplente es capaz de dar la 
talla hasta en partidos difíciles y 
que el próximo domingo puede 
conseguir quedar invicto en todos 
los partidos de la primera vuelta 
si vence al S.Salvador del Valle . 

El Puertas Mavisa, a tenor de 
los resultados obtenidos hasta el 
momento, se ha propuesto batir el 
record de imbatibilidad en catego
ría nacional del balónmano es
pañol. 

EL DIA 

~~Fútbol~~ 

' < i'!:' 
constestara;ir. 

hoy 
El C.F.S. Toledo eón';; 

esperando la contestacióll ' 
ONCE sobre si esp0n8ol'izji. 
no al equipo. por lo que ~ti\( 
de temporada. Aunqoé ertj~l 
principio se había comeq@J()"l 
que la gestión definitiva sé {>tQ.,. 
<luciría ayer martes, la é<>J:tV~r~;' 
sación ·no llegó a. prociuéifSé'al} 
encontrarse el asesor 4epíjr#vo 
de esta organización-José MB.~; 
ría García-en Barcel(jna: P~~ 
este motivo los dirigenws ~e... • 
danos decidieron esperar ll~ s 
hoy miércoles, teniendo; ' en/ 
cuenta el dia festivo de ¡:iyefy.; 
al efecto de no presionat'. ckf" 
masiado a los rectore$ .de :ta. 
ONCE. e /.;:·:;::, .. 

El deSasosiego, pués/ ~~i' 
presente en el ánimo del p~.:, 
tel toledano que de~~'' 
clusivamente del si o el no;ss~'.t 
la respuesta fuera negati~ ~th' 
equipo se vería ªbocadº #S:lá.:h 
desaparición, trúeníras qué. ~!Sf\ 
constituiría un bálsamo iíripq~~'"' 
tante· ahora que el club sej~~· 
ga en cada partido Ja posibili" 1 

dad de entrar en la serie A-1. 
' ;'· 

Fútbol Preferente 

Resultados 
Villatobas 0-Yepes 2;Villarten

se 1-Portillo 2; Almodovar 2-Mi
guelturreño l;Asland 1-Puebla 
O;Marchamalo 5-Mora 1; Alma
gro 0-Lillo O; Santa Bárbara 3-Ta
rancón 2; Yebenes 4-Bolañego O,; 
Torrijos 3- Optense O; Manzana
res 8- San Prudencio O. 

Comentario.jornada de claro 
color local con triunfo de siete 
equipos que jugaban en su cam
po, frente a las dos victorias y un 
empate de los equipos visitantes. 
Se han marcado un total de 35 go
les-jornada muy goleadora- en la 
que destacan los 8 goles que mar
có el Manzanares al Sanpru, y el 
5-1 que endosó el Marchamalo .al 
Mora. De los equipos que juga
ban fuera de casa, destacar la ina
pelable victoria del Y epes en casa 
del Villatobas. 

Resultados de 
los partidos 

amistosos 

Los resultados de los partidos 
amistosos celebrados en el día de. 
ayer, son los siguientes: Quintanar 
1, Móstoles 2; Los Yebenes 1, 
Sonseca 1, por penaltys se impu~ 
so el Yebenes 5-4; Alameda 2, 
Illescas O; Consuegra 2, · Madride
jos 2; Menasalbas O, Toledo 3;Ta: 
rancón 2, Villacañas 2, vencedor 
el Villacañas por penaltys; Mora,. · 
6, Titán 3 y Yepes 2, Ocaña 2; ··· 
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EL DIA 

~~~BALONCESTO~~~ 

En el partido de la jornada 

C.8. Toledo machacó al 
Rebote 

Ficha Técnica: 
Resultado: C.B. Toledo 103 - Rebote 48 
Alineaciones: 
Toledo: Ruiz de los Paños(3), Sánchez Mayoral(l8), Sierra(21), J.V. 

González(22), M.A. González -quinteto inicial- Alóndiga(6),Herre
ro(5), Galán(3) y Osear Durán(13). 

Rebote: Cortés, Tejero( 6), Pedrero(2), Casado( 6), Sodano( 11 )-quin
teto inicial- Torres( 4), Cañadas(6); Martinez(5) y Carrasco(8). Elimi
nados: Cortés y Sodano. 

Incidencias: Se guardó un minuto de silencio por la muerte del pa
dre de Antonio García Blanco, jugador del Rebote, que lógicamente 
no se desplazó a Toledo para disputar este encuentro. Apenas unas 90 
personas se dieron cita en el pabellón Salto del Caballo para presen
ciar este encuentro. 

Los árbitros: Viñuales y San José. Estuvieron caseros, aunque de 
ninguna manera fueron decisivos en el partido como se desprende del 
resultado final, pues el C.B. Toledo barrió materialmente de la pista a 
los alcareños. 

Nacho Revenga 

En la jornada del domingo dis
putaban uno de los partidos más 
esperados del grupo el que enfren
taba al C.B. Toledo y al Rebote. 
Se preveía que esta vez el club to
ledano si iba a encontrar una gran 
oposición en su propia cancha, sin 
embargo nada más lejos de la rea
lidad. Desde el principio se despe
gó en el marcador, y cuando aún 
faltaban más de dieciséis minutos 
para el descanso, José Lyis Salva
dor, entrenador del Rebote, pidió 
su primer tiempo muerto pues ya 
ganaba el C.B. Toledo 14-6 .. De 
nada sirvió este tiempo muerto, 
pues los toledanos siguieron am
pliando su ventaja apoyados en 
una defensa individual muy agre
siva, presionando al base contra
rio -desde el mismo instante en que 
sacaban de debajo de su canasta. 
De esta manera, apesar de otro 
tiempo muerto, pedido por José 

Luis Salvado, se llegó al descanso 
con un 52-29, favorable natural
mente al C.B. Toledo. 

La segunda parte fué una autn
tica exibición de los hombres de 
Jorge Ballesteros. Practicaron un 
baloncesto de bastantes «quilates» 
en el que no faltó de nada. Ano
taron cuatro triples que salieron 
de las manos de Alóndiga, Osear, 
Durán y Sánchez Mayoral, éste 
último dos. Culminaron bonitos 
contraataques, sobre todo su juga
dor Sierra que suele acompañar
los de mates espectaculares. Tam
bién hay que destacar al pivot to
ledano José Vicente Gonzále, que 
demostró una garra fuera de lo co
mún debajo de los aro, y fué el 
máximo anotador del encuentro 
con 22 puntos. El marcador se en
sanchaba cada vez más hasta lle
gar al final del partido con un re
sultado de C.B Toledo 103, Re
bote 48, que dice bien a las claras 
lo que fué el encuentro. 

~~~BALONMANO~~~ 

. Resultados 

Primera división «B» 
C.B. Altorricón 19-Puertas Mavisa 25 
San Salvador del Valle 23- Esparragos Navarra 19 
Digsa Crompe Bien 29-Zarautz 22 
lte Hondarribia 27- Tafalla Anaitasuna 13 
Pacharán Basarana 22- Aranda Gromber 19 
Pacharán Pirineos 20- C.B. lberduero 27 

Segunda División 

B.M. Ala 14, 19- C.P. Tarancón 18 
U.O. torrijeña 20- Ademar Daikin 15 
A,.R.C. El Pistón 21- B.M Azuqueca 19 
Prodiecu G. Avenida 18- Jace Manzanares 26 
C.P .. Cátedra 70, 22- B.M. Cuenca 14 
B.M. Pedro Muñoz 22- B.M. Toledo Comercio 38, 28 
B.M. Villarobledo 30- B.M. Las Pedroñeras 15 

Segunda División Femenina 
·. ·~gunda jornada 

,.·· -

. . ·: Mazii,panes Rodriguez 11- B.M. Las Predoñeras 14 
::B~M, Ranault Sonseca 28- C.D. Las Mesas 9 
PDM·Mora 7•BM El Mesón 13 

DEPORTES Mie~coles, 9 de Diciembre de 1987 

~~~~~ 
Toda ~í~_~il1_SE?nsor 

CB. Toledo 
nuevo en y 

FICHA TECNICA 
Resultados: CB. Toledo 127, Tolcar Polígono 87. solventaron 
CB. Toledo: Ruiz De los Paños (22), Sierra (23), Sánchcz Mayoral 

(5), Josevi González (31 ), M.A. González-quintcto inicial-A lóndiga 
(10), Herrero (8), Galán (3), Durán (21). 

diferencias Eliminado Herrero. 
Tolcar Polígono: Javi Gómez (6), Domínguez, San Emeterio (6). De 

las Heras (8), Pérez (17) -quinteto inicial-, Ola varía (21 ). Jorge Gon
zález (9), Sánchez Mariscal ( 1 O), Del Pino ( 1 O) y Alfonso, Eliminados: 

El pasado domingo, cerca 
del final del encuentro entre el 
Sonseca y el Quintanar y 
cuando el marcador era favo
rable a los visitantes por 0-2 
el técnico quintanareño Lópe~ 
Sendino decidió sustituir al ex
tremo Paco para dar entrada a 
Roberto. El jugador madrileño 
abandonó el estadio cariacon
tecido y malhumorado. Poste
riormente declaraba que "no 
entiendo la decisión del entre
nador. No me ha gustado que 
me sustituyera porque estaba 
en buen momento y podía ha
cer un gol en cualquier instan
te. Hablaré con Sendino y de
jaré aclaro el asunto". Por su. 
parte el entrenador del Spor
ting manifestaba que "Paco se 
ha enfadado sin razón. Entien
do que quisiera hacer goles 
para ganar prestigio, pero mi 
misión es velar wr los intere
ses del equipo y no los suyos 
particulares". 

De las Heras, San Emeterio, Sánchez Mariscal y Olavarría. 
Los árbitros: Santiago y Moreno. Pésimos. Sobre todo en la prime

ra mitad en la que no dieron una a derechas y en las que encresparon 
los nervios de los jugadores del Tolcar. 

Incidencias: Apenas unas 50 personas acudieron en la mañana de 
ayer al pabellón Salto de Caballo. 

Nacho REVENGA 

Triunfo claro y holgado del 
CB. Toledo sobre el Tolcar en un 
partido que dominó de principio 
a fin. Sin embargo los protagonis
tas, desafortunadamente, fueron 
los árbitros. Su labor en la prime
ra mitad fue desastrosa, cometían 
un error tras otro y casi siempre 
éstos en perjuicio del Tolcar. Con 
esto no quiero decir, ni mucho 
menos, que el CB. Toledo ganará 
por la actuación arbitral. Basta 
con mirar el marcador final para 
comprender que esto no fue así. 
Hoy por hoy el CB. Toledo es 
muy superior a Tolcar y a todos 
los demás equipos del subgrupo) 
y no necesita de estas ayudas. 

Dejando ya a un lado, el tema 
de los árbitros vamos a lo que fue 
el partido. El encuentro, a decir 
verdad, no tuvo mucha historia. 
Dominio total y absoluto del CB. 
Toledo que se impuso en todos los 
aspectos del juego y nunca vio pe
ligrar su victoria. En la primera 
mitad co una buena defensa indi
vidual y su dominio bajo los aros 
fue distanciándose en el marcador 
hasta llegar al descanso con un 
62-31. En la segunda parte Tolcar 
comenzó jugando bastante bien y 

redujo diferencias 81-61. Pero un 
tiempo muerto muy oportuno de 
Jorge Ballesteros, que puso firmes 
a sus chicos, volvió a poner las co
sas donde estaban antes, con unos 
minutos finales realmente buenos 
de éstos. Así, pues, al final el elec
trónico señalaba ese contundente 
resultado de 127-87 que habla por 
sí solo de la superioridad del CB. 
Toledo. De nuevo destacó su pi
vot Josevi González que además 
fue el máximo anotador del en
cuentro con 31 puntos. 

En otro orden de cosas, hay 
que volver a reiterar la penosa si
tuación económica que atraviesa 
el CB. Toledo. Su entrenador, 
Jorge Ballesteros, que había pues
to este encuentro como fecha lí
mite, ha manifestado que si en 
esta' semana no surge ningún apo
yo económico se retirará y ni tan 
siquiera se desplazará a Tarancón. 
Como ya venimos diciendo desde 
estas páginas la situación es insos
tenible. Si nos parece un sponsor 
el club desaparecerá, por eso des
de aquí lanzamos un sos en favor 
del CB. Toledo. En Toledo. hay 
firmas comerciales potentes con 
capacidad suficiente para patroci
nar a este club. Hechos como este 
hacen que el baloncesto en nues
tra ciudad se debilite cada vez 
más. 

Así las cosas, el martes am
bos personajes entrenaban jun
tos por la mañana en la Casa 
de Campo madrileña. Sendino 
hizo ver al jugador que el cam
bio obedecía a cuestiones tác
ticas y que no necesitaba pre&
tigiarse ante él. El exterior 
comprendió la situación, excu
sando su postura con el ctási· 
co "perdí los nervios". De esta 
manera jugador y técnico hi· 
cieron las paces y todo qutAó 
en el olv\do. 

El Puertas Mavisa, 
campeón de invierno 

Un paso más y un rival me
nos. Así podríamos definir las 
consecuencias del resultado 
conseguido en Altorricón. A 
falta de un encuentro para fi
nalizar la primera vuelta, el 
Mavisa se mantiene imbatido, 
tiene cuatro puntos de diferen
cia sobre el segundo y, nada 
menos, que siete sobre el ter
cero, al que ha dejado fuera de 
cualquier opción. Y, encima, 
ha vencido en cancha ajena a 
sus más significados rivales. 

·¿Hay quién de más?. Todo un 
record y toda una trayectoria 
ejemplar. 

Nuevo líder 

La lucha que venían mante
niendo Torrijeña y Ademar 
por el liderato era algo ficticio 
pero bonito. Ficticio, porque el 
auténtico líder emboscado era 
el BM Toledo, imbatido y aga
zapado, en espera de jugar los 

partidos aplazados. Las derro
tas consecutivas de uno y otro 
le han aupado al primer pues
to, sin necesidad de contar con 
los puntos pendientes. Cuando 
éstos lleguen, los del Comercio 
38 pueden dejar sentenciada la 
liga. 

Lucha titánica 

Espectacular fue el encuen
tro de Torrijos. Dos equipos 
lanzados a por la victoria que 
al final cayó del lado de quien 
puso más fe en la lucha. Los 
de Manolo Fernández se ocu
paron esta vez únicamente de 
jugar, dejando que los árbitros 
realizaran su labor. Los resul
tados, a la vista están. Ni si
quiera se notó la ausencia de 
Chopo. Puede ser una leción a 
recordar con frecuencia. 

Ayudas para el Pistón 

El Pistón ha arreglado sus 

problemas economicos y aho
ra tendrá que solucionar los 
deportivos. No se puede ir 
cada domingo con solo ocho 
jugadores. Ante el Azuqueca 
no se perdió porque la gente se 
dejó la piel sobre la cancha, 
pero jugar con fuego es peli
groso y otra vez las cosas no 
pueden resultar tan favorables. 
El B.M Toledo resolvió su par
tido con menos amplitud de la 
prevista. El portero del Pedro 
Muñoz, la cancha y los de ne
gro tuvieron algo de culpa. El 
triunfo se consiguió y eso es lo 
que cuenta. Lideres, un punto 
sobre el segundo, que pueden 
ser tres si hoy se vence en 
Manzanares. 

El Tarancón se vió sorpren
dido por un ala 14 muy tetra
sado en la tabla. Dentro de la 
lógica, el resto de resultados 
con victorias del Jace, Catedra 
70 y Villarobledo. 
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En el CV_:_!g!e_do_ Comercio 38 
:..---

Los hombres ganan, las mujeres 
pierden 

D~tinta suerte ha_n corrido los 
dos equipo~ de Vole1 bol del Tole
do Comerc~o 38 en los encuentros 
correspondientes a la tercera Jor
nada. También de forma diferen
te les están rodando las cosas en 
este campeon.ato. Mientras el 
equipo mas.culmo lleva una tra
yectoria bnlla~te, .contando . los 
partidos por v1ctonas, las chicas 
andan más tambaleantes y alter
nan triunfos y derrotas. 

El equipo masculino, entrena
do por Jesús Colino, -por cierto, 
habrá que regalarle un desperta
dor al mister que se d~rmió y no 
pudo viajar con el eqmpo- se en
frentó al CV. Ibañés que no fue 
obstáculo serio para un conjunto 
que parece no tener rivales en este 
grupo. 

Una mirada a los resultados 
parciales, 15-13, 15-5, y 15-3, nos 
sitúa un poco en o que fue el cho
que. El CV. Ibañés solamente pre
sentó batalla en el primer set, 
aprovechándose de la entrada en 
fóo de los toledanos, que acusa
ron la pista al aire libre donde 
hace tiempo ni juegan, ni entre-

nan. Esto les tuvo despistados y 
fuera de sitio, cometiendo errores 
sólo comprensibles en las circuns
tancias apuntadas anteriormente. 
Cuando cogieron el ritmo, resul
taron imparables siendo los otros 
dos juegos un puro trámite. Con 
el juego clásico de saques poten
tes, remates cortos y apoyos cons
tantes, al CV. Toledo le sobró 
para hacerse con el partido. El 
equipo acudió al completo con la 
única baja de Ayuso, lesionado 
con un pié en el último entrena
miento. El triunfo mantiene en ca
beza de clasificación al CV. Tole
do que parece asentado definitiva
mente en este puesto de líder. 

Las chicas y los árbitros 

La suerte no acompañó al equi
po femenino en Socuéllamos. Sa
lieron con muchas ganas, apabu
llaron en el primer juego a las sor
prendidas contranas y, cuando 
parecía que todo estaba hecho, 
comenzaron los problemas con 
los colegiados. Problemas que ter
minaron por desquiciar a las tole-

danas al ser víctimas de una per
secución que poco a poco fue mi
nando la moral del equipo. Todo 
no se puede cargar en el deber ar
bitral, pero es muy difícil que las 
cosas salgan bien cuando en cual
quier situación medianamente du
dosa los colegiados optan por pi
tar a favor de las de casa. De nada 
valió que siguieran luchando y 
pusieran todo el empeño en el jue
go, las cosas no salían, comenza
ron los errores y se terminaron 
perdiendo los juegos segundo y 
tercero. En el cuarto perdieron las 
toledanas la gran oportunidad de 
empatar el encuentro. Se marcha
ron en el marcador con un 11- l 
que daba todas las posibilidades al 
conjunto de Fernando Llop que 
terminó por desaprovecharlas en 
beneficio de unas rivales que no 
se acababan de creer le hubieran 
remontado el set. No se puede de
cir que el Toledo jugara mal por
que funcionó a ráfagas, pero la ac
tuación arbirtral resulto decisiva. 
Algo a o que Je tendrán que acos
tumbrar cuando viajen mientras 
que los colegiados sigan siendo 
locales. 

~~~~=-~-=~--= TELETIPO FUTBOLISTICO ~~~~ 

Con motivo de un partido de la UEF A 

En la R.F .A. esperan 
<<cumbre>> de hinchas 

Las autoridades policiales ale
manas esperan con temor la cele
bración de una «cumbre» de hin
chas violentos para cerrar el año 
con motivo del encuentro de la 
UEFA que enfrentará este miér
coles al Bayer Leverkusen germa
no y el Feyenoord de Rotterdam 
holandés. 

El propio manager del Lever
kusen, Rainer Calmund, destacó 
hoy a la prensa que cuentan "con 
la celebración de una auténtica 
fiesta de fin de año por parte de 
los af!cionados más salvajes" y se 
re?no a las previsiones sobre la 
asistencia de hinchas violentos 
procedentes de varias ciudades de 
Alemania Federal y Holanda. 

Fuentes del club renano co
~en~ron que al partido han sido 
«mvitados» por los ultras del Ba-
~:; grupo~ de hinchas viclentos 

Coloma, Borussia Moenchen
gladbach Y Bayer Uerdingen 
(Uienes han prometido a sus co~ 
egas del Leverkusen ayuda para 
enfrentarse a los holandeses. 

Ante la posibilidad de que se 
Pr?<Juzcan disturbios y enfrenta
~'fntos antes, durante o después 

el encuentro, las autoridades lo
~ esr han organizado un fuerte 
ri¿ct'.egue de medios de segu-

20~demás de 600 policías, unos 
h ~esponsables de seg~ridad 
an sido 1 

le rec utados por el Bayer 
verkUSen , 

dos 
0 

' q~~ se veran apoya-
y g P r la pohc1a de ferrocarriles 
conrupos de agentes a caballo y 

perros de guardia. 

Los l .000 seguidores del Feye
noord que asistiran previsible
mente al partido llegarán en un 
tren especial y serán esperados en 
la estación de Leverkusen por la 
policía de ferrocarriles, responsa
ble de su escolta hasta su traslado 
al estadio en varios autobuses fle
tados para la ocasión. 

El responsable policial de la 
operación, Rudi Pawelka, subra
yó a la prensa alemana que inten
tan evitar por todos los medios 
que los aficionados de Rotterdam 
"caigan sobre el mercado de Na
vidad en el centro de la ciúdad". 

Pawelka destacó haber sido 
asesorado por sus colegas holan
deses durante el encuentro de ida 
celebrado en Rotterdam, donde 
pudo hacerse una idea de la capa
cidad de destrucción de los aficio
nados del Feyenoord para prepa
rar el partido de vuelta. 

Ante la RF A estarán V aldano 
y Brown 

Jorge Valdano y José Luis 
Brown, que juegan en los clubes 
españoles Real Madrid y Murcia, 
han sido convocados por el selec
cionador argentino Carlos Bilar
do, para enfrentarse a Alemania 
Federal el 16 de diciembre, en 
partido amistoso que se disputará 
en Buenos Aires y que es el pri
mero que juegan ambas seleccio
nes tras protagonizar la final de 
México 86. 

También ha sido convocado 
Diego Armando Maradona, ter
cer futbolista que juega en Euro
pa, en el Nápoles italiano, para 
una selección donde predominan 
los jugadores que fueron campeo
nes del Mundo en el país azteca. 
Con esa condición figuran en la 
lista de Bilardo los dos porteros, 
Pumpido e Islas; los defensas 
Clausen, Cuciuffo, Ruggeri, Garré 
y Brown; los centrocampistas Ba
tista y Giusti, y los delanteros Ma
radona y Valdano. 

Los hombres con' 0cados por 
el seleccionador son: 

Porteros: 
Pumpido (River Plate) e Islas 

(Independiente). 
Defensas: 
Clausen (Independiente), Cu

ciuffo (Boca Juniors), Ruggeri 
(River Plate), Fabbri (Racing 
Club), Ríos (Independiente), 
Garré (Ferro Carril Oeste) y 
Brown (Murcia). 

Centrocampistas: 
Giusti (Independiente), Batista 

(Argentinos Juniors), Troglio (Ri
ver Plate ), Siviski (San Lorenzo) 
y Hernán Díaz (Rosario Central). 

Delanteros: 
Diego Armando Maradona 

(Nápoles), Dertycia (Instituto), 
Rodríguez (Deportivo Español) y 
V aldano (Real Madrid, de Es
paña). 

Bilardo señaló hoy que Mara
dona y Brown llegarán a Buenos 
Aires el próximo lunes, mientras 
que los otros 16 jugadores queda
ron concentrados anoche. 

EL DIA 

Montañés Petit dirigirá 
el Talavera-Almansa 

Han sido designados los cole
giados que dirigirán los encuen
tros correspondientes a la 16 jor
nada de liga en Tercera Divisón. 
Destaca la designación del árbitro 
ciudarrealeño, Montañés Petit, 
para el partido de la máxima que 

tendrá lugar en el Estadio "El Pra- -
do" entre Talavera y Almansa. 

Montañés Petir está considera
do como un árbitro excesivamen
te tarjetero y algo polémico, aun
que nadie puede dudar de su ca
pacidad técnica. 

El resto de designaciones son las siguientes: 
Manchego-Campillo: Bargas Fuentes (To) 
C.Sotelo-Villarrobledo: García Fuentes (to) 
Alcázar-Illescas: Martínez Cañas (Alb) 
Guadalajra-Madridejos: Blanco de Vega (CR) 
Quintanar-Fuensalida: Crespo Fernández (To) 
Toledo-Sonseca: Torija Arroyo (Gu) 
Tomelloso-Villacañas: Blanco Peirado (Cu) 
Mota-Azuqueca: Sánchez Lara (Alb) 
Valdepeñas-Herencia: Ortiz Arjona (CR) 
Talavera-Almansa: Montañés Petit (CR) 

Mundial de ajedrez 

La partida de hoy puede 
ser vital 

La vigésimo segunda partida 
del campeonato mundial de aje
drez que disputan Kasparov y 
Karpov, y que se disputará maña
na miércoles, si ninguno de los 
dos jugadores solicita un descan
so, puede ser decisiva para el de
sarrollo final de este «match». 

Porque otra vez las fichas blan
cas vuelven a ser utilizadas por el 
actual campeón quien, si bien" has
ta ahora ha arriesgado muy poco, 
puede jugar la baza de una victo
ria en un momento prácticamente 
decisivo por el poco tiempo y por 
el número de partidas que quedan 
para que Karpov pueda reaccio
nar con posibilidades. 

Hasta ahora Kasparov tan sólo 
ha hecho lo posible para que el 
marcador permanezca igualado, y 
en contadas ocasiones -en sus tres 
victorias, aunque una de ellas fue 
propiciada por un garrafal fallo de 
Karpov- ha evidenciado el por 
qué es el número uno mundial. 
Pero hay que recordar también 
que en la anterior confrontación 
entre los dos jugadores que mejor 
ELO tienen en la historia del aje
drez, Garrí plasmó en victoria su 
partida número 22, dejando prác
ticamente sin opción a Karpov. 

Por todo ello y porque Kaspa
rov no «ha destapado aún el tarro 
de las esencias», es muy posible 
que esta próxima partida pueda 
ser decisiva. 

EFE 8-DEC-87 20:56:33 DEP 
Los analistas que siguen el cam
peonato no quieren hacer pronós
ticos en firme para dar un gana
dor, pero muchos de ellos se in
clinan por el triunfo final -aunque 
sea en igualada a 12 puntosde 
Kasparov, sobre todo tras presen
ciar algunas de las partidas en las 
que el aspirante tuvo cierta venta
ja y al final no pudo plasmarla en 
triunfo por la serenidad y firmeza 
de las piezas movidas por el cam
peón. 

Hoy los dos ajedrecistas, junto 
a sus respectivos equipos, se dedi
caron a estudiar las mil y una ma
neras de las tácticas a emplear en 
la próxima partida, al objeto de 

que ningún detalle, por pequeño 
que sea, pueda quedar en el olvi
do y propicie un error que pudie
ra ser decisivo en la consecución 
del punto. 

El día acompañó hoy a ello, 
porque durante la mañana y pri
mera hora de la tarde el frío hizo 
su aparición en Sevilla, lo que jun
to a la lluvia de la tarde y noche, 
invitaba a estar mejor en «casa» 
repasando hasta el último detalle 
las estratagemas a emplear maña
na miércoles. 

El público vuelve a ser otra vez 
noticia en este campeonato, por
que en las últimas partidas inclu~ 
so se han agotado las localidades 
para poder asistir en directo, en el 
Teatro Lope de Vega al duelo en
tre las dos K. 

Ayer mismo, numerosos aficio
nados, desplazados de diversas 
provincias españolas, no pudieron 
entrar en el teatro por culpa de no 
haber ya localidades, y ni siquiera 
pudieron acceder al Casino de la 
Exposición, también lleno, que 
sirve de sala de análisis. 

Todo esto da una idea de enor
me interés que está despertando 
entre los aficionados y simples cu
riosos el desarrollo del último tra
mo de este mundial que se acerca 
ya, a pasos agigantados, a su fin 
con gran pena para los amantes de 
este deporte-c.:iencia-juego. 

Reagan y Gorbachev hablarán 
de los JJ.00. 

El presidente de Estados Uni
dos, Ronal Reagan, conversará 
con Mijail Gorbachev, sobre la 
postura que adoptarán sus respec
tivos países en el movimiento 
olímpico, durante la cumbre "de 
Washington. 

El presidente Reagani según, "el 
diario The New York Times, 
atenderá así una propuesta de :un 
grupo de atletas americanos y del 
senador republicano Ted Stevens, 
de Alaska, y a una demanda del 
mismo tipo hecha el jueves pasa
do por dos representantes del 
Congreso Americano. 
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EL DIA DEPORTES 

Español-In ter 

Miguel Angel, baja 
españolista 

El Español no podrá contar 
con Gallart, sancionado, y Miguel 
Angel, lesionado. En el Inter exis
te la duda entre Nobile o Piracci
ni, de cara al encuentro de hoy, 
vuelta de los octavos de final de 
la Copa UEF A de fútbol, que será 
televisado en directo (TV2 y TV3) 
desde Sarriá a las 21.15 horas. 

Gallart no podrá actuar en este 
partido por acumulación de amo
nestaciones y Miguel Angel sufre 
una distensión de ligamentos. Tras 
el entrenamiento realizado por la 
plantilla españolista ayer, quedó 
totalmente descartado por Javier 
Clemente. 

Para cubrir la baja del zaguero 
españolista, el técnico utilizará al 
defensa vasco Txelis, aunque, se
guramente, actuará en el centro 
del campo. ·Javier Clemente ma
nifestó al término del entrena
miento de hoy que "aunque Ga
llart y Miguel Angel son dos juga
dores importantes, no son impres
cindibles y los que salgan, seguro 
que también lo harán bien". 

Otra ausencia en el once local 
estriba en Joan Golobart, que aún 
no está recuperado de sus proble
mas digestivos y debe esperar 
unos días para iniciar, nuevamen
te, la actividad, tras el resultado de 
los últimos análisis. 

El entrenador interista Giovan
ni Trapattoni comentó que "la 
duda de Nobile o Piraccini para 

Flamurtari-Barcelona 

cubrir un puesto en la defensa se 
debe a una cuestión táctica y no a 
lesiones". 

Los expedicionarios del equipo 
milanés confían en sacar adelante 
la eliminatoria ( 1-1 en San Siro). 
pero todos coinciden en que no 
será una empresa fácil. Así, el ar
gentino Daniel Passarella admite 
que "volver al escenario donde 
Argentina quedó eliminada en el 
Mundial de España no me trae 
buenos recuerdos". 

Con el equipo interista se ha 
desplazado un numeroso grupo de 
seguidores y esto hará que se es
trene en España un dispositivo de 
seguridad especial. Las Fuerzas de 

Seguridad escoltarán. tanto a los 
seguidores como a los jugadores y 
a los representantes de la prensa 
italiana. en sus desplazamientos 
desde el hotel hasta el estadio de 
Sarriá, con el fin de evitar in
cidentes. 

Alineaciones probables: 
Español: N'Kono; Urquiaga. 

Soler, Francis. Iñaki; Zúñiga. Zu
billaga, Txelis, Orejuela; Valverde 
y Pichi Alonso. 

Inter Milán: Zenga; Bergomi. 
Nobile o Piraccini, Baresi, Passa
rella; Ferri. Fanna. Scifo. Man
dorlini: Altobelli v Serena. 

Campo: Sarriií. Hora: 21.15 
(TV2 y TV3). Arbitro: Paul\' 
(RFA). 

Los albanos tiene cuatro 
dudas en la alineación 

Gerardo o Salva por Cristóbal, 
Roberto por Víctor y Manolo por 
Julio Alberto pueden ser las no
vedades del Barcelona ante el par
tido de vuelta de octavos de final 
de la Copa UEF A de fútbol, que 
hoy le enfrentará al Flamurtari, en 
el que pudieran ser bajas Bubeqi, 
Gjondeda, Ziai y Frko. 

Pese a las bajas de Julío Alber
to y Víctor, por sanción, y del jo
ven defensa Cristóbal, que no fue 
inscrito a tiempo para la compe
tición, el Barcelona debe hacer va
ler su renta de 4-1, lograda hace 
quince días en el Nou Camp. En-

tre los expedicionarios azulgranas, 
existe la firme convicción de que 
pasarán a la siguiente ronda, aun
que se llenase el estadio del Fla
murtari, capaz para 12.000 es
pectadores. 

Hasta después del último entre
namiento, en el mismo escenario 
del encuentro Luis Aragonés, téc
nico barcelonista, no dará la ali
neación. Lo más probable es que 
Roberto, si logra recuperarse de 
un golpe sufrido recientemente, 
ocupe el puesto de Víctor, Gerar
do el de Cristóbal y Manolo, el de 
Julio Alberto. 

El técnico del Flamurtari, Leo
nidha Curri, a pesar de que muy 
seguramente no podrá contar con 
con los cuatro hombres reseñados, 
no da por perdido el partido con
·ra los azulgranas: "Aunque nos 
g" •1en, no seremos perdedores". Y 
mantiene la esperanza de remon
tar el resultado adverso ( 4-1) co
sechádo en ~l Nou Camp. 

E! Flammtari es un equipo di
fícil en su p opio feudo, donde 
derrotó en las anteriores rondas al 
Partizán de Belgrz:do y al Wismut 
Aue, de Alemania Democrática. 
Sin embargo, debido al buen mo
mento de forma de los azulgranas, 
ninguno de los cr1e han viajado 
preve que lm albaneses puedan 
remontar la elÍ'Tiinatoria, que tie
nen muy bien ( ·1carrilada los 
hombres de Luis ;, ragones. 

El once inicial que.presente el 
técnico del Flamurtari. Leonidha 
Curri, no contará con la presencia 
de los cuatro jugadores menciona
dos, salvo que a última hora algu
no de ellos pueda estar en condi
~iones para saltar al terreno de 
Juego. 

Alineaciones probables: 
Flamurtari: Arapi; Petro Ruci, 

Cipi, Taho, Iliadhi; Daullia, Ziu, 
Memushi; Habani, Vasil Ruci y 
Kushta. 

Barcelona: Zubizarreta; Gerar
do, Migueli, Moratalla, Manolo; 
Urbano, Schuster, Calderé, Ro
berto; Lineker y Carrasco. 

Campo: Flamurtari. Hora: 
13.30. Arbitro: Kirschen (RDA). 
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SEGUNDA B 

Debido a los malos resultados 

Manolo Sanchís cesado 
en el Daimiel 

El entrenador del Daimiel 
Club de Fútbol, Manolo Sanchís. 
fue cesado por decisión de la J un
ta Directiva del equipo. 

Según fuentes de esta entidad. 
la razón del cese es la «Caótica si
tuación deportiva pur la que atra
viesa el equipo \' la forma puco 
correcta con que el técnico llcrn 
a cabo los entrenamientos L'n Ma
drid». 

El Daimiel Club de FutboL 
que milita en Segunda DiYisión R 
es el último equipo clasificado ck 
su grupo. el tercero. 

La derrota por 0-4 frente al Be
tis Deportivo. el pasado fin de se
mana. es. a juicio de los entendi
dos. la «gota que colmó el vason 
para la situación creada. 

Las mismas fuentes agregaron 
que existen contactos con Manuel 
Sanchís para que la rescisión del 
contrato, firmado hasta final de 
temporada, se produzca de mane
ra que perjudique «lo menos po
sible» a ambas partes. El lugar de
jado por Sanchís, que prepara al 
equipo daimieleño desde el pasa
do verano, lo ocupa provisional
mente Francisco Pinilla, entrena
dor local con experiencia en cate
gorías regionales. 

~~~~ MASTERS ~~~ 

En la final 

Lendl apabulló a 
Wilander 

El checoslovaco Iván Lendl 
ganó anoche por quinta vez -ter
cera consecutiva- el Masters de 
Tenis, y demostró que, desde el 
ocaso del norteamericano John 
McEnroe, no tiene rival en el 
mundo. 

El checo rompió el servicio de 
su oponente en los primeros jue
gos de los tres sets y se impuso al 
final por un contundente 6-2, 6-2 
y 6-3, en dos horas y 23 minutos, 
ante más de 14.000 espectadores 
que asistieron al encuentro en el 
Madison Square Garden, de Nue
va York. 

"Este quizás haya sido el mejor 
partido que he jugado este año", 
dijo Lendl, quien añadió que nun
ca había perdido el control del en
cuentro y que había sido agresivo 
"cuando fue necesario". 

Ambos jugadores basaron su 
tenis en el juego de fondo, pero 
los golpes de Lendl, duros, pro
fundos y angulados, forzaron al 
sueco a mantenerse a la defensiva 
y cuando trató de forzar las accio
nes y subió a la red fue siempre 
superado con magníficos parale
los. 

En el primer set, Wilander lo
gró igualar el tanteo a dos juegos, 
tras ir en desventaja de 2-0, pero 

Lendl volvió a la carga y ganó 
cuatro juegos seguidos para adju
dicarse la manga en 48 minutos. 

El segundo set fue casi una co· 
pia del primero, aunque Wilander 
no pudo acercarse en el tanteo.ª 
su rival. El checo rompió el servi
cio del sueco en los juegos prime
ro y séptimo y ganó el set con una 
volea cruzada. 

Wilander ganó dos juegos se
guidos en el tercero y últim~ set 
al arrebatar el servicio a su nval, 
por segunda vez en el partido, en 
el sexto juego e igualar 3-3, per? 
Lendl se impuso en los .tres st· 
guientes y puso fin al partido con 
un drive muy duro que el sueG? 
devolvió de volea fuera de la lt· 
nea. 

Con esta victoria, Lendl se con· 
vierte en el primer jugador que ha 
ganado el Masters en cinco 0Cfl" 

1 tems-siones. Hasta ahora so o un ha 
ta el rumano Ilie Nastase, lo 

' 'd des ganado en cuatro oportum ª · 
También supuso para el. chr 

su octavo título del año. Wilan er 
. s cuatro ha ganado crnco torne? , 

de ellos sobre tierra batida. 
Anteriormente, Lendl habíagfi" · 

nado este año a Wilander las¡ Id· 
f , de Roan 

nales del torneo ranc~s la del 
Garros en tierra batida Y ' 
Open de Estados Unidos. 
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Televisión 

TELEVISION EL DIA. 

Que tiene su _importancia, es 
bvio; que tendra su trascenden

~ia segurísimo. Que, en el fondo, 
' ¡ que ante nuestra caca-es natura , 

eada "entrada en Europa", los 
:mos del dinero españ.ol se unan 
¡iara seguir sacando tajadas. de la 
na no hace falta enfatizarlo. 
~er~ que TVE nos esté pa~an~o 
JlOí los bigotes, uno y otro dia, fu
, i'ones amoríos, enlaces y regañi-

Noticias y· comentario 
de la fila" se obstina en demos
tramos la justicia de su nombre, 
allá los negros. 

Sopas 

i ' . . . . 
nas bancanas es qmza excesivo. 
iobre todo cua~do un bue~ por
centaje de televidentes, qmza los 
que 00 tuvieron acceso a los pues
IOS de mando, estamos con núme
ros rojos desde hace ya bastantes 

meses ... 

Ingenio 

Pero como todas las cosas tie
nen su derecho y su revés, a estas 

observaciones hay que oponer un 
aplauso. Un aplauso gordo y una 
risa gorda al oportuno, difícil e in
genioso montaje televisivo que, 
sobre eso de la OPA, nos obse
quiara el otro día uno de los in
formativos del fin de semana. Eso 
es, sí señor, lo que le está faltan
do a nuestra TV: ingenio. 

Ranas 

Porque no me digan ustedes, si 
dedicar media hora selecta, de la 
programación a mostrarnos 
-con muy buenas tomas de vis
tas con tele objetivo, si- el cam-

TELEVISION 
MiércolBs.s de Diciembre 

PRIMERA CADENA 
1,45 Carta de Ajuste. "Roger 

Hodson". 
8,00 Buenos días. 

·9,00 Por la mañana. 
9,35 a 10,10 Gabriela. 

11,35 a 12,35 Lo Imperdonable. 
B,OOErase una vez ... el espacio. 

"La Atlántida". 
13,30 Programación Regional 
M,15 Informativo Castilla-La 

Mancha. 
14,30 Informativos regionales. 
15,00 Telediario l. 

15,35 Hotel. "Barreras". 
16,30La tarde de ... Alfonsu Us

siía 
11,50 Avance telediario. 
11,55 Barrio Sesamo. "El concur

so de Espinete". 
li,20 ¡Que viene Muzzy!. 
18,30 Mofli, el último koala. 

"Mofli encuentra un amigo". 
19,00 A tope. 
W,00De 9 a 5. "El detector de men

tiras' '. 
W,30 Telediario 2. 

11,lO Fin de siglo.Dirección y pre
sentación: Pablo Lizcano. Pro
grama realizado en directo con 
entrevistas de actualidad y ac
tuaciones artísticas. 

11,00 Corrupción en Miami. 
"The good collar"(La buena 

caza). Una nueva aventura de 
estos dos policías Sonny Croc
kett, que vive en un yate ancla
do en el muelle de la Marina y 
tiene como mascota a un cai
mán llamado Elvis. Y el otro, 
Ricardo Tubbs, es un policía de 
New York que se encuentra en 
Miami en misión extraoficial. 

23,10 España en guerra, 
1936-1939. "Los desastres de 
la guerra". 

0,10 Telediario 3. 
0,30 Campeonato del Mundo 

de Ajedrez. 
0,40 Teledeporte. 
0,55 Despedida y cierre. 

SEGUNDA CADENA 
18,45 Carta de ajuste. "Suite ho-

menaje y Suite mística" 
19,00 Capitolio. 
19,30 Agenda informativa. 
20,00 Festival de Tom y Jerry. 
20,30 Música y Músicos. 
21,00 El Mirador. 
21,15 Caso para dos. "La vengan

za de Ado" 
22,20 Tendido cero, 
22,50 Viento, madera y barro. 

"Los Sabras". 
23,20 Recuerda cuando. "El ac

cidente". 
0,15 !i~~po de creer: "Los Ju

d10s . 
0,30 Despedida y cierre. 

bio de los gusarapos en rajas tie
ne sus bemoles. 

Iñaki 

¿Y qué le vamos a hacer si Ga
bilondo ha dado, una vez más, en 
el clavo con su último programa 
de "en familia"?. ¿Qué le vamos 
a hacer si el hombre se autopro
clamara, semana tras semana el 
mejor "comunicador" de RTVE?. 
Pues nada, admitirlo. Y si 
-como parece ser- hay por ahí 
alguien a quien las ideas de Iñaki 
no le gustan un pelo ... a aguantar
se, hijo, que tampoco Prado del 

ARIES 
Pueden abrirse ca
mino en tí ciertos 

aspectos poco comunes en tu 
forma de actuar. Novedades en 
el terreno laboral y económico. 

TAURO 
Tu situación ac
tual se verá un 

poco retrasada debido a ciertos 
problemas económicos y aun
que sin importancia también de 
salud. 

GEMINIS 
Período relajado en 
el que puedes en

contrar todo tipo de satisfaccio
nes afectivas e íntimas con tu 
familia. Mejorará tu economía. 

CANCER 
Buen momento 

para tus intereses profesionales 
y para las relaciones con tus se
res queridos al igual que con tus 
amistades. Vigila tu salud. 

Rey anda tan sobrado de valores 
como para circular con "depura
ciones" ... de aquellas. 

Garbancera 

Ahora, eso sí: que a un progra
ma tan bien preparado, tan bien 
conducido, se le haya reservado 
una "careta" tan pobre, tan con
fusa, tan fea con una animación 
tan garbancera, como la de "En 
familia" no deja de ser una pena ... 

Guapito 

Y si el grupito ese, "El último 

LEO 
Será un día ong1-
nal y del todo crea

tivo para tí. Te costará trabajo 
hacerte escuchar y es posible 
que encuentres problemas con 
subordinados. 

VIRGO 
En general buenas 
perspectivas tus 

asuntos, sobre todo para tu di
nero y lo referente a los nego
cios. Algo peor para la salud o el 
estado de ánimo. 

LIBRA l~] Estarás muy cen
trado en tu trabajo 

con una tendencia exigente que 
lo único que puede hacerte es 
ca usarte problemas contigo 
mismo. 

ESCORPIO 
Período centrado 
en los asuntos eco

nómicos y profesionales. Es po
sible un viaje en un futuro muy 
cercano acompañado de algún 
ser querido. 

Más sugerencias desinteresadas 
para los señores anunciantes. ¿Por 
qué no aprovechar titulares de la 
actualidad como "La guerra de las 
OPAS" para anunciar ... pues eso, 
una nueva sopa de cebolla?. - · 

Hormigón 

Con todo respeto a don Mi
guel: la órbita suya que nos brin
dó la otra noche TVE, "Las galli
nas de Cervantes" puede que di
virtiera en su siglo de estreno. 
Pero a nosotros se nos antojó más 
que pesada, aplastante. 

Quizá porque en el reparto de- · 
butara una chica que se llama 
Laura Hormigón ... 

SAGÍTARJO 
Cuidado con tu eco
nomía, no debes 

aventurar tu dinero en asuntos 
pocos claros. Es posible que in
tenten abusar de tu confianza. 

CAPRICORNIO 
Problemas entre 
tus aspiraciones y 

la realidad concreta que vives te 
tendrán de muy mal humor. No 
es un buen día para los juegos 
de azar. 

ACUARIO· 
Mezclado en una 
relación· en la que 

tu creías que podías confiar, te 
han causado ciertos problemas 
con amistades y seres queridos 
por tí. 

PISCIS 
Día favorable para 
todo tipo de relacio

nes en todos los terrenos. Puede 
surgirte para tu profesión una 
importante colaboración que te 
agradaría enormemente. 

·~·'-.~ N U NO I () S 13 R_ E \!E $ 
" ' 1 "'f/k ~¡,, ; "" ~t "-

~LO PARA PARTICULARES NO PROFESIONALES. CADA CUPON, UN DIA DE INSERCION GRATUITA 
1 o 

~mpro · ¡ 
b 

cic omotores de seg1mda mano 
en uen est d 1 d 11 ' 11.11.

71 
ª o. nteresa os, amar al 

iústicas gra d r1· . 
¡~ Ex ~ es supe 1c1es compra con-

o, elusivas Pinilla. 91/ 2552732. 

~ 
Alquilo . b . 
ioiIII·I piso a¡o, Casco· Antiguo tres 

ionosc· b-11)g 94 ' ocma, ano completo. Tell: 

~ 
~busca Pis -
re&irnen de 0 pe~ueno o apartamento en 
~. Teli: 22 O~g~er para consulta medi-

·•• ~llO en al ·1 • · quier, amueblado en Toledo 

para tres luncionários. Llamar al 22 81 
50 de 10 a 12 Martes y Miercoles 

Empleo, poseo título de técnico especia
lista en electricidad. Dirigirse a Feman
do. Tell: 14 53 61. 

OFREZ O ............ .'.: ............ . 

NECESI O .......................... . 

CLASES ............................... . 

VENDO ............ ¡ •••••••••••••••••••• 
Piso lujo- 130 m2, 5 donnitorios, 2 cuar
tos de baño, con o sin muebles, en Tala
vera. T elf: 80 43 49 

Piso 3 donnitorios, servicios centrales Po
lígono. C/Retamorillo nº 7, 7 B, Telf: 23 
34 82 

o alquilo chalet unifamiliar en Urbaniza
ción Las Perdices (Bargas) Toledo. T elf: 
22-04-41 

Por cese artículos de perfumes y mostra
dor, vitrina todo aluminio. Estanterías de 
lujo. Todo Barato y Nuevo. Tell: 925/ 22 
26 82. 

CAMBIO ....... : ..................... . 

VARIOS ................ ' .......... , .... . cia matrimonial astrológica mejor del 
mundo, cartas a: Manuel R. Blanco, C/ 

Socios/as busco para constituir la agen- Carretas 12 456000 TALAVERA. 

ffLBia he. aJol~~o 'f', 
Apdo. Correos 118 

TEXTO ANUNCIO 

·········································································.:··························· 

CJ COMPRO 

CJ DEMANDA 

CJ CAMBIO 

CJ VENDO 

CJ ALQUILO 

D OFERTA 

CJ ALQUILARIA . 
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Toledo: lugar de entrada de pueblos y culturas 

Puertas Abiertas 
El Día de Toledo ran los moros los que la constru-

Nuestra ciudad, aunque parez
ca separada del mundo exterior 
por la cinta de agua que la ciñe, 
ha sido, y continúa siéndolo, una 
urbe de puertas y brazos abiertos 
a cuanto de fuera ha llegado has
ta sus piedras: hombres, mujeres, 
razas, culturas y saberes. Las vie
jas y centenarias piedras de las 
puertas de Toledo han visto pa
sar ... ¡Ay, si las piedras hablaran!. 
Puertas romanas, medievales, re
nacentistas, no hay estilo arquitec
tónico que no se haya adherido a 
los marcos de las puertas de esta 
ciudad. 

En parte, puertas defensivas. La 
Puerta del Sol fue levantada, allá 
por el siglo XI, quizápara defen
der aquella parte del muro dema
siado flaca, o probablemente fue-

yeran cuando les acosaban los 
cristianos en los últimos años de 
su dominación para arrojarlos de 
la ciudad. O, quién sabe, pudo ser 
Alfonso VI su constructor, cuan
do, esta vez, eran los moros los 
acometían a Toledo para volverse 
a apoderar de ella. Esta puerta es 
una de las más antiguas de la ar
quitectura árabe, flanqueda por 
dos robustos torreones, el uno 
cuadrado y redondo el otro. 

En los arcos de su interior pue
den comprobarse dos figuritas que 
parecen de mujer y que, según di
cen, representan a dos doncellas 
que habían sido violadas por el al
guacil mayor de la ciudad, Fer
nando González, al que el rey San 
Femando, enterado de la violen
cia cometida, mandó decapitar, y 
dispuso que en este sitio público 

esculpiesen a las ofendidas. La 
Puerta del Sol pertenece en la ac
tualidad a la parroquia de San 
Nicolás. 

Puerta de Bisagra 

La actual y conocidísima Puer
ta de Bisagra es diferente de la que 
había antes y que todavía existe, 
aunque tapiada y unos pasos más 
abajo, en las cercanías del Hostal 
del Cardenal. Acerca del orígen 
de su nombre se han hecho mu
chas especulaciones. Unos lo ha
cen proceder de Via Sacra, nom
bre que daban los romanos al 
tránsito o camino que llevaba del 
Capitolio hasta el Anfiteatro. 
Otros se inclinan más por la eti
mología árabe y lo hacen derivar 
de Bab, que significa puerta y 
Shara, que quiere decir campo, 
traduciéndose en conjunto por 
Puerta del Campo. 

La famosa puerta de Bisagra, que da entrada, por el norte, a la ciudad de Toledo. (Foto: C. Moreno) 

ULTIMA HORA 

Por exceso de peso En Washington Otro resultó herido 

Más de 20 15 detenidos Soldado israelí 
muertos al en una muerto por una 

hundirse una manifestación mina en el 
contra Líbano 

·lancha Gorbachov Jerusalén. Un soldado israelí 
murió y otro resultó herido esta 

México DF. Al menos 22 per- Washington. Quince per- mañana tras la explosión de una 
sonas murieron, en el estado sonas, entre ellas dos rabinos, mina en la «zona de seguridad» 
mexicano de Chiapas, como resul- fueron detenidos anoche en del sur del Líbano, informó ayer 

Washington por sobrepasar la el portavoz militar de Te! Aviv. tado del hundimiento de una lan- barrera policial que protegía la Los soldados viajaban en un cha, en la que viajaban unas 40 ~~~ada de la URSS de una vehículo semiblindado cerca de la . pasajeros, informaron ayer las au- · estacion que pedía liber- aldea Rashef en la «zona de segu-
toridades. tad para los judíos de la Unión ridad» controlada por Israel cuan-Soviética. 

El procurador de Justicia de Los manifestantes, con las do ocurrió la explosión, agregó el 
Chiapas, Luciano Rosales Tirado, portavoz. 

manos cogidas y cantando «mi Milicianos chiítas del «Partido indicó que el accidente, fue pro- pueblo está todavía vivo», fue-
vocado por un fallo mecánica y el ron disueltos porque se acerca- de _Dios» (Hizbullah) atacaron 

hace dos días posiciones del «Ejér-
exceso de peso que transportaba ron más de 170 metros de una 

cito Sur Libanés» (ELS), aliado 
la embarcación. embajada extranjera; 

de Israel. 

Parte anterior de la Puerta del Sol, probablemente construída para la defensa /Jí. 
lica. (Foto: C. 1Woreno) 

Parte posterior de la Puerta del Sol. En sus esculturas se adivina la historia 
(Foto: C. Moreno) 

Con la oposición de Adujo su avanzada edad 

EEUU 
Dimite el 

La ONU decano de los 
aprobó una obispos de 
resolución EEUU 

sobre deuda Filadelfia. El cardenal Jo:io 

exterior Krol amigo del Papa Juan Pa 0 

' rtea· II y decano de los obispos n~. . 
· ·' er su unt· mencanos, anunc10 ay . d lfia 

Naciones Unidas. Con el sión como arzobispo de Fil~ e 
voto en contra de Estados Uní- l'd . . 1 d 14 millones y 1 er espmtua e , 
dos, la ONU aprobó ayer una de católicos. 
resolución en la que se recoge dujo su 

Monseñor Krol, que ª ble-
que el servicio de la deuda avanzada edad 77 años, Y pro ili 
debe estar vinculado a la capa- ' fi su . mas de salud para justi car , a 
cidad de pago de cada país, así · ·, d'" le sucedena 
como el principio de «respon- m1s1on, IJO que thoni 

partir del 11 de febrero ~n de 
sabilidad compartida» para Bevilacqua, 64 años, ob15Po 
afrontar la crisis. Pittsburgh desde 1983. 
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